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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En entrevista con Jorge Ramos, en Univisión, el presidente de la Mesa Directiva. Santiago Creel 
Miranda.-  Aseguró que ”el Plan B entre otras cuestiones, está hecha para los candidatos de Morena. 
En primer lugar, autoriza que los servidores públicos -que antes estaba prohibido- puedan hacer 
campaña anticipada, lo que desnivela la competencia, porque ellos tienen un aparato 
gubernamental, una plataforma, una estructura para poder hacer campaña, para tener a la prensa 
mexicana prácticamente a su disposición. Supongamos que pase la Reforma Electoral, lo cual no lo 
creo, no tendríamos elecciones ciertas, no tendríamos elecciones en donde los votos cuenten y se 
cuenten bien, podríamos entrar en un caos de carácter electoral y ciertamente a un conflicto 
postelectoral como no habíamos tenido en décadas”. [UNIVISIÓN] 

Santiago Creel urgirá a SCJN resolver acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B.- El diputado 
del PAN, Santiago Creel, usaría su atribución como presidente del Congreso para que en la SCJN le 
den celeridad a las acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B. Cuentan que Santiago Creel 
buscará que la SCJN resuelva como prioridad la lluvia de acciones de inconstitucionalidad que la 
oposición presentará en contra de la reforma a las leyes secundarias en materia electoral, una vez 
que el Senado apruebe la última modificación. [POLÍTICO MX] [ZETA] 

Diputados manifiestan su indignación y solidaridad con el periodista Ciro Gómez Leyva.- Diputados 
de todas las fuerzas políticas manifestaron su indignación y solidaridad con el periodista Ciro Gómez 
Leyva por el ataque perpetrado en su contra. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, 
escribió a través de su cuenta de Twitter: Mi condena y exigencia a las autoridades para que 
esclarezcan estos lamentables hechos”. [RADIO FÓRMULA] 

Diputado panista de SLP recibe amenazas vía WhatsApp.- El diputado federal José Antonio Zapata 
denunció que ha sido objeto de amenazas mediante la aplicación de mensajería instantánea de 
WhatsApp. Además, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
expresó su apoyo a su compañero de partido y le mandó un abrazo. [EJE CENTRAL] 

La tecnología sola y aislada no produce ningún cambio: Héctor Gutiérrez Machorro.- Durante su 
participación en la Cumbre 1000 Empresas más Importantes de México, organizada por el Grupo 
Mundo Ejecutivo, Héctor Gutiérrez Machorro, director ejecutivo de Konesh Soluciones Integrales, 
comentó que la tecnología es una capacidad más y que sus resultados depende de la manera como 
la usamos: “Sola y aislada no produce ningún cambio”. Efectuada en el Hotel Presidente 
Intercontinental, la octava edición de esta gran cumbre empresarial fue inaugurada por Santiago 
Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, quien destacó la importancia de este tipo de 
encuentros para intercambiar reflexiones y soluciones a favor del crecimiento económico de México. 
[LJA.MX] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier lamenta negativa de oposición a Reforma Electoral en materia constitucional.- El 
coordinador de diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, lamentó la negativa 
de los partidos de oposición a aprobar una reforma constitucional, que según dijo, permitiría bajar a 
la mitad el presupuesto de los partidos y generar ahorros por 15 mil millones de pesos, así como la 
eliminación de 200 diputados plurinominales. [HERALDO TV] 

El as bajo la manga del PRI contra el Plan B de AMLO.- Rubén Moreira Valdez, adelantó que la 
discusión del Plan B en las dos cámaras del Congreso de la Unión podría alargarse hasta el mes de 
febrero del próximo año, puesto que se incurrieron en supuestas irregularidades del proceso 
legislativo en la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

Piden a CIDH apoyo para frenar 'Plan B'.- El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez, informó que su bancada solicitó a la CIDH medidas cautelares ante 
las anomalías en el proceso legislativo con el que Morena y sus aliados pretenden aprobar la reforma 
electoral. "presentamos formalmente una queja ante la CIDH solicitando medidas cautelares contra 
el intento -porque todavía es mi intento- de aprobar la reforma electoral en nuestro País" indicó. 
[REFORMA/p6] 

Dividen a diputados, señalamientos de AMLO sobre atentado a periodista.- Luis Cházaro, identificó 
al Jefe del Ejecutivo como el “principal agresor” de la libertad de expresión en el país. El legislador 
reiteró su solidaridad con Gómez Leyva y con los demás periodistas “críticos” que han sido objeto de 
los señalamientos y descalificaciones del Presidente de la República. [MVS NOTICIAS] 

COMISIONES 

Alistan planeación urbana y de vivienda.- Con el objetivo de que en los próximos años las viviendas 
sean adecuadas, sostenibles y asequibles, y que vayan creciendo de forma ordenada con la expansión 
de la mancha urbana, en la Cámara de Diputados se trabaja en una nueva agenda urbana. Lilia Aguilar 
Gil, presidenta de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, aseguró que con dicha agenda 
se preve establecer estándares y principios para la planificación, construcción, desarrollo, gestión y 
mejora de las áreas urbanas. [REFORMA/p6] 

El presidente de la Comisión del Transporte de la Cámara de Diputados, Víctor Manuel Pérez Díaz, 
en entrevista manifestó.- “Ya llegó al Congreso (Iniciativa Cabotaje) en el último día del periodo de 
la semana pasada, por ahí, como se dice comúnmente, cantaron en turno, pero formalmente no ha 
llegado a nuestra oficina, entonces estamos a la espera, pero aun así, aun sin eso, como quiera hemos 
estado trabajando y viendo algunos puntos de vista de los sectores involucrados en esta situación. 
Lo que sí vemos es una presión muy fuerte hacia la industria de la aviación comercial en nuestro país 
y muy sorprendidos, porque contrario al discurso nacionalista del Presidente, ahora quiere meter a 
las líneas extranjeras a hacer cabotaje en nuestro país, cuando prácticamente está prohibido en 
todos los países de América a excepción de Chile que casi no lo utiliza o no hace uso de ello”. 
[MILENIO TV] 

Alerta legislador sobre el cabotaje.- El presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados la 
iniciativa para abrir él cabotaje aérea, y con ella permitir que aerolíneas extranjeras operen en el 
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país. Víctor Manuel Pérez, presidente de la Comisión de Transporte, dijo que su comisión aún no la 
recibe, pero pone "una presión muy fuerte ala industria de la aviación en México, y es contraria al 
discurso nacionalista del presidente". [MILENIO/p17] 

DIPUTADOS 

Presenta un plan para gobiernos de coalición.- Alejandro Moreno Cárdenas, anunció que como 
diputado federal buscará concretar la Ley de Gobierno de Coalición de la que ya presentó una 
iniciativa. El legislador y presidente del PRI consideró necesario concretar la figura del gobierno de 
coalición "como un arreglo de conciliación política y acuerdo social, que garantiza mayor eficacia 
democrática". [EXCÉLSIOR/p4; CONTRA RÉPLICA/pp-p5; ECONOMISTA/p47] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Atentado contra Ciro pudo ser ‘para afectarnos’: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador solicito una investigación a fondo sobre el atentado en contra del periodista Ciro Gómez 

Leyva, y no descartó que el responsable del ataque haya sido un grupo opositor al gobierno “para 

afectarnos”. Señaló que “se aprovechan de esta situación” y por ello el anuncio de la investigación a 

fondo, con la intención de analizar todas las posibilidades. “La única hipótesis que se debe descartar 

es que (fuimos) nosotros”, sostuvo el mandatario. [FINANCIERO / pp-p28]  

A tiempo, sucursales bancarias.- El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó un 

encuentro privado con 20 gobernadores para analizar el avance en la construcción de las sucursales 

del Banco del Bienestar, pues se tienen mil 873 terminadas de 2 mil 744. El presidente también dio 

a conocer que el próximo año se estarán dispersando 500 mil millones de pesos que beneficien a 25 

millones de familias. [HERALDO / p8] 

JUDICIAL 

Por despojo, el presunto homicidio.- Un despojo es la principal línea de investigación en el triple 

homicidio en la colonia Roma, alcaldía Cuauhtémoc. El vocero de la Fiscalía General de Justicia de la 

Ciudad de México, Ulises Lara, informó los avances de la investigación sobre la muerte de los 

hermanos Tirado. [HERALDO / p13] 

SEGURIDAD 

Repunta narcomenudeo en una quinta parte del país.- De acuerdo con registros del gobierno 

federal, el narcomenudeo se ubicó como uno de los delitos de alto impacto que tuvieron mayores 

incrementos en distintas zonas de México, a tal grado que en 466 municipios se registró un aumento 

superior al 100 por ciento en las denuncias. Estos municipios representan una quinta parte del país, 

donde los grupos delincuenciales dedicados al tráfico de drogas comenzaron a comercializar su 

producto en pequeñas cantidades. Los aumentos más llamativos se dan en 11 alcaldías de 10 

estados, donde los expedientes abiertos por narcomenudeo registraron aumentos de hasta 294 por 

ciento. [MILENIO / pp-p10] 
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Jornada violenta deja 5 muertos en Zacatecas.- Al menso 5 personas murieron en Zacatecas, 

durante distintos hechos violentos registrados en la madrugada de ayer. El primero ocurrió en el 

municipio de Guadalupe, en la calle Justicia de la colonia Ojo de Agua de la Palma, donde perdieron 

la vida un hombre y una mujer. [24 HORAS / p10] 

Moches de $300 mil, exigencia de la Unión Tepito para reventa en línea.- La proliferación de 

plataformas web en las cuales se ofertan tickets a precios desaforados y se cobran comisiones 

discrecionales tanto a vendedores como compradores es asunto olvidado en las normas mexicanas. 

Entre las más activas, Crónica detectó Viagogo, Bolettos y Stubhub, con precios de boletos 

quintuplicados y comisiones de hasta el 30 por ciento a quienes intervienen en la transacción. 

[CRÓNICA / pp-p6-p7] 

GENERAL 

Investigación del ataque a Ciro avanza: Sheinbaum.- La jefa de gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, adelantó que hay avances en la investigación del atentado que sufrió el 

periodista Ciro Gómez Leyva, pero se dará más información cuando haya detenciones. Reiteró su 

condena por estos hechos y aseguró que la investigación se realiza de manera profesional. [MILENIO 

/ p8]  

ECONOMÍA 

Apunta la economía mexicana a debilitamiento.- La economía nacional tiende a perder fuerza 

mientras se aproxima el fin del año, una señal de la eventual desaceleración que atravesará no sólo 

la actividad al interior del país, sino a nivel mundial y principalmente en Estados Unidos en 2023, 

anticiparon analistas. En noviembre, la economía mexicana habría caído 0.1 por ciento y, de 

concretarse este descenso, rompería una racha de cuatro meses con datos positivos, estima el 

Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) que elabora el INEGI. [FINANCIERO / pp-p4] 

Informalidad, en su mayor nivel desde 2009.- De acuerdo con datos publicados por el INEGI, la 

economía informal tuvo un mayor peso en la actividad económica de México y aportó el 23.7 por 

ciento del total del PIB durante el 2021, año que se caracterizó por la reapertura en diversos sectores. 

Pese al repunte del año pasado, el nivel máximo en el que la economía informal aportó al PIB data 

del 2009 cuando fue 24.4 por ciento. [FINANCIERO / pp-p6] 

Informalidad genera 24 de cada $100 del PIB.- Em 2021, la economía informal participó con 23.7 

por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, lo que representó un aumento de 1.9 puntos 

porcentuales si se compara con el 21.8 por ciento que registró durante el año 2020, cuando tuvo su 

menor contribución, desde que inició su medición en el 2003, debido, principalmente al 

confinamiento por la pandemia de Covid-19. [RAZÓN / p20] 

INTERNACIONAL 

Recomienda comité imputar a Trump por el asalto al Capitolio.- Los miembros del comité legislativo 

que investigó el asalto al Capitolio de Estados Unidos ocurrido el año pasado, recomendaron por 
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unanimidad acusar al expresidente Donald Trump de cuatro delitos, entre los que destaca el de 

insurrección. El comité integrado por siete demócratas y dos republicanos y que durante 18 meses 

investigó la insurrección de los trumpistas del 6 de enero de 2021, acordó con nueve votos a favor y 

cero en contra remitir al Departamento de Justicia sus recomendaciones. [MILENIO / pp-p15] 

UE desafía a Putin; impone un máximo a precio del gas.- Pese a las advertencias del presidente ruso, 

Vladimir Putin, los países de la Unión Europea fijaron un tope al precio del gas para contener la crisis 

energética detonada por la invasión en Ucrania. En una reunión, el bloque sumó el apoyo de 

Alemania con lo que acordaron que para evitar problemas económicos en la región el costo máximo 

será de 180 euros por megavatio del insumo natural. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/ESPECTRO/ (…) Santiago Creel (PAN), mandó de vuelta al Senado el último día de 

sesiones cuatro de las seis leyes electorales aprobadas. Al hacer eso, se aseguró de que las normas 

no entren en vigor hasta febrero, cuando regresan de vacaciones. Y es que, en el Senado, el bloque 

oficialista no cuenta con las dos terceras partes para convocar a un periodo extraordinario este 

mismo año (…) [UNIVERSAL/p.22] 

COLUMNA/LITIGIOS EN PUERTA/(…) Santiago Creel, adelantó que ya está en el análisis de los 

argumentos que presentará el PAN para pedir la invalidez del “Plan B”, desde el proceso 

parlamentario irregular, hasta por el contenido de los diversos artículos modificados. Señaló que 

usará su atribución como presidente del Congreso para solicitar a la Corte que las demandas sean 

resueltas con prioridad, toda vez que están en juego los procesos electorales de 2023 y 2024 (…) [EL 

VIGÍA] Escribe del tema: CECILIA ROMERO [HERALDO] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/.- (…) Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva, informó que la Cámara de Diputados aprobó el “Plan B” de reforma electoral, pero no todo 

podrá enviarse al Ejecutivo y entrar en vigor, en concreto, lo referente a la reestructura del INE 

quedará en pausa debido a que de última hora se modificó la minuta que el Senado le remitió a los 

diputados. [24 HORAS]; SABER POLÍTICO [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Santiago Creel Miranda posicionará errores en las propuestas 

que hace la CNDH para el asunto de la elección de cuatro vacantes en el INE (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/VANESSA FÉLIX/.- (…) el Congreso Federal, después de varios años, por fin reconocerá la 

valiosa labor humanitaria que realizó el poblano Gilberto Bosques Saldívar en su cargo como Cónsul 

General de México en Francia, quien en coordinación con el presidente Lázaro Cárdenas logró emitir 

más de 40 mil visas a mujeres, niños y hombres para que migraran a México y así pudieran salvar su 

vida de la Gestapo y de Hitler. Hoy por fin Bosques Saldívar estará en el Muro de Honor. Que Santiago 

Creel reconozca la propuesta del senador suplente Heriberto Galindo, es un mensaje de respeto y 

empatía hacia el priista sinaloense. [SDPNOTICIAS] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/.- (…) El presidente de la Jucopo y líder de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, advirtió que su grupo parlamentario insistirá en una reforma 

electoral para materializar una democracia más barata y que no esté en manos de los partidos ni de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_N_MILENIO_PP.15_RECOMIENDACOMITE_IMPUTARATRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_N_RAZON_23_UEDESAFIAAPUTIN_PRECIODEGAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_UNI_22_ESPECTRO_CREELMETEGOL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_M_ELVIGIA_0_LITIGIOSENPUERTA_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_M_ELVIGIA_0_LITIGIOSENPUERTA_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_HER_0_REBATINGAAGANDALLE_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_24H_0_JESUSHECTORMUNOZ_PLANB_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_CONTRA_2_RAULAVILEZ_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONSEJEROS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_SDPNOTI_0_VANESSAFELIX_SANTIAGOCREEL_1M.pdf
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las cúpulas del poder económico que hoy ostenta Claudio X González. [SOL DE MÉXICO] Se comenta 

el tema en: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/.- (…) Que la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, designó a María del 

Socorro Puga y Ernesto Isunza como integrantes del Comité Técnico de Evaluación que seleccionará 

a los candidatos para el Consejo General del INE y, al notificarlo al diputado Ignacio Mier, aseguró 

que “no solo cumplen con los requisitos de ley, sino adicionalmente con otros más” (…) 

[MILENIO/p.2] El tema lo comenta: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; ARSENAL 

[EXCÉLSIOR/p.4]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/ Derechos humanos: La apuesta ciudadana.- (…) Cada día más los 

ciudadanos apuestan no por un partido, un gobierno o un político sino por la efectiva concreción del 

Artículo 1° Constitucional: La promoción, respeto, protección y garantía de sus derechos humanos. 

Apuestan por la democracia efectiva, la legalidad y la institucionalidad por parte de sus 

representantes y sus autoridades que son, por sí mismas, derechos humanos, como lo son en 

realidad todos los rubros que deben abordar las políticas públicas (…) [ÍNDIGO] 

COLUMNA/EL RUNRÚN/(…) No es arropo, es resguardo. Los y las legisladoras de Zacatecas de y en 

todas las fracciones están planteando y planeando generar un comunicado en respaldo al Instituto 

Nacional Electoral, ya sabemos que José Narro y Carlos Puente, no, no y no respaldan, la sorpresa 

serían los incondicionales y las apadrinadas que ya se “ladearon”. [ZACATECAS EN IMAGEN] 

ARTÍCULO/OLIVIA GARZA/.- (…) La minuta se avaló tal y como se aprobó en la Cámara de Senadores, 

eliminando la llamada “cláusula de vida eterna de los partidos políticos”, misma que permite 

traspasar votos a fin de que los partidos más pequeños tengan garantizado su registro. 

[CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/BAJO RESERVA EXPRÉS/.- (..) Al interior de la Comisión Permanente, la bancada guinda 

no se quedará de brazos cruzados, y buscará convencer a la oposición para que avale convocar a un 

periodo extraordinario en la Cámara de Senadores, a fin de que el llamado Plan B del Presidente 

quede aprobado en su totalidad, antes de que termine el año. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/.- (…) los líderes de PRI, PAN y PRD, Alejandro Moreno, Marko 

Cortés y Jesús Zambrano, junto con Dante Delgado de MC, adelantaron que están trabajando en el 

armado del expediente para presentar la inconstitucionalidad de las preformas de leyes secundarias 

de la reforma electoral. [INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/ESTA BOCA ES MÍA/.- (…) Después de dos años de no tener una reunión, este martes el 

presidente Andrés Manuel López Obrador recibirá en Palacio Nacional a las fracciones de Morena en 

las cámaras de Diputados y Senadores, encuentro que servirá de marco para que el jefe del Ejecutivo 

agradezca a sus leales haber votado a favor de su plan B de la reforma electoral. [24 HORAS/p.10] 

Del tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.27]; ROZONES 

[RAZÓN/p.2]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.6] 

COLUMNA/VOTO PARTICULAR/.- (…) “Nosotros ganamos, quieran ustedes o no quieran”, dijo la 

chihuahuense Lilia Aguilar, diputada del PT. Defendió con estas palabras, el derecho de Morena, el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_MILENIO_2_TRANCENDIO_CNDH_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_EXC_11_FRENTESPOLITICOS_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_EXC_4_ARSENAL_COMITETECNICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_TECNICOCNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_INDIGO_0_RUBENMOREIRA_DERECHOSHUMANOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_IMAGEN_0_ELRUNRUN_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_CONTRA_9_OLIVIAGARZA_PLANB_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_P_UNIVERSAL_0_BAJORESERVAEXPRES_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_INDEP_8_AQUIOENCONGRESO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_24H_10_ESTABOCAESMIA_REFORMAELECTORAL_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_UNI_2_BAJORESERVA_MALAMEMORIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_FINANCIERO_27_CONFIDENCIAL_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_RAZON_2_ROZONES_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_24H_6_HECHOSYSUSURROS_ANALILIAHERRERA_6PRI.pdf
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PVEM y su propio partido, que juntos conforman el llamado bloque oficialista, de cambiar la 

legislación electoral. (…)el bloque oficialista busca hacer a un lado al Tribunal Electoral (…)Su 

intención es que la constitucionalidad se dirima únicamente en la SCJN. [ECONOMISTA/p.2,55] 

COLUMNA/RAÚL LÓPEZ GÓMEZ/(…) En el Festival de las Máscaras de Coscomatepec, se hizo un 

merecido reconocimiento al diputado federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, por los destacados 

aportes a promover este evento de forma nacional e internacional. Por eso, dijo que Coscomatepec 

sede mundial de la próxima edición del Festival de las Máscaras, en un positivo pronóstico del 

veracruzano, ex presidente de la Cámara de Diputados (…) [IMAGEN DE VERACRUZ] 

COLUMNA/DINERO/.- (…) El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de 

Diputados una iniciativa que elimina la prohibición para que aerolíneas internacionales puedan 

incursionar en el mercado de vuelos nacionales, práctica conocida como cabotaje. Con la iniciativa 

de reforma la Ley de Aeropuertos y la Ley de Aviación Civil, la apertura de los cielos a las líneas 

internacionales hará que mejore el servicio y bajen las tarifas. [JORNADA/p.12] El tema lo comenta: 

JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.9]; DESPEJES Y ATERRIZAJES [ECONOMISTA/p.34] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Ahora que la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa se 

discutirá en el Congreso hasta después de la elección de su nuevo presidente, y con ella los planes 

de hacer un traje a la medida en favor de una magistrada apoyada por la 4T, nos dice que ahora es 

el presidente del órgano, Rafael Anzures quien impulsa a la magistrada Luz María Anaya como su 

sucesora (…) ]24 HORAS/p.2]  

COLUMNA/EXPECTATIVA RACIONAL/(…) Sigilosamente entró a la Cámara de Diputados, un día 

antes de finalizar el periodo legislativo, una iniciativa de reforma legal para desaparecer al CONACYT 

y sustituirlo por un Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias, Tecnología e Innovación (…) 

[ECONOMISTA/p.2-p.54] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_ECO_2.55_VOTOPARTICULAR_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_IMAGENVER_0_RAULLOPEZGOMEZ_FESTIVALNACIONALDEMASCARAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_JORNADA_12_DINERO_CABOTAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_EXC_9_JUEGOSDEPODER_CABOTAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_ECO_34_DESPEJESYATERRIZAJES_CABOTAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_24H_2_SERA_LEYORGANICATFJA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_C_ECO_2.54_EXPECTATIVARACIONAL_FOROCIENCIANEOLIBERAL_3DIP.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

”Esta reforma (Plan B) entre otras cuestiones, está hecha para los candidatos de Morena. En primer 

lugar, autoriza que los servidores públicos -que antes estaba prohibido- puedan hacer campaña 

anticipada, lo que  desnivela la competencia, porque ellos tienen un aparato gubernamental, una 

plataforma, una estructura para poder hacer campaña, para tener a la prensa mexicana prácticamente 

a su disposición. Supongamos que pase la Reforma Electoral, lo cual no lo creo, no tendríamos elecciones 

ciertas, no tendríamos elecciones en donde los votos cuenten y se cuenten bien, podríamos entrar en 

un caos de carácter electoral y ciertamente a un conflicto postelectoral como no habíamos tenido en 

décadas”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMuizX6dz%2DCNOmc&id=75F18D3264FEE48F%212027&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMuizX6dz%2DCNOmc&id=75F18D3264FEE48F%212027&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMuizX6dz%2DCNOmc&id=75F18D3264FEE48F%212027&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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El diputado del PAN, Santiago Creel, usaría su atribución como presidente del Congreso para que en la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le den celeridad a las acciones de inconstitucionalidad 

contra el Plan B.  

Fuentes de Político MX nos cuentan que Santiago Creel buscará que la SCJN resuelva como prioridad la lluvia 

de acciones de inconstitucionalidad que la oposición presentará en contra de la reforma a las leyes 

secundarias en materia electoral, una vez que el Senado apruebe la última modificación. 

Nos cuentan que Creel solicitará a la Suprema Corte y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) den preferencia a los recursos legales que presentarán tanto los bloques opositores del Senado y la 

Cámara de Diputados, así como los partidos políticos y el propio INE.  

Santiago Creel busca revertir las reformas electorales que, considera, vulneran los derechos políticos de 

todos los ciudadanos y ponen en jaque las elecciones de 2023 y 2024. 

 

 

https://politico.mx/santiago-creel-urgira-a-scjn-resolver-acciones-de-inconstitucionalidad-del-plan-b 

https://politico.mx/sl/nJkn1
https://politico.mx/sl/Xnd3X
https://politico.mx/sl/nJkn1
https://politico.mx/santiago-creel-urgira-a-scjn-resolver-acciones-de-inconstitucionalidad-del-plan-b
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Durante la maratónica sesión en la cual se aprobó el paquete de reformas en materia 

electoral, a través de leyes secundarias, el coordinador del Grupo Plural en la Cámara alta 

del Congreso de la Unión, Emilio Álvarez Icaza, indicó que de ser aprobado el dictamen, 

“México pasaría a ser autoritario”. 

 
“La democracia en México está en riesgo, enfrentamos una reforma irracional e 

incongruente que mutila al INE y disminuye sus capacidades, que aunado a los ajustes al 

tribunal y a los organismos públicos locales electorales, dejan a los partidos y al oficialismo 

en libertad absoluta para hacer y deshacer frente a unos árbitros sin dientes, sin las 

herramientas   de   control   y   sanción”,   insistió   Álvarez   Icaza. 

Mientras que el senador y coordinador de la bancada del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio Chong, apuntó que 

“será un día negro” para el país, porque con la aprobación del dictamen “se está mutilando 

a la democracia de México”. 

 
Para Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del Partido Acción Nacional (PAN) -quien se paseó por 

el Senado con un dinosaurio inflable color verde-, el Plan B del titular del Poder Ejecutivo 

federal era el retorno del ex titular de Gobernación y actual director general de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz “para volver a hacer el fraude total de  
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1998”. 

“No me vengan con que la democracia nació en el pesebre de la 4T. Bartlett hizo callar al 

INE un día. Ustedes lo quieren callar para siempre”, manifestó en tribuna Germán Martínez 

Cázares, del Grupo Plural. 

 

“Sólo en una semana están destruyendo lo que tomó 30 años construir, quieren derrumbar los cimientos de nuestra 

democracia, echar abajo los pilares de las alternancias en el poder, romper la confianza de los ciudadanos en las 

elecciones”, aseveró el ex titular de la Secretaría de Gobernación en el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

 

En tanto, Clemente Castañeda Hoeflich, coordinador de los senadores de Movimiento 

Ciudadano, aseguró que el propósito del Plan B era “desmantelar en su conjunto el sistema 

electoral, enfocando las baterías en el árbitro electoral. Hay un profundo odio al INE en esta 

reforma”. 

Mientras que la senadora panista María Lilly del Carmen Téllez García, expuso que con la 

aprobación del plan de López Obrador, “es con B, con b de ‘burdo’, porque legaliza el fraude 

electoral; es con b, el Plan B, con b de ‘bodrio’, porque destruye la democracia; es con b de 

‘burrada’, porque va a despedir a los profesionales; es con b de ‘brutalidad’, porque va a 

dejar al INE sin recursos para poder hacer trampa; es con b de ‘barbarie’, porque Morena 

permite  que  el  crimen  organizado  ponga  y  quite  candidatos”. 

Asimismo, el coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, calificó 

como una vergüenza lo que el grupo mayoritario le hace a la democracia, ya que, según 

dijo, muchos de los legisladores de Morena no conocían el dictamen de las reformas en 

materia electoral, ya que “ni siquiera se dieron tiempo para leerlo”. 

 
MONREAL VOTA EN CONTRA 

 
La senadora priista Claudia Ruiz Massieu Salinas, afirmó que la reforma electoral que 

impulsaba Morena era a “modo” y hecha “desde el poder para el partido en el poder”. 

Además, que la iniciativa buscaba que no hubiera una verdadera competencia en las 

elecciones y que los dados están cargados a favor de los candidatos del partido oficial. 

 
“Por primera vez en décadas se aprueba una reforma electoral sin consenso. Desde el gobierno, 

contra la democracia. Atenta contra el respeto al voto. Desmantela al INE. Inicia la batalla 

jurídica para evitar la consumación autoritaria”, escribió en su cuenta de Twitter y tras la 

discusión en el Senado, el consejero Ciro Murayama Rendón. 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

0 LEGISLATIVO 20/12/2022 

 

 

“No puedo compartir que la Carta Magna se ignore o sea burlada. Soy un hombre que enseña Derecho. Soy 

idealista, no un pragmático feroz. La Ley es el alma de la sociedad; sin ella, el caos y la anarquía imperarían”, había 

dicho, por su parte, Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la 

República, al justificar, en lo particular, su voto contra el Plan B. 

 

“EL INE NO SE TOCA, PERO SÍ SUS INTERESES, SUS EXCESOS”: MORENA 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció a los senadores que votaron a favor 

del Plan B, no obstante, enlistó lo que no se incluyó de la reforma electoral que inicialmente 

envió al Congreso de la Unión, entre lo que se encuentra reducir el presupuesto a los 

partidos políticos; pasar de 500 a 300 diputados plurinominales; y que el pueblo podrá ser 

quien elija a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 
Antes de la discusión en el pleno de la Cámara alta del Congreso de la Unión, Mario Delgado 

Carrillo, presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, llamó a los senadores del 

grupo parlamentario de dicho partido a demostrar estar “del lado del pueblo” al votar a 

favor del Plan B de la reforma electoral, impulsada por López Obrador. 

 
“El INE no se toca, pero sí se tocan sus intereses, se tocan sus excesos, sus abusos”, añadió 

Delgado Carrillo, a través de un video publicado en su cuenta de Twitter, en el cual apuntó a 

que la propuesta presidencial fortalecerá la vida democrática del país y dejará en el pasado 

los fraudes electorales, “que nunca más haya compra de votos”. 

 
“Nuestro movimiento viene de la lucha por la democracia, quien ha encabezado esta lucha es el hoy Presidente 

Andrés Manuel López Obrador”, dijo el dirigente nacional de Morena, quien invitó a los legisladores de su partido “a 

que nos unamos, a que mostremos nuestra fortaleza con nuestro Movimiento, que estamos del lado del pueblo y 

que queremos que en nuestro país el pueblo mande”. 

 

Por último, se dirigió a los senadores de Morena “con mucho respeto” para decirles: “En 

estos momentos tan importantes para nuestro país, donde se puede definir el futuro de 

nuestro sistema electoral, no dudemos, no hay que flaquear”. 

 
REFORMA, “PARA QUE HAGAN MÁS CON MENOS”: AMLO 

 
Por su parte, López Obrador agradeció a los senadores de los grupos parlamentarios de los 

partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) que votaron a 
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favor de su iniciativa de reforma electoral, vía leyes secundarias. No obstante, descartó una 

“purga” contra Ricardo Monreal Ávila. 

 
“Les doy las gracias a los senadores, ahora significa que se va a mejorar el sistema de 

elecciones. Entonces, como no se puede reformar la Constitución, es una reforma acotada 

limitada para no violar la Constitución y sólo trata de algunos asuntos que no dejan de ser 

importantes”, dijo el político tabasqueño. 

 
“Por ejemplo, el que haya autoridad en el manejo del presupuesto del INE, porque tenían, 

tiene un gran aparato burocrático con sueldos elevadísimos. Que con esta reforma es para 

que se haga más con menos”, expresó el titular del Poder Ejecutivo federal. 

 
“No, nada de purgas, es por convicción, porque además no queremos que vayan a usar una 

actitud de intolerancia para afianzar la creencia conservadora de que somos estalinistas, 

no no, no, no, no”, apuntó durante su conferencia de prensa matutina llevada a cabo desde 

el Salón Tesorería de Palacio Nacional. 

 
“Tenemos una ventaja, una dicha enorme; tenemos un pueblo muy politizado que pone a 

cada quien en su lugar. No hace falta que ninguna autoridad, ni un dirigente, diría que 

ninguna instancia de disciplina de un partido, decida sobre el comportamiento de un 

militante, de un ciudadano, porque existe un tribunal popular, ya la gente está más que 

consciente”, aseveró AMLO, para rematar: 

 
“Lamento que no se quiera aceptar esta nueva realidad y se piense que es como antes, pero hace mucho tiempo ya 

es otra cosa el país. Si en algo hemos avanzado, es en la creación de conciencia. En los últimos tiempos ha habido 

desde luego muchos retrocesos. En estos tiempos, nos tocó padecer del saqueo más grande en la historia de 

México, eso se puede probar y de muchas otras atrocidades o fenómenos”. 

 
Según el mandatario nacional, la reforma electoral vía leyes secundarias significaba 

mejorar el sistema de elecciones, pero no como él hubiera deseado, ya que “el bloque 

conservador se opuso a una reforma constitucional, y como no se pudo hacer una reforma 

constitucional, no se pudo reducir el presupuesto excesivo de los partidos, no se pudo el 

que no haya 500 diputados, sino 300”. 

 
Asimismo, “se opusieron a que fuese el pueblo el que eligiera a los consejeros del INE, sino 

que sea como ha sido, que son los partidos los que eligen y ya sabemos que eligen a pura 

gente que no tiene compromiso con la democracia, capaces de cometer fraudes y no 

respetar la voluntad popular ni los derechos políticos; hay muchas pruebas de eso, es una 
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vergüenza lo que han significado los fraudes electorales en nuestro país, y eso es lo que 

defendieron los conservadores”, arremetió el Presidente de la República. 

 
PODRÍA VETAR REFORMA POR “CONTRADICCIÓN” 

 
Respecto a la transferencia de votos entre partidos políticos, sin un apoyo social real, 

denominada “vida eterna”, el político tabasqueño comentó que no había visto la versión 

final de la iniciativa aprobada en el Senado. No obstante, los reporteros le aclararon que sí 

se añadió. 

 
“Si en la Cámara de Diputados consideran que eso estuvo mal, para atrás. Que ellos lo 

debatan y que se defiendan siempre los principios”, apuntó. 

 
Después, lo cuestionaron respecto a si podría vetar la iniciativa aprobada, a lo que 

respondió que sí. 

 
“Si lo considero, la puedo vetar, si es un asunto de principios, lo hago, porque somos 

demócratas auténticos, no farsantes. Lo que nos importa son los principios. Cuando uno 

tiene que decidir entre eficacia política y principios, no hay que titubear, es principios”, 

reiteró. 

 
“Si no lo mejoran en la Cámara (de Diputados) y me pasan a mí esto y considero que sí es una contradicción y sí 

afecta, la veto, aunque se invalide todo. Por encima de los principios, nada. No es posible de ninguna manera hacer 

algo encubierto, o que dé la impresión que se está actuando de manera tramposa. Eso tiene que ver con el bloque 

conservador, esos son muy falsarios y cretinos”, finalizó López Obrador. 

 

PEDIRÁN ANULACIÓN A SCJN 

 
El 12 de diciembre, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, aseguró que la iniciativa de reforma 

electoral “es una transa legislativa” y que las modificaciones que se buscan hacer al Plan 

B de AMLO “son auténticamente piratas”, por lo que se pediría su anulación a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), debido a que se aprobaron de manera “atropellada”. 

Durante la última sesión del año y tras casi 24 horas de discusión, el pleno del Senado de la 

República aprobó en lo general y en lo particular, la iniciativa de reformas impulsadas por 

Andrés Manuel López Obrador a la Ley General de Instituciones y Procedimientos 

Electorales (LEGIPE); Ley General de Partidos Políticos y Ley Orgánica del Poder Judicial de 
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la Federación, además de expedir la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia 

Electoral. 

 
Senadores de grupos parlamentarios de Morena, PT y PVEM votaron a favor de la iniciativa 

presidencial de reforma electoral vía leyes secundarias, que incluye los artículos para que 

tuvieran una transferencia de votos en el caso de candidaturas comunes como requisito 

para conservar el registro, en caso de no alcanzar el 3% de los sufragios. 

 
Una vez votadas y en su caso aprobadas en el Senado, las reformas a las leyes electorales se 

regresaron a San Lázaro para su discusión y sufragio, toda vez que en la Cámara alta del 

Congreso de la Unión se le hicieron cambios, dadas varias inconsistencias detectadas a lo 

aprobado por la colegisladora. 

 

 

 

https://zetatijuana.com/2022/12/con-plan-b-de-amlo-democracia-en-riesgo/  

https://zetatijuana.com/2022/12/con-plan-b-de-amlo-democracia-en-riesgo/
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Durante su participación en la Cumbre 1000 Empresas más Importantes de México, organizada por el Grupo 
Mundo Ejecutivo, realizada el 5 (de manera presencial) y 6 (en forma virtual) de diciembre de este año, Héctor 
Gutiérrez Machorro, director ejecutivo de Konesh Soluciones Integrales, comentó en un panel que la 
tecnología es una capacidad más y que sus resultados depende de la manera como la usamos: “Sola y 
aislada no produce ningún cambio”. 

Al referirse al momento que se vive en el mundo, en una recesión aparente, Gutiérrez Machorro recomendó 
a los participantes enfocarse en mantenerse y sobrevivir, tomando en cuenta no sólo las amenazas que se 
producen fuera de las organizaciones (la tecnología es muy importante para poder combatirlas), sino las 
amenazas que se producen también desde el sistema mismo. Ya que sobrevivir no tiene que ver nada más 
con cuidar tus datos, sino que también es necesario buscar salud financiera y mejorar los procesos internos. 

Efectuada en el Hotel Presidente Intercontinental, la octava edición de esta gran cumbre empresarial fue 
inaugurada por Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, quien destacó la importancia 
de este tipo de encuentros para intercambiar reflexiones y soluciones a favor del crecimiento económico de 
México. 

La Cumbre contó con la participación de empresarios, políticos e importantes personalidades que se dieron 
cita para analizar los desafíos y soluciones en materia económica. Buscó impulsar oportunidades de negocio, 
generando nuevas inversiones que beneficien el crecimiento de las empresas, analizando las principales 
áreas de oportunidad y momentos propicios para los sectores empresariales con mayor crecimiento en la 
economía nacional e internacional. 

Los temas de la Cumbre 1000 Empresas más Importantes de México abordaron aspectos económicos, 
políticos y sociales, yendo desde la evolución del mundo automotriz nacional e internacional a ciberseguridad, 
pasando por las Startups nacionales e internacionales, el futuro de la banca en México y el papel de nuestro 
país en la transformación energética, entre muchos otros rubros. 
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En otro momento de su participación, al contestar la pregunta de dónde deberían colocarse las prioridades 
en el primer cuarto del siguiente año 2023, Héctor Gutiérrez Machorro recordó una frase de los griegos: 
“Conócete y dominarás al mundo”. Aplicado a las empresas en el momento actual, quiere decir que hay que 
utilizar la información y desarrollar capacidades analíticas en los equipos, para poder afrontar los retos de 
muchas naturalezas que estamos viviendo ahora. 

Héctor mencionó que en Konesh Soluciones Integrales podrían dar testimonios del trabajo con empresas 
muy grandes que han podido ahorrar millones o miles de millones, tan sólo por realizar proyectos en que ha 
sido posible ver información confiable y poder crearla de manera más fácil y eficaz.  Recalcó que, si bien no 
hay una receta para poder garantizar el crecimiento, sí existe un factor común a todos: poder ver a tiempo, 
analizar de manera constante el contexto para enfrentar lo que viene. 

En el último bloque de su participación, Héctor Gutiérrez habló del poder que tiene la información de las 
empresas para ellas mismas, ya que llevan catorce años tratando de cumplir con reglas fiscales muy 
complejas, y ese esfuerzo les ha llevado a generar información muy valiosa. Las empresas deben 
aprovecharla, reusarla, colocarla en un lugar seguro e invertir en talento para analizarla y en herramientas 
para ubicarse a sí mismas, a la competencia y a sus clientes en un mundo cambiante como el nuestro. 

 

Clausuró la Cumbre Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, quien adelantó que los planes de 
inversión en México para 2023 estarán enfocados en industrias creativas, semiconductores y energías 
limpias. Habrá una vinculación con empresas estadounidenses para el Plan Sonora, dentro del cual se 
considera la explotación del litio que se ha encontrado en ese estado. 
 

 

 

https://www.lja.mx/2022/12/la-tecnologia-sola-y-aislada-no-produce-ningun-cambio-hector-gutierrez-machorro/  

 

 

 

 

 

 

  

https://www.lja.mx/2022/12/la-tecnologia-sola-y-aislada-no-produce-ningun-cambio-hector-gutierrez-machorro/
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Diputados manifiestan su indignación y solidaridad con el periodista Ciro Gómez Leyva 

Diputados de todas las fuerzas políticas manifestaron su indignación y solidaridad con el periodista Ciro 

Gómez Leyva por el ataque perpetrado en su contra. Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados, escribió a través de su cuenta de Twitter: Mi condena y exigencia a las autoridades para que 

esclarezcan estos lamentables hechos”. Por su parte, Ignacio Mier expresó que es reprobable el 

atentado, espera que pronto se esclarezcan los hechos y Ciro continúe ejerciendo con libertad la 

importante labor de informar. Otros legisladores que enviaron mensajes fueron Jorge Álvarez Máynez, 

Alejandro Moreno, Luis Cházaro, Saúl Reyes Rodríguez entre otros.  

https://drive.google.com/file/d/1VKtnc2knYJ_lcXTjB_ihDcHdWAxbLxjO/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VKtnc2knYJ_lcXTjB_ihDcHdWAxbLxjO/view
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Diputado panista de SLP recibe amenazas vía WhatsApp 
 

Tras conocerse el caso, diferentes legisladores mostraron su apoyo y solidaridad al diputado de origen 
veracruzano, entre ellos la legisladora Mariana Gómez del Campo y el diputado Jorge Triana. 
Además, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó su apoyo 
a su compañero de partido y le mandó una abrazó. 
 
https://www.ejecentral.com.mx/diputado-panista-de-slp-recibe-amenazas-via-whatsapp/ 
 
 

 
 
 

https://www.ejecentral.com.mx/diputado-panista-de-slp-recibe-amenazas-via-whatsapp/
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Monreal ya no es útil como coordinador 
 

Este movimiento se da en medio de la durísima lucha política con la derecha que está buscando salidas 
hacia adelante: la marcha del 13 de diciembre, su visita a España en conjunto con Santiago Creel, 
verdadero jefe de Marco Cortez, presidente del PAN, los movimientos políticos por fracturar a Morena 
en la persona de Monreal, la resistencia legislativa de la oposición a presentar una reforma alternativa a 
la de morena, y bloquear cualquier intento por hacer una reforma constitucional al INE, e incluye, el 
escape de Felipe Calderón a España, para evitar un muy posible captura por parte de autoridades 
norteamericanas, la botarga de dinosaurio de Xóchitl Gálvez, en plena sesión de senado, el ruego de la 
oposición para que Monreal se “defina”, es decir, rompa con Morena, y el hasta ahora, nado asincrónico 
de la derecha mediática por responsabilizar a López Obrador del atentado a Ciro Gómez Leyva. 
 
https://nvnoticias.mx/index.php/2022/12/19/monreal-ya-no-es-util-como-coordinador/ 
 

 

 

 

 

 

https://nvnoticias.mx/index.php/2022/12/19/monreal-ya-no-es-util-como-coordinador/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

El plan de Dante Delgado. 
 

También recuerda que Felipe Calderón era vapuleado por Santiago Creel en todas las encuestas que 
preguntaban quién debía ser el candidato panista rumbo a 2006. Ahí la diferencia llegó a ser de hasta 
40 puntos. Y qué decir del cara a cara contra Andrés Manuel López Obrador al inicio de las campañas, 
cuando el michoacano era superado por 9 puntos en promedio. 
 
https://billieparkernoticias.com/el-plan-de-dante-delgado/ 

 
 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/el-plan-de-dante-delgado/
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Columna / Jesús Héctor Muñoz Escobar 
 

Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, informó que la 
Cámara de Diputados aprobó el “Plan B” de reforma electoral, pero no todo podrá enviarse al Ejecutivo 
y entrar en vigor, en concreto, lo referente a la reestructura del Instituto Nacional Electoral (INE) quedará 
en pausa debido a que de última hora se modificó la minuta que el Senado le remitió a los diputados. El 
legislador explicó que quedó en pausa en lo que hace a un dictamen.  
 
https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-
francia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-francia/
https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-francia/
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En tiempo y forma -cual establece artículo 41 de nuestro Código Supremo, Base V, apartado “A”, 

párrafo quinto, incisos “a” al “e”-, 72 horas antes de plazo fatal que establece convocatoria que 

emitió Cámara de Diputados, para el asunto, Comisión Nacional de Derechos Humanos, envió a 

Junta de Coordinación Política, propuestas para el Comité Técnico de Evaluación. 

Este órgano, de acuerdo a la norma que expidió el órgano de gobierno que preside el diputado 

Moisés Ignacio Miér Velazco, tendrá a su cargo, “enorme responsabilidad”, de participar en el 

proceso de renovación de cuatro personas consejeras del Instituto Nacional Electoral, “de gran 

trascendencia para la vida político-electoral del país”. 

Entrecomillamos, porque en visión de la responsable del órgano defensor de los derechos humanos 

en la República, Rosario Piedra Ibarra, así califica parte que le corresponde, cual mandata Ley de 

leyes en la nación, para la selección de cuatro vacantes en el Consejo general del árbitro electoral, 

a partir del 3 de abril siguiente. 

En oficio que envió la responsable en CNDH al diputado coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, designa al ciudadano, Ernesto Isunza Vera, quien radica en Xalapa, Veracruz, 54 años, 

y tiene plaza en el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, Unidad 

Golfo. Además, es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Conacyt, nivel 3. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ROSARIO PIEDRA, DESIGNA 2 PROPUESTAS “A MODO”, EN EL PROCESO DE ELEGIR CONSEJEROS; 

MONREAL, JUSTIFICA VOTO EN CONTRA DE PLAN “B” 
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Y la ama de casa, jubilada del IMSS, paisana y correligionaria de la maestra Rosario Piedra, 

ciudadana, María del Socorro Puga Luévano, con 52 años de edad, con residencia en municipio de 

San Nicolás de los Garza, Nuevo León. 

Propuestas que formarán parte de los 7 distinguidos mexicanos que “palomearán” a finalistas que 

se inscriban en el proceso de selección de 4 vacantes para el Consejo General del INE. 

Llama atención misiva que envió la hija de aquella inolvidable activista por los derechos humanos y 

desaparecidos, doña Rosario Ibarra de Piedra, a la Cámara de Diputados, el 13 de este mes -en la 

que informa 2 designaciones de la CNDH-, mismo día que se aprobó en San Lázaro, convocatoria 

para elección de cuatro consejeros. 

La misiva, se recibió a las 1:56 horas, pm, de ese día, también 72 horas antes de la clausura del 

periodo ordinario de sesiones y 8 días previos al plazo fatal, para que los órganos que establece 

aquel aparatado constitucional, presenten sus propuestas. 

Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el legislador de Tecamachalco, 

Puebla, la Constitución mandata que hará 3 propuestas; CNDH, 2 y el INAI, 2, ahora sí que, los 7 

sabios que tienen responsabilidad de proponer quintetas de 4, para aquellas vacantes. 

Sustituyen a partir del día 3 del mes que en el país festejan el Día del Niño, al presidente consejero, 

Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama Rendón, Adriana M. Favela Herrera y José Roberto Ruiz 

Saldaña. 

Comunicación escueta que envió la maestra Rosario Piedra, dos líneas, con las que inicia y termina 

el documento y dos párrafos intermedios, señala: 

“… ambos ciudadanos mexicanos que no sólo cumplen con los requisitos de ley, sino 

adicionalmente, con otros más que impusimos en esa Comisión Nacional, para garantizar la 

imparcialidad, objetividad e independencia, indispensables para el desempeño de sus funciones”. 
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Estas consideraciones, sobran, cuando las propuestas, hay que decirlo, son de correligionarios o 

simpatizantes de Morena. 

Institucional, presidenta en CNDH, pondrá al  diputado Ignacio Mier, de la siguiente manera. 

“Aprovecho el presente, para enviarle un cordial saludo y expresarle mi más profundo respeto por 

la tarea legislativa que tiene a cuestas en beneficio del país”. 

6 días después que la comunicación se recibió en el órgano de gobierno de San Lázaro, luego de 

conocerse las propuestas de CNDH para el Comité Técnico de Evaluación en Cámara de Diputados, 

para 4 vacantes en el Consejo General del INE, de inmediato, su Consejo Consultivo, protestó. 

En 5 párrafos, 6 consejeros firmantes, a través de un manifiesto, revelan que dos días después que 

en San Lázaro, recibieron las propuestas, se enteran del asunto. 

“Estas designaciones, se hicieron en total opacidad y sin enterar a ninguna de las personas 

integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH, contraviniendo sus propios lineamientos (que 

dejaron plasmados en el comunicado numero DGC/057/2020)), en donde se dijo textualmente: 

La CNDH, se propone la mayor apertura de información al respecto y aportar a la máxima publicidad 

que reclama la elección de quienes tendrán en sus manos la credibilidad, legalidad y legitimidad de 

las siguientes elecciones, haciendo públicos estos criterios”. 

“Como Consejo Consultivo, queremos dejar claro que la manera en que eligieron a las dos personas, 

no fue ni con la mayor apertura, ni con la máxima publicidad que reclama la elección. Si las personas 

consejeras no hubiésemos exigido poner el tema en la mesa en nuestra sesión, nos habríamos 

enterado por los medios de comunicación”. 

“Es indispensable que las personas designadas cumplan con el perfil e imparcialidad político-

partidista que esa alta responsabilidad demanda y de no ser así, la CNDH reemplace dichas 

designaciones por las personas idóneas”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Firman la carta-protesta, los consejeros en CNDH: Adalberto Méndez López, Tania Espinosa Sánchez, 

Bernardo Romero Vázquez, Jorge Alejandro Saavedra López, Georgina Diédhiou Bello y Ángel José 

Trinidad Zaldívar. 

Recién conocieron legisladores de oposición, el manifiesto de 6 miembros del Consejo Consultivo 

en CNDH, senadora del PAN, Kenia López Rabadán, declaró: 

-“Así nos hemos entrado que la presidenta de la CNDH, la señora Rosario Piedra, en lo oscurito, de 

forma irresponsable e inmoral, ha designado a dos personas progobierno, que claramente no son 

imparciales, que no tienen objetividad y, desafortunadamente, la señora Piedra sigue aferrada a ser 

una subordinada de López Obrador, designando a María del Socorro Puga Luévano y a Ernesto 

Isunza Vera”. 

-“La designación de los dos integrantes no debe ser un acto discrecional por parte de la titular de la 

CNDH, sino que, al ser un acto electoral, debe sujetarse a los principios que establece la función en 

la materia, es decir, la señora Piedra, debe nombrar personas que garanticen independencia, 

imparcialidad, certeza y objetividad, cuestión que, con estas dos personas, no se cumplen”, critica. 

-“Si el Constituyente permanente estableció que ese organismo autónomo nombrara a dos 

personas en dicho Comité de Evaluación, fue exactamente para que fueran personas autónomas, 

no para que fueran perfiles partidistas o políticos afines al poder. Lamentablemente, la señora 

Piedra siempre ha privilegiado la cuestión política, sobre la autonomía. Rosario Piedra, destruye a 

la CNDH y ahora, quiere destruir al INE”, acusa.  

Sin ambages, advierte: 

-“Hoy (ayer), anuncio que solicitaré juicio político en contra de la señora Rosario Piedra, titular de 

la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, para que sea destituida de su encargo e inhabilitada 

para ocupar otro cargo o empleo en el servicio público, si es que nombra a dos personas 

incondicionales de López Obrador, para decidir quiénes serán los próximos consejeros del INE, 
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porque esto es atentar contra la democracia en México y, por ello, si continúa con estos dos 

nombres, debe ser destituida”. 

Visceral, senadora Kenia López Rabadán, contra la maestra María del Rosario Piedra Ibarra: 

-“Es inaceptable lo que ha hecho la señora Piedra desde la CNDH, es una alcahueta del régimen, 

consiente que se violan sistemáticamente los derechos humanos y lo permite, es más, se ha 

convertido en el brazo operador del gobierno para destruir al INE”. 

-“Si no cambia los nombres que ha enviado a la Cámara de Diputados, acudiré a dicha Cámara, a 

pedir su destitución, porque evidentemente,  no hay cómo poder tener certeza de estas dos 

propuestas que ha enviado a la Cámara de Diputados. No son imparciales, no tienen objetividad y, 

lamentablemente, la señora Piedra, ha designado a María del Socorro Puga Luévano y a Ernesto 

Isunza Vera, para el Comité Técnico”. 

¡Zas! 

Política, mucha política, deberán ejercer en este asunto, “del presidente en JCP, Ignacio Mier, para 

abajo”, toda vez que elección de consejeros, es por mayoría calificada. 

EN EL CHACALEO 

¿Quién es el gurú o la gurú en política electoral? Que asesora a la señora presidenta en CNDH. 

¡Caramba!, error tras error en sus interlocución con la clase política del país, lo cual, demuestra 

ausencia de oficio, bagaje y sensibilidad, y la opinión pública, percibe falta de pericia, legitimidad y 

representación en conducción del órgano autónomo, con la maestra María del Rosario Piedra 

Ibarra… Tal parece que todo asunto electoral que pasa por la Cámara de Diputados o de Senadores, 

es el talón de Aquiles, para el presidente Andrés Manuel López Obrador… ¡Cuidado!... ¿A poco otra 

vez hay discrepancias entre Segob y Consejería Jurídica en Presidencia de la República?, como 

cuando estuvieron al frente de esos dos entes públicos, la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero 

y Julio Scherer Ibarra. ¿Sí?... O sea, en el gabinete presidencial, hay confrontación, en el que el 

género, se impone o se humilla… No creemos, ¿verdad?... ¡Caramba!, errores y falta de 

interlocución, en el proyecto electoral, plan “B”, del presidente López Obrador. Ahora, descaradas 

propuestas de CNDH, para el Comité Técnico de Evaluación que “palomeará”, cuatro quintetas de 
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Y 

ARTÍCULOS 

finalistas para aspirantes a cubrir 4 vacantes en el Consejo General del INE, a partir del 3 de abril 

próximo… ¡Viva México! ¡Viva!... Tantas posibilidades hay para no incurrir en esas faltas de oficio 

y… chamaquean a la maestra Rosario Piedra… Hoy, seguramente, el diputado Santiago Creel 

Miranda, en su calidad de miembro de la bancada panista, posicionará errores en esas propuestas 

que hace CNDH para el asunto de elección de 4 vacantes en el INE… En mensaje que publicó en redes 

sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila -quien junto con su correligionario y compañero de 

escaño, Rafael Espino de la Peña, votaron en contra de la minuta electoral que es el plan “B” del 

presidente López Obrador en la materia-, justifica voto particular durante proceso legislativo en el 

pleno, durante sesión de aproximadamente 22 horas que inició miércoles pasado y terminó previo 

al mediodía del jueves siguiente… “No se trata de un asunto político oportunista o coyuntural, sino 

de una postura para defender la Constitución, el Estado de derecho y la democracia”, resalta el 

político de Zacatecas… Las razones del voto en contra, las publicó en su sitio de Internet, en donde 

afirma: reforma electoral que se devolvió al Senado, vulnera la Constitución, con el dictamen que 

reforma leyes general de Instituciones y Procedimientos Electorales, de Partidos Políticos y Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación y que expide la Ley General de los Medios de Impugnación en 

Materia Electoral… El coordinador del grupo mayor en el Senado y presidente en JCP, señaló 21 

aspectos de inconstitucionalidad del proyecto electoral, inconsistencias, contradicciones y 

problemas de técnica legislativa sustantivas que presenta el proyecto, los cuales, resalta el 

legislador, “lo hacen inviable en sus términos”… ¡Cuidado!... Adán Augusto López Hernández y la 

Consejera Jurídica en Presidencia, María Estela Ríos González, no deben repetir mismos errores que 

hicieron sus antecesores… Con el tema electoral, en especial, designación de dos propuestas que 

hizo la CNDH para el Comité Técnico de Evaluación de los aspirantes a cubrir vacantes en el Consejo 

General del INE, seguramente, mañana, en el “Salón Verde”, del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

inicia primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado 

que preside el diputado, Santiago Creel Miranda 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Litigios en puerta / Columna / Redacción 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, adelantó que ya está en el análisis de los 
argumentos que presentará el PAN para pedir la invalidez del “Plan B”, desde el proceso parlamentario 
irregular, hasta por el contenido de los diversos artículos modificados. Señaló que usará su atribución 
como presidente del Congreso para solicitar a la Corte que las demandas sean resueltas con prioridad, 
toda vez que están en juego los procesos electorales de 2023 y 2024.  

https://www.elvigia.net/columnas/2022/12/19/litigios-en-puerta-406903.html 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/12/19/litigios-en-puerta-406903.html
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Columna / Vanessa Félix 
 

Me entero que el Congreso Federal, después de varios años, por fin reconocerá la valiosa labor humanitaria 
que realizó el poblano Gilberto Bosques Saldívar en su cargo como Cónsul General de México en Francia. 
De perfil bajo, hizo mucho más que aquellos que gustan de los reflectores. 
Don Gilberto en coordinación con el Presidente Lázaro Cárdenas logró emitir más de 40 mil visas a mujeres, 
niños y hombres para que migraran a México y así pudieran salvar su vida de la Gestapo y de Hitler. 
Comparado en México con el famoso Oskar Schindler por su loable acción de salvar a miles del holocausto. 
Hoy por fin Bosques Saldívar estará al Muro de Honor. 
Esta distinción llega después de varios intentos. Que Santiago Creel reconozca la propuesta del Senador 
suplente Heriberto Galindo, es un mensaje de respeto y empatía hacia el priista sinaloense. Sin duda, las 
grandes acciones van más allá del color de los partidos. 
Las grandes acciones de Don Gilberto Bosques deberían prevalecer por siempre. 
 
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-y-rocha-moya-supervisan-obra-en-sur-de-sinaloa/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.sdpnoticias.com/estilo-de-vida/gilberto-bosques-saldivar-el-mexicano-que-salvo-a-40-mil-personas-en-la-segunda-guerra-mundial/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-y-rocha-moya-supervisan-obra-en-sur-de-sinaloa/
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Puga Luévano e Isunza Vera integrarán comité para evaluar aspirantes al INE 

 

La presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra, designó a María del 

Socorro Puga Luévano y Ernesto Isunza Vera como integrantes del Comité Técnico de Evaluación que se 

encargará de examinar a los aspirantes a consejeros del INE e integrar las quintetas para que la Cámara 

de Diputados elija a las cuatro personas que ocuparán el cargo de abril de 2023 al mismo mes de 2032. 

A través de un oficio dirigido al presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) y coordinador 

de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, la titular del organismo 

sostuvo que Puga Luévano e Isunza Vera “no solo cumplen con los requisitos de ley, sino adicionalmente 

con otros más, que impusimos en esta comisión nacional, para garantizar la imparcialidad, objetividad e 

independencia indispensables para el desempeño de sus funciones”. 

Cabe recordar que el Comité Técnico de Evaluación se integrará en total con siete personas, dos 

nombradas por la CNDH, tres por la JUCOPO de la Cámara de Diputados y dos más por el Instituto 

Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI). El plazo para que ambos organismos 

autónomos envíen sus propuestas a los diputados vencen este miércoles 21 de diciembre.  

Al respecto, en conferencia de prensa la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de 

la República, la panista Kenia López, denunció que los dos perfiles propuestos por Piedra Ibarra son 

afines a Morena, “pro gobierno” e incondicionales del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

De acuerdo a lo que señala el curriculum vitae que la CNDH adjuntó al oficio enviado a la JUCOPO , Puga 

Luévano es actualmente jubilada y ama de casa, con estudios truncos de Ciencias de la Comunicación en 

la Universidad Autónoma de Nuevo León, sin experiencia en asuntos electorales.   

Además ha ocupado diversos cargos administrativos en el IMSS y cuenta con una certificación de “yoga 

de la risa” y otra de “coach y programación neurolingüística”. 

Ernesto Isunza Vera es a su vez profesor investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores 

en Antropología Social (Ciesas) de Xalapa y miembro del Sistema Nacional de Investigadores.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/19/puga-luevano-isunza-vera-integraran-comite-

para-evaluar-aspirantes-al-ine-467462.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/19/puga-luevano-isunza-vera-integraran-comite-para-evaluar-aspirantes-al-ine-467462.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/19/puga-luevano-isunza-vera-integraran-comite-para-evaluar-aspirantes-al-ine-467462.html
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Plan B, el regalo navideño a medias para López Obrador 
 

Los diputados federales de Morena insistirán en lograr una reforma electoral que garantice “una 
democracia más barata y órganos electorales que no estén en manos de los partidos ni de las cúpulas 
del poder económico”, aseguró su coordinador, Ignacio Mier. 
En el marco de la aprobación de las minutas que reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones 
de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), la bancada de Morena en San 
Lázaro saludó la pertinencia del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista para reservar el 
artículo 12, con el fin de erradicar cualquier duda o atisbo de beneficio particular. 
 
https://www.24-horas.mx/2022/12/19/plan-b-el-regalo-navideno-a-medias-para-lopez-obrador/ 
 
 

https://www.24-horas.mx/2022/12/19/plan-b-el-regalo-navideno-a-medias-para-lopez-obrador/
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Morena insistirá en una Reforma Electoral 

El Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados insistirá en una Reforma Electoral para 

materializar una democracia más barata y asegurar que los órganos electorales no estén en manos de 

los partidos ni de las cúpulas del poder económico. 

El coordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier, lamentó la negativa de los partidos de oposición 

a aprobar una reforma constitucional que, según dijo, permitiría bajar la mitad del presupuesto de los 

partidos y generar ahorros por 15 mil millones de pesos, entre la reducción del aparato electoral, así 

como la eliminación de 200 diputados plurinominales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIpeFoBHLny9cc&id=75F18D3264FEE48F%212033&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIpeFoBHLny9cc&id=75F18D3264FEE48F%212033&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABIpeFoBHLny9cc&id=75F18D3264FEE48F%212033&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Ignacio Mier lamenta negativa de oposición a Reforma Electoral en materia constitucional 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, lamentó la negativa 

de los partidos de oposición a aprobar una reforma constitucional, que según dijo, permitiría bajar a la 

mitad el presupuesto de los partidos y generar ahorros por 15 mil millones de pesos, así como la 

eliminación de 200 diputados plurinominales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK7OB89%5FspdlfLs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212024&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK7OB89%5FspdlfLs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212024&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK7OB89%5FspdlfLs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212024&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Insistirá Morena en reformas al INE 
 

El Grupo Parlamentario de Morena celebró la aprobación de las reformas a leyes secundarias en materia 
política-electoral, con las cuales se mantiene el espíritu de la propuesta original del Ejecutivo federal, 
además que ésta no altera en lo absoluto los procedimientos legales, señaló el diputado Ignacio Mier 
Velazco, coordinador de la bancada. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/249279/insistira-morena-en-reformas-al-ine 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/249279/insistira-morena-en-reformas-al-ine
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Morena insistirá en la aprobación de una reforma 
electoral: “Nadie puede ser intocable” 

 
Fue el coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, quien informó el 
pasado 18 de diciembre que el partido oficialista continuará luchando por conseguir una reforma 
electoral con la que se asegure que los órganos electorales no queden “en manos de partidos ni de las 
cúpulas del poder económico”, como el empresario Claudio X González. “Vamos a seguir insistiendo en 
una reforma que materialice el deseo de millones de mexicanas y mexicanos: una democracia más barata 
y órganos electorales que no estén en manos de los partidos ni de las cúpulas del poder económico que 
hoy ostenta Claudio X. González” 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/249294/morena-insistira-en-la-aprobacion-de-un-reforma-
electoral-nadie-puede-ser-intoca 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/249294/morena-insistira-en-la-aprobacion-de-un-reforma-electoral-nadie-puede-ser-intoca
https://www.omnia.com.mx/noticia/249294/morena-insistira-en-la-aprobacion-de-un-reforma-electoral-nadie-puede-ser-intoca
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Reforma no mejora el sistema electoral mexicano: Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, dijo que el Plan B trastoca el 

sistema electoral y fue discutido sin un diálogo abierto de cara a la sociedad. 

De inmediato le respondió el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, en un tuit le dijo a 

Lorenzo Córdova que se mordió la lengua porque él es producto del más vergonzoso mayoriteo del PRI, 

del PAN y del PRD. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABbD4ObjLk3Jq5g&id=75F18D3264FEE48F%212020&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABbD4ObjLk3Jq5g&id=75F18D3264FEE48F%212020&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABbD4ObjLk3Jq5g&id=75F18D3264FEE48F%212020&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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“Te mordiste la lengua"; responde Ignacio Mier a Lorenzo 
Córdova 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, respondió al consejero presidente 
del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, quien condenó el mayoriteo que aplicaron 
Morena y sus aliados para aprobar el Plan B de la Reforma Electoral. 
A través de su cuenta de Twitter, el líder del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
afirmó que Cordova Vianello se mordió la lengua, pues es producto del más vergonzoso mayoriteo de 
los partidos de oposición. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Te-mordiste-la-lengua-responde-Ignacio-Mier-a-Lorenzo-
Cordova-20221219-0012.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/Te-mordiste-la-lengua-responde-Ignacio-Mier-a-Lorenzo-Cordova-20221219-0012.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Te-mordiste-la-lengua-responde-Ignacio-Mier-a-Lorenzo-Cordova-20221219-0012.html
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La aprobación de reformas a leyes secundarias respetó la 
voluntad del pueblo en materia electoral: Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco celebró que se hayan 
aprobado las modificaciones a las leyes secundarias político-electorales, logrando dar cumplimiento a la 
voluntad del pueblo mexicano. 
El líder de los legisladores morenistas resaltó el trabajo realizado por sus compañeros, toda vez que con 
las modificaciones aprobadas se logró mantener la esencia de la propuesta original del presidenta Andrés 
Manuel López Obrador. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/72226-aprobacion-de-reformas-a-leyes-
secundarias-respeto-la-voluntad-del-pueblo-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/72226-aprobacion-de-reformas-a-leyes-secundarias-respeto-la-voluntad-del-pueblo-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/72226-aprobacion-de-reformas-a-leyes-secundarias-respeto-la-voluntad-del-pueblo-nacho-mier
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Dividen a diputados, señalamientos de AMLO sobre atentado a periodista 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, los señalamientos del Presidente de la República sobre las presuntas causas 

del atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva generaron mayor controversia entre legisladores del 

bloque mayoritario y de la oposición. El Primer Mandatario afirmó, en su conferencia mañanera de este 

lunes 19 de diciembre, que el ataque con arma de fuego contra el comunicador, pudo haber sido 

perpetrado por personas que tenían como objetivo afectar a su gobierno, generando desestabilización. 

También llamó a periodistas a los que suele desacreditar, “voceros del conservadurismo”. 

El vicecoordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Leonel Godoy 

advirtió que “la derecha mezquina y sus periodistas” están sobrepasando los límites al querer 

responsabilizar de los hechos al Primer Mandatario. En la red social Twitter, Godoy Rangel arremetió 

contra quienes llamó periodistas de la “derecha mezquina” y aquellos que intentan responsabilizar al 

mandatario federal por el atentado perpetrado la noche del pasado jueves 15 de diciembre. “La derecha 

mezquina y sus periodistas no tienen límites. Pretender responsabilizar al presidente del condenable 

atentado contra Ciro Gómez Leyva es mostrar una bajeza infinita. No tienen proyecto, solo patrañas, 

insultos y difamaciones”, apuntó en su cuenta @leonelgodoy. 

En contraparte, el coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Cházaro, identificó 

al Jefe del Ejecutivo como el “principal agresor” de la libertad de expresión en el país. El legislador reiteró 

su solidaridad con Gómez Leyva y con los demás periodistas “críticos” que han sido objeto de los 

señalamientos y descalificaciones del Presidente de la República. “El principal agresor a la 

#LibertadDeExpresión desde el poder público es el presidente López Obrador. Mi solidaridad con Gómez 

Leyva (@CiroGomezL), Loret (@CarlosLoret), López-Dóriga (@lopezdoriga) y con todos los periodistas 

críticos”, anotó en su cuenta en la misma red social, @LuisChazaroMX. 

El fin de semana, un grupo de periodistas, comunicadores, analistas y conductores de espacios en radio 

y televisión emitieron un mensaje en video producido por el área de noticias de la empresa Televisa, 
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condenando el atentado contra la vida del periodista Ciro Gómez Leyva y en defensa de la libertad de 

expresión y el ejercicio periodístico. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/dividen-diputados-senalamientos-de-amlo-sobre-

atentado-periodista-575769.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/dividen-diputados-senalamientos-de-amlo-sobre-atentado-periodista-575769.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/dividen-diputados-senalamientos-de-amlo-sobre-atentado-periodista-575769.html
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Diputados del PRI condenan asalto a migrantes en 
Zacatecas 

 
El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados federal 
condenó el asalto que el pasado sábado sufrieron los paisanos que transitaban por la carretera Fresnillo 
- Zacatecas y exigieron una mayor vigilancia de corporaciones estatales y federales. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/diputados-del-pri-condenan-asalto-a-migrantes-en-
zacatecas-9352339.html 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/diputados-del-pri-condenan-asalto-a-migrantes-en-zacatecas-9352339.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/diputados-del-pri-condenan-asalto-a-migrantes-en-zacatecas-9352339.html
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Condena PRI el despojo a caravana de paisanos en 
Zacatecas 

 
Encabezados por el coordinador Rubén Moreira Valdez, las y los legisladores priistas condenaron la 
situación que enfrentó la caravana de paisanos migrantes que transitaba por una carretera zacatecana, 
en la que fueron despojados de sus vehículos y abandonados.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/249280/condena-pri-el-despojo-de-caravana-de-paisanosen-
zacatecas 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/249280/condena-pri-el-despojo-de-caravana-de-paisanosen-zacatecas
https://www.omnia.com.mx/noticia/249280/condena-pri-el-despojo-de-caravana-de-paisanosen-zacatecas
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de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, anunció que su instituto acudirá hasta la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) para presentar una acción de inconstitucionalidad en contra del Plan B, 
en materia electoral, del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Por su parte, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira Valdez, adelantó que la discusión 

del Plan B en las dos cámaras del Congreso de la Unión podría alargarse hasta el mes de febrero del 
próximo año, puesto que se incurrieron en supuestas irregularidades del proceso legislativo en la 
Cámara de Diputados. 

“Fue un fraude al parlamento. Se modificó algo que ya era ley, aprobado por las dos cámaras del 
congreso” 

 
El as bajo la manga del PRI contra el Plan B de AMLO - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/15/desafuero-de-alito-moreno-cuales-son-los-elementos-que-analizara-la-seccion-instructora-en-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/17/los-moreira-la-dinastia-priista-acusada-de-retener-coahuila/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/17/los-moreira-la-dinastia-priista-acusada-de-retener-coahuila/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/17/los-moreira-la-dinastia-priista-acusada-de-retener-coahuila/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/el-as-bajo-la-manga-del-pri-contra-el-plan-b-de-amlo/
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Morena insistirá en la aprobación de una 
reforma electoral: “Nadie puede ser 

intocable” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

A pesar de la aprobación del plan b en materia electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), el grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 

Diputados advirtió que insistirá en la aprobación de una reforma electoral con el fin de lograr una 
democracia “más barata”. 

Fue el coordinador de la bancada morenista en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, quien informó el 

pasado 18 de diciembre que el partido oficialista continuará luchando por conseguir una reforma 
electoral con la que se asegure que los órganos electorales no queden “en manos de partidos ni 
de las cúpulas del poder económico”, como el empresario Claudio X González. 

“Vamos a seguir insistiendo en una reforma que materialice el deseo de millones de mexicanas y 
mexicanos: una democracia más barata y órganos electorales que no estén en manos de los partidos 
ni de las cúpulas del poder económico que hoy ostenta Claudio X. González” 

Morena insistirá en la aprobación de una reforma electoral: “Nadie puede ser intocable” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/morena-insistira-en-la-aprobacion-de-un-reforma-electoral-nadie-puede-ser-intocable/
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Arranca PRI carrera por el Edomex. 

 
A un mes de iniciar formalmente el proceso electoral para renovar la gubernatura del Estado de 

México, la dirigencia nacional del tricolor destapó a Alejandra del Moral por la alianza que suscribirán 

PRI, PAN y PRD. En el evento estuvieron presentes algunos priistas reconocidos por su militancia, como 

la senadora Beatriz Paredes, el diputado Rubén Moreira y el exgobernador de la entidad, Arturo 

Montiel, así como el dirigente nacional del partido Alejandro Moreno, quién aseguró que en el Edomex 

es momento de la unidad.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIFl52CSeWGLB%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%212037&parId=75F18D3264FEE48F%212036&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIFl52CSeWGLB%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212037&parId=75F18D3264FEE48F%212036&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIFl52CSeWGLB%2DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212037&parId=75F18D3264FEE48F%212036&o=OneUp
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Roban vehículos a paisanos en carreteras de Zacatecas 
Para ello, llamaron a reforzar la presencia de la Secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana y de la Guardia 
Nacional, así como de las policías estatales y municipales. 

 

“Es lamentable, una vez más, la actuación de grupos delincuenciales en Zacatecas, que se ha convertido 
en un narcoestado. Observamos con preocupación la incapacidad para enfrentarlos y parar la ola de 
inseguridad en esa entidad”, afirmó el coordinador de los diputados priístas, Rubén Moreira. 
 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/19/estados/roban-vehiculos-a-paisanos-en-carreteras-
de-zacatecas/ 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/19/estados/roban-vehiculos-a-paisanos-en-carreteras-de-zacatecas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/19/estados/roban-vehiculos-a-paisanos-en-carreteras-de-zacatecas/
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AMLO DESEA QUE RICARDO MONREAL SIGA COMO LÍDER EN EL SENADO 

 El presidente Andrés Manuel López Obrador, ya tiró línea y pese a las demandas de algunos que intentan 

linchar a Ricardo Monreal por ser independiente de opinión y haber emitido un voto en contra del plan B, 

el mandatario dijo que le gustaría que Ricardo Monreal siguiera como coordinador de Morena en el 

Senado de la República, porque si no sus adversarios “van a hacer un escándalo“, aunque señaló que los 

senadores y diputados tienen que “cuidar su proceder“.“Yo no estoy a favor de las expulsiones, pues ellos 

(los senadores) lo deciden (su permanencia). A mí sí me gustaría que él siguiera, porque si no nuestros adversarios van a hacer 

un escándalo“, señaló. Pero entre lineas agregó que ya cambió todo y ahora, un senador, un diputado ya tiene que cuidar su 

proceder, o como decía Juárez, tiene que pensar en su recto proceder, ya no es aquello de que yo hago lo que quiero, pues sí haz 

lo que quieras pero cuando vayas a pedir el voto de nuevo, te van a decir toma tu champotón“. Así que Monreal seguirá con su 

liderazgo en el Senado hasta que la dignidad se lo permita. Estaremos atentos, pues aunque muchos auguraban su muerte política 

por su congruencia, está visto que habrá Monreal para rato. Al tiempo.  

RAMIRO HERNÁNDEZ, NUEVO PRESIDENTE PROVISIONAL DEL PRI EN SINALOA, COMPROMETIDO PARA 

FORTALECERLO 

Muy buenas noticias para los priistas de Sinaloa, pues el presidente nacional del PRI Alejandro Moreno 

designó a uno de los políticos más probados y experimentados con los que cuenta para dirigir de manera 

temporal el Comité Directivo de Sinaloa. Me refiero a Ramiro Hernández quien durante una plática que 

sostuvimos con él se dijo comprometido a coadyuvar para que los sinaloenses puedan definir, en el corto 

plazo, a su dirigencia estatal e ir apuntalando a su partido rumbo al 2024. Hernández García dejó en claro que no es su intención 

es perpetuarse en el cargo, luego de que concluyó el periodo de la dirigencia que encabezaron Jesús Valdés y Cinthia Valenzuela. 

También destacó la responsabilidad que tiene para lograr que los priistas de ese estado sean capaces de hacer que el partido 

recupere el activismo que ha dejado de estar en el tricolor y por eso buscará los consensos para que la elección de la nueva 

dirigencia sea en unidad y fortalezca a ese instituto político. Importante su presencia al frente del tricolor en ese estado pues 

recordemos que el polítco sabe lo que debe hacer para recuperar a la militancia desencantada y sobre todo sabe como hacer una 

eficaz operación política pues recordemos que por cuarta ocasión ha sido delegado en Sinaloa. El político reconoce que de todas 

estas veces ahora lo hace en una condición más significativa para su actividad política. “Vamos a continuar con el trabajo que se 

ha hecho y generar condiciones para que día a día se vaya reorganizando y dando espacios para las nuevas generaciones dentro 

del partido”, agregó el presidente provisional. No lo perderemos de vista. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN: EL PAS RECORRE MUNICIPIOS DE SINALOA PARA PROMOVER A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

Tuvimos la oportunidad de conversar en nuestro espacio radiofónico con el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor 

Melesio Cuén Ojeda quien nos comentó que en el estado avanza a muy buen ritmo el movimiento en favor de la 

candidatura de Morena del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández. Cuén Ojeda precisó que su 

movimiento recorre varios municipios de Sinaloa donde cada vez se logra obtener más estructura, misma que pondrán 

a disposición del secretario de Gobernación una vez que Morena fije los tiempos, pues, destacó, que en los ultimos 

meses se han afiliado más de 150  mil personas de los diferentes municipios de la entidad. Cuén Ojeda también nos compartió 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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sus impresiones de la final mundialista y aceptó que el partido entre Argentina y Francia es de los más emocionantes que ha visto. 

En otros temas, el líder Moral del PAS también nos manifestó sus puntos de vista sobre la inflación a la que calificó como histórica 

y destacó la política del Banco de México para controlar este fenómeno. “El Banco de México ha trabajado fuerte y ha controlado 

la inflación subiendo las tasas de interés que ya andan por el 10 por ciento”, dijo. Aceptó que gracias a estas acciones el peso se 

ha mantenido estable y la inflación ha empezado a bajar. Finalmente, Cuen Ojeda insistió en la importancia de mantener las 

medidas sanitarias para evitar contagios por Covid que en estas épocas de frio se incrementan. 

IGNACIO MIER: MORENA INSISTIRÁ EN UNA REFORMA QUE ABARATE LA DEMOCRACIA 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, advirtió que su grupo parlamentario insistirá en una reforma electoral para materializar una democracia 

más barata y que no esté en manos de los partidos ni de las cúpulas del poder económico que hoy ostenta Claudio 

X González. Mier, lamentó la negativa de los partidos de oposición a aprobar una reforma constitucional que, según 

dijo, permitiría bajar a la mitad el presupuesto de los partidos y generar ahorros por 15 mil millones de pesos mediante la reducción 

del aparato electoral, así como la eliminación de 200 diputados plurinominales. Por lo pronto, el asunto se encuentra congelado 

en el Senado y será hasta febrero cuando se retome, pues la Cámara de Diputados modificó el dictamen del Senado para eliminar 

la llamada cláusula “de vida eterna” y ahora serán ellos los encargados sacarla del dictamen tal y como lo quiere López Obrador 

ENRIQUE GALINDO SE PONE LAS PILAS” CON LOS CIUDADANOS DE SAN LUIS POTOSÍ PARA LLEVAR BENEFICIOS A 

LOS QUE MENOS TIENEN 

Muy buen trabajo está realizando el alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, quien este fin de 

semana visitó como parte del programa “Domingo de Pilas” la colonia Aguaje 2000, donde señaló que se 

realizará la rehabilitación de la avenida Las Presas, una de las principales vialidades de la zona; además de 

llevar el programa municipal “De Corazón mi Casa”. El presidente municipal expresó que el “Domingo de Pilas” 

es el programa más noble de la administración, además de que se suman otros esfuerzos municipales, como 

el programa “La Ruta de la Salud” del DIF Municipal, que atiende a personas desprovistas de los servicios médico. El alcalde tiene 

razón en decir que estos programas son muy nobles pues basta mencionar que durante la edición número 58 del programa, 

trabajadores municipales junto a vecinos de la zona y las Juntas de Participación Ciudadana, desarrollaron tareas como deshierbe, 

barrido manual, retiro de basura y escombro, pintura de caseta y guarniciones, reforestación y trazo de dos caminos. Enhorabuena. 

PRI PRESENTA INICIATIVA PARA REGULAR GOBIERNOS DE COALICION  

Seguro de que la coalición conformada por el PRI, PAN y PRD en las elecciones del próximo año en Coahuila 

y el Estado de México tiene amplias posibilidades de triunfo Alejandro Moreno, presentó una iniciativa de ley 

con el fin de regular la facultad del Presidente de la República para conformar gobierno de coalición con uno 

o más partidos representados en el Congreso de la Unión, a fin de impulsar un programa común con el 

respaldo de una mayoría parlamentaria. La propuesta define dicha fórmula como un arreglo de conciliación política y acuerdo 

social para garantizar una mayor eficacia democrática, con la virtud de armonizar las tareas del Ejecutivo y del Legislativo por la 

interacción de los partidos políticos "en una relación transparente, exigible y eficaz con la ciudadanía". Esperemos que tan bien 

vista es por los legisladores de Morena y también por las del bloque opositor. Atentos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA REFRENDA APOYO A RICARDO MONREAL PARA SER CANDIDATO DEL PRD EN 2024 

Siempre activo y empapado de los temas nacionales. el senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Miguel Ángel Mancera, no quita el dedo del renglón y volvió a abrir las puertas del Sol Azteca a Ricardo Monreal 

Ávila, para que represente a su instituto en las elecciones del 2024. Y es que Mancera sabe muy bien que Monreal 

es un hombre congruente y que tiene los elementos que lo pueden hacer atractivo para el electorado. “Por más 

que se digan cosas, no descarto que pueda haber un entendimiento a partir de lo que se pueda construir. Todavía 

falta tiempo”, señaló. Reiteró que en su partido irán con aquel personaje que pueda generar unión y deje atrás el 

disenso que, aseveró, se ha creado desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) asumió el cargo en diciembre 

de 2018. Pero eso aunque Mancera reconoció que Monreal no la tendrá fácil pues habrá de competir con quienes dentro del Sol 

Azteca ya alzaron la Mano como Silvano Aureoles, lo cierto es que el zacatecano no está muerto en sus aspiraciones políticas y 

quizá pueda concretarlas. Al tiempo 
www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GARANTIZA CONSTITUCIONALIDAD DE REFORMAS EN MATERIA ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, indicó que las reformas en materia electoral respetan lo establecido en la Constitución, por lo que 

en febrero se eliminará la cláusula que refiere a la transferencia de votos entre partidos políticos, a fin de garantizar una verdadera democracia 

en el país. Ya está revisada; me comentaban tanto el secretario de Gobernación como la consejera jurídica, que va a quedar en firme la 

aprobación tanto de la Cámara de Diputados y como de la Cámara de Senadores este año y, en febrero, se hace el proceso de eliminación de 

los artículos o del artículo que habían introducido sobre la suma de votos. Señaló que las y los legisladores están de acuerdo en la supresión de 

este término, por lo que confió que estas modificaciones fomentarán principios democráticos. Los adversarios van a ir a la Corte para pedir que 

se declare inconstitucional, pero no hay nada inconstitucional. Desde luego, va a ser la autoridad competente, en este caso, la Suprema Corte 

es la que va a fallar. Yo estoy muy contento porque no se salieron con la suya de mantener los privilegios en el INE. Por otra parte el presidente 

Andrés Manuel López Obrador prevé que no habrá la llamada cuesta de enero, gracias a las medidas antiinflacionarias que impulsa el Gobierno 

de México y a la dispersión de fondos de la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores que aumentará un 25 por ciento a partir 

del 1° de enero. Decirle a la gente que no va a haber cuesta de enero, también hay que ahorrar: ‘regale afecto, no lo compre’. Por lo que a 

nosotros corresponde, vamos a seguir manteniendo el plan antiinflacionario, estamos pendiente de eso; que no aumenten los precios, que no 

haya carestía. No va a haber cuesta de enero como era antes, porque empezando enero, la primera semana, empiezan a dispersarse los fondos 

para los adultos mayores y ya vienen con un 25 por ciento de aumento, esa es una buena noticia. El mandatario envió un mensaje con motivo 

de la víspera de las fiestas decembrinas, en el que deseó celebrar estas fechas en compañía de familiares y amigos. Que estemos contentos, 

felices, que no haya enfermos en las familias, que no tengamos que padecer de ningún tipo de tristezas, podamos estar contentos. Desearle a 

todos que les vaya muy bien, que la pasen muy bien con la familia; son los momentos de los encuentros familiares. Sobre la llegada de 

connacionales a México para convivir en familia por estas festividades, informó que el Gobierno de la Cuarta Transformación implementa acciones 

especiales de protección. En tanto, el pago de aguinaldo, dijo, se está entregando a las y los empleados como una prestación de ley. En el caso 

del Gobierno, el informe que tengo es que se ha cumplido con todos los trabajadores. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPUESTA ORIGINAL EN MATERIA ELECTORAL NO ALTERA EN LO ABSOLUTO LOS 

PROCEDIMIENTOS LEGALES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, señalo que el Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, celebró la aprobación de las 

reformas a leyes secundarias en materia política-electoral, con las cuales se mantiene el espíritu de la propuesta original del Ejecutivo federal, 

además que ésta no altera en lo absoluto los procedimientos legales. El legislador aseveró que sólo en los regímenes autoritarios hay intocables. 

Nuestro país es orgullosamente demócrata, con la llegada de la Cuarta Transformación demostramos e hicimos valer la voluntad del pueblo para 

decidir, por lo que en esta nación no tienen cabida aquellos que se resisten a ser señalados, tocados. Lamentó que algunos consejeros del INE, 

como Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, se aferren a los privilegios de la burocracia dorada, sueldos estratosféricos a comparación de un 

profesor de escuela pública. En el marco de la aprobación de las minutas que reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), las y los integrantes de la bancada de Morena saludaron la pertinencia del Grupo 

Parlamentario del PVEM para reservar el artículo 12, con el fin de erradicar cualquier duda o beneficio particular. Mier Velazco indicó que ahora 

está en manos del Senado de la República aprobar la última modificación a la minuta con la que se elimina la cuestionada transferencia de votos.  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL: ASEGURA QUE SU VOTO CONTRA PLAN B NO FUE ASUNTO 'POLÍTICO NI OPORTUNISTA 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, aseguró que su voto en contra del Plan B de la reforma electoral no fue un 

asunto político, oportunista o coyuntural, sino en defensa de la Constitución. El senador invitó a sus críticos a leer su posicionamiento sobre el 

voto particular que presentó durante el debate de las leyes secundarias en materia electoral y que auguró un rompimiento con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y el partido Morena. Debido a ello, Monreal ratificó su postura contra los dictámenes, que fueron avalados por 

la mayoría de Morena y sus aliados en ambas Cámaras del Congreso de la Unión, estoy convencido del voto que emití. En ese sentido, sostuvo: 

el voto particular difiere de la mayoría, por el momento particular por el que pasa, pero no es un asunto político, oportunista o coyuntural. Es la 

Constitución y en eso me sostengo. Ricardo Monreal pudo haber perdido su oportunidad en la oposición, tras los dichos del dirigente nacional 

del PRD, Jesús Zambrano, quien le cerró la ventana del Sol Azteca al no provocar una rebelión en Morena para que votaran contra el Plan B. 

Sin embargo, el coordinador parlamentario de Morena sostuvo que persistirá en la democracia y aseguró que asumirá las consecuencias de su 

voto en contra de la reforma electoral de AMLO. El problema fundamental de la democracia es persistir en ella, defenderla, y asumir con todas 

sus consecuencias el que seas un hombre de leyes, que defiendas la Constitución, que defiendas el Estado de derecho con el que te 

comprometes cuando asumes la función pública. Durante la votación del Plan B de la reforma electoral, dos cercanísimos al coordinador de 

Morena en el Senado, Ricardo Monreal, anticiparon que no acompañarían su voto en contra debido a sus intereses particulares. Nos dicen que 

se trata tanto del presidente del Senado de la República, Alejandro Armenta, como el senador Eduardo Ramírez, quienes acordaron con el 

zacatecano que no acompañarían el voto en contra de las reformas a las leyes secundarias.  

 

MARCELO EBRARD; PERÚ, HAITÍ Y DISPUTA COMERCIAL, TEMAS EN REUNIÓN EBRARD-BLINKEN 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) Marcelo Ebrard Casaubon, y el secretario de Estado, Antony J. Blinken, se reunieron en 

Washington, ambos funcionarios informaron oficialmente los temas tratados. Según el gobierno de Estados Unidos, los funcionarios discutieron 

la estrecha asociación entre Estados Unidos y México en varios temas bilaterales y multilaterales, y el progreso logrado juntos para lograr 

objetivos regionales compartidos en seguridad, gestión y protección humana de la migración y competitividad económica. El secretario Blinken 

también habló con el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard sobre continuar el apoyo a Haití y la salvaguardia de las instituciones 

democráticas en Perú. Se informó la importancia de resolver las disputas comerciales entre ambas naciones. El secretario Blinken también 

destacó la importancia de resolver las disputas comerciales para impulsar la competitividad regional y fortalecer la integración económica en 

América del Norte. Estados Unidos y México continúan trabajando como socios iguales hacia un futuro pacífico y próspero para nuestra región. 

México y Estados Unidos procesan el reclamo contra la política energética de México, en el marco de las reglas del TMEC. El gobierno mexicano 

busca solucionar el reclamo mediante mesas de diálogo entre diciembre y enero. Si Estados Unidos y Canadá no encuentran una solución 

pueden convocar a un panel, que daría un fallo. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; ENCABEZÓ EN CHIHUAHUA EVENTO EN MEMORIA DE PANCHO VILLA 

 

El secretario de gobernación Adan Augusto López Hernandez, encabezó en Chihuahua un evento en el que se recuerda la memoria del General 

Francisco Villa, del que en 2023, se cumplen 100 años de su asesinato. En el Museo de la Revolución, en la capital chihuahuense, el funcionario 

llamó a pensar en un solo México, en el que el compromiso de todos sea dejar atrás las desigualdades que subsisten tanto en el norte como en 

el sur, pero también las ventajas en estas dos regiones. México no puede seguir siendo el país del norte o del sur, México es demasiado grande 

como para que pensemos en ubicaciones geográficas. Construyámoslo entre todos en torno a un proyecto de nación, y ese proyecto, pues es el 

movimiento de transformación nacional que llegó para quedarse y tiene que haber consolidación de la transformación, porque el objetivo final de 

esta cuarta transformación es el mismo que persiguieron los revolucionarios. México tiene que dejar de ser un país de desigualdades lacerantes 

y profundas, porque hemos de reconocerlo, tiene que ser un México donde haya mayor igualdad y que no perdamos el significado de justicia 

social. Durante la ceremonia, el secretario hizo entrega de reconocimientos a descendientes de los revolucionarios Abelardo Amaya, José 

Morales, Fidel González, Pascual Orozco, Roberto Fierro Villalobos, Julio Acosta, Encarnación Bondo Wit, Abraham González, y Ramón 

Aragón. López Hernández recordó que el presidente de la República es admirador del legado de Pancho Villa, por lo que propuso a la Cámara 

de Diputados que el año próximo sea el año de Francisco Villa, cuando se cumplen 100 años de su artero asesinato ocurrido el 20 de julio de 

1923 en Parral, Chihuahua. Estuvieron presentes el presidente municipal de Ciudad Juárez, Chihuahua, Cruz Pérez Cuellar, el administrador 

del Museo Histórico de la Revolución, el mayor Raúl Francisco Bernal Martínez; el teniente coronel Rafael Constantino Trejo, comandante 

del 23 Batallón de Infantería y el delegado regional de programas del Bienestar, Marcelino Gómez Brenes. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; UNA MUJER PUEDE SER PRESIDENTA DE MÉXICO Y CONSOLIDAR OBRAS DE LA 4T 

 

La jefa gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum Prado, aseguró que el o la sucesora del presidente de la república, Andrés Manuel 

López Obrador, consolidará el Tren Maya, las megaobras de la 4T. Expresó que las mujeres pueden ser senadoras, diputadas y hasta 

presidentas de la república. El Tren Maya que le va a dar larga vida al sureste, una obra inimaginable y hacerla en medio de una crisis económica, 

de la pandemia, y la va a terminar el presidente de la República y la va a consolidar quien siga después del presidente de la república, porque 

son obras de la Cuarta Transformación. Sheinbaum resaltó que México es uno de los únicos países que tienen una pensión universal para los 

adultos mayores, así como la construcción de obras de infraestructura como las del presidente de la república. La jefa de Gobierno destacó las 

obras que ha implementado en la Ciudad de México, como las becas para educación básica, la construcción de escuelas y las obras de transporte. 

Por otro lado, resaltó el derecho de las mujeres a desarrollarse en la vida pública de México, además sostuvo que luchará por la igualdad entre 

ricos y pobres, hombres y mujeres, por lo que expresó su rechazó al desarrollo sin justicia. Así que la igualdad, nosotros luchamos por la igualdad, 

la igualdad en general. No queremos que haya desigualdades, que haya ricos y que haya pobres, por supuesto que cada quien se merece de 

acuerdo al trabajo que haya desarrollado, si lo hace honestamente; lo que no queremos es que haya desarrollo sin justicia, que haya mayor 

igualdad, pero también queremos mayor igualdad entre hombres y entre mujeres. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; CONCLUYE LA EDICIÓN 2022 DEL SEMINARIO PERMANENTE DE ESTUDIOS SOBRE COREA  

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, dio a conocer que el pasado 

14 de diciembre concluyó la edición 2022 del Seminario Permanente de Estudios sobre Corea, un foro de análisis que se llevó a cabo en el 

Senado de la República para identificar las oportunidades que permitan fortalecer los lazos económicos, sociales y culturales entre México y ese 

país asiático. El encuentro fue organizado por la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, y el Centro de Estudios de Asia y África 

del Colegio de México. Juan José Ramírez Bonilla, profesor-Investigador del Centro de Estudios de Asia y África del Colegio de México y 

coordinador del Seminario, destacó que la última sesión fue dedicada a la labor que realiza el Círculo Mexicano sobre Estudios Coreanos (CMEC), 

en ponencias a cargo de sus jóvenes integrantes. Los jóvenes del CMEC solicitaron abordar temas a manera de introducción para 2023, con el 

fin de que el público tenga una idea de los trabajos que se desarrollan desde 2015 cuando se creó este círculo de estudio. Ramírez Bonilla 

destacó el trabajo de vinculación que se ha realizado desde 2000 con la Comisión de Relaciones Exteriores, cuando fueron constituidas las 

Comisiones de Relaciones Exteriores por regiones geográficas. Este año hemos tenido el gusto de participar en la organización de actividades 

para celebrar los 60 años de la relación bilateral México-Corea, y el Senado abrió los espacios para celebrar en torno a ese objetivo. Cintli 

Cárdenas Barajas, investigadora e integrante del CMEC, informó que para 2023 las temáticas girarán en torno a presentaciones de libros con 

alcance en Hispanoamérica, el Tratado de Armisticio que dio pausa a la guerra en la península de Corea, así como aproximaciones al cine, el 

arte y las relaciones México-Corea. Sergio Gallardo, del CMEC, dijo que entre los retos del organismo se encuentra lograr la descentralización 

más allá de la Ciudad de México sobre los trabajos de investigación que se realizan, así como la vinculación con otras instituciones para tener 

mayor alcance y llevar a cabo más actividades y la traducción e interpretación de la producción de otros estudios coreanos en México. 

 

GOBERNADORA LAYDA SANSORES; JUECES DETERMINAN QUE VIOLÓ SUSPENSIONES CONCEDIDAS A MONREAL Y A ‘ALITO’ 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, violó las suspensiones definitivas que le concedieron al coordinador de Morena en el Senado, 

Ricardo Monreal, y al dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, para que se abstuviera de hablar sobre ambos legisladores, según 

determinaron dos jueces de distrito. Con base en el artículo 209 de la Ley de Amparo, los jueces deben requerir a Sansores para que en un 

término de 24 horas cumpla con la medida cautelar y rectifique el incumplimiento o subsane las deficiencias a las garantías o sería apercibida de 

que de no hacerlo será denunciada ante el Ministerio Público. Se establece que se impondría una pena de tres a nueve años de prisión, multa 

de 50 a 500 días, destitución o inhabilitación de tres a nueve años para desempeñar algún cargo público. “Alito” Moreno acudió el pasado 7 de 

diciembre ante el Juzgado Décimo Sexto de Distrito en materia Administrativa, para presentar un escrito en donde exigía el cumplimiento a las 

autoridades responsalbes y se dictaran medidas para el cumplimiento de la suspensión, sin embargo el juez determinó que no era procedente. 

El senador de Morena, Ricardo Monreal, denunció a la gobernadora Layda Sansores ante la Fiscalía General de la República (FGR) por la 

publicación de una supuesta conversación entre el morenista y el diputado del PRI, en donde habrían acordado la candidatura por Zacatecas, 

entre otros temas.  
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SENADOR OSORIO CHONG; DENUNCIA QUE 'ALITO' QUIERE MANTENERSE EN DIRIGENCIA DEL PRI 

 

El coordinador del Revolucionario Institucional en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, se lanzó contra Alejandro “Alito” Moreno luego de 

que el Consejo Político Nacional del PRI convocara a sesión extraordinaria en donde se trataría una prórroga al mandato del actual dirigente 

nacional. El senador acusó a “Alito” de querer modificar el artículo 83 de los estatutos del PRI en su fracción 37, el cual contempla determinar 

la prórroga del período estatutario de la dirigencia nacional, en los casos en que la renovación concurra con un proceso electoral o dentro de los 

tres meses previos a éste. Acusó a Moreno de querer su propia reforma electoral al igual que el presidente Andrés Manuel López Obrador: 

Hace unos meses, Alito moreno, aseguró a expresidentes y a la militancia que no buscaría prorrogar su dirigencia; hoy convoca al Consejo 

Político Nacional para hacer lo contrario, modificando el Art. 83, fr. 37 de los estatutos. Ahora que el inicio del proceso electoral pasará de 

septiembre a noviembre, pretende ampliar su periodo más allá del 18 de agosto de 2023. MORENA tuvo su Reforma Electoral a modo y Alito 

quiere la suya. Afirmó que el interés superior del partido debe estar por encima de los intereses de la dirigencia e hizo un llamado a los militantes 

del PRI a alzar la voz contra lo que calificó como un atropello. No voy a convalidar este golpe a la voluntad de la militancia; por el contrario, 

acudiré a las instancias legales correspondientes. 

 

PAN; AYUDARÍA A MC A CAMBIO DE REFORZAR AGENDA CONTRA LA 4T 

 

Luego de que Movimiento Ciudadano (MC) fuera excluido una vez más por la Junta de Coordinación Política de la Comisión Permanente, las 

piezas en el tablero del Congreso se vuelven a mover, pues cada vez está más cerca el proceso electoral para sustituir al líder del Ejecutivo 

Federal en 2024. Se dice que el PAN en la Cámara de Diputados está viendo la manera de brindar apoyo a MC para hacerse de una deuda por 

parte de la bancada naranja y asegurar una participación más activa en el bloque opositor, ya sea en Va por México o apoyando plenamente la 

agenda en contra de la 4T. Cuentan que el PAN tiene el deseo de liderar a todas las fuerzas políticas de oposición debido a que teme la 

fragmentación del voto en contra de Morena, especialmente rumbo a las elecciones presidenciales. Pero a pesar de que el blanquiazul tiene bien 

claro que MC no se integraría al bloque de Va por México, los panistas apuestan a que por lo menos todos los opositores jalen para un mismo 

lado. 

 

JOE BIDEN; SE REÚNE CON LASSO PARA HABLAR DE MIGRACIÓN Y SEGURIDAD 

 

El presidente Joe Biden se reunió con el presidente ecuatoriano Guillermo Lasso para hablar sobre las relaciones económicas, de seguridad y 

migratorias entre ambos países, esto con motivo del alza del crimen organizado, más concreto el narcotráfico en el Ecuador. Durante la reunión 

entre ambos mandatarios, que se llevó a cabo en el Despacho Oval de la Casa Blanca, el presidente estadounidense declaró que se discutirían 

detalles de inversiones conjuntas en varios programas entre países, para profundizar en la cooperación. Para Joe Biden, uno de los temas 

primordiales del diálogo es el reforzamiento del sistema carcelario, y optimizar el sistema de Justicia ecuatorianos, en orden de mejorar las 

condiciones de seguridad por las que está atravesando el país latinoamericano. El Gobierno ecuatoriano ha dicho que necesita 5 mil millones de 

dólares durante los próximos tres años para hacer frente a la violencia y todavía está buscando cómo obtener esos fondos, por lo que la visita 

de Guillermo Lasso a Washington podría dirigirse a buscar vías de financiamiento. Ecuador está ubicado entre los dos mayores productores de 

cocaína del mundo, Colombia y Perú, y grupos criminales usan Ecuador como vía de tránsito para la droga que llega a Estados Unidos y Europa, 

según el último Informe Mundial de las Drogas publicado por Naciones Unidas. Estados Unidos, Ecuador y otros 18 países del continente 

americano suscribieron durante la Cumbre de las Américas que se celebró en junio en Los Ángeles la llamada "Declaración de Los Ángeles 

sobre migración y protección", con la que se comprometieron a aumentar las oportunidades de migrar legalmente y a contener la migración 

irregular. En septiembre, Ecuador comenzó el proceso para regularizar a los 324 mil venezolanos que se estima que viven en el país de manera 

irregular. A Estados Unidos, lo que más le preocupa ahora es la expiración del llamado "Título 42", una norma heredada de Donald Trump 

(2017-2021) que ha permitido al Gobierno de Joe Biden expulsar a la mayoría de migrantes y solicitantes de asilo que llegan a la frontera. 

Ecuador no es uno de los mayores emisores de migrantes a Estados Unidos, pero las detenciones de ecuatorianos en la frontera han ido en 

aumento. Uno de los grandes temas para Lasso era el comercio y, de hecho, antes de salir hacia Estados Unidos adelantó a la prensa su 

intención de solicitar a Biden la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC).  
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ANTÓNIO GUTERRES; ONU CONVOCA CUMBRE PARA ACELERAR LA ACCIÓN CONTRA CRISIS CLIMÁTICA EN 2023 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, anunció la convocatoria de una cumbre internacional en septiembre de 2023 para tratar de 

acelerar la acción contra la crisis climática. Guterres, dijo que pedirá a los líderes mundiales que presenten en esa cita nuevos compromisos 

que respondan a la urgencia que requiere la crisis climática. Según recalcó, el mundo sigue avanzando por la senda equivocada y, sin un cambio 

de rumbo, será imposible cumplir con las metas fijadas para combatir el calentamiento global. 

 

“FELIZ NAVIDAD Y PROSPERO AÑO NUEVO 2023, MIS MEJORES DESEOS PARA USTEDES Y SUS FAMILIAS” NOS VEMOS EN 

ENERO Y QUE DIOS NOS CUIDE Y SIGA BENDICIENDO.  

DR. JESUS HECTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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El Runrún / Columna / Redacción 
 

No es arropo, es resguardo. Los y las legisladoras de Zacatecas de y en todas las fracciones están 
planteando y planeando generar un comunicado en respaldo al Instituto Nacional Electoral, ya sabemos 
que José Narro y Carlos Puente, no, no y no respaldan, la sorpresa serían los incondicinales y las 
apadrinadas que ya se “ladearon”. 
 
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/aunque-todos-tomen-tomen/ 
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Este 9 de enero el INE registrará aspirantes a consejeros 

electorales 
Una vez que concluyan las vacaciones de Navidad y Año Nuevo, la Cámara de Diputados entrará de lleno 
al proceso de elección de cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). Por unanimidad, el 
pleno de la Cámara de Diputados aprobó en la última semana de trabajos legislativos el acuerdo para la 
convocatoria de elección de los nuevos consejeros, que deberán tomar protesta del cargo en abril de 
2023.  
 
https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/este-9-de-enero-el-ine-registrara-aspirantes-
consejeros-electorales/140825 
 

https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/este-9-de-enero-el-ine-registrara-aspirantes-consejeros-electorales/140825
https://www.nvinoticias.com/nacional/comunidad/este-9-de-enero-el-ine-registrara-aspirantes-consejeros-electorales/140825
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En febrero se analizará en el Senado Plan B electoral 

Será hasta febrero cuando en el Senado se vuelva a abordar el Plan B sobre la Reforma Electoral, así lo 

indicó el coordinador de los senadores morenistas, Ricardo Monreal. Hasta entonces habría condiciones 

para tratar el tema una vez que en la Cámara de Diputados le hicieron cambios. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO3s6iLBYH64R%5FY&id=75F18D3264FEE48F%212016&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 
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Plan B electoral prevé que 100 mil presos puedan votar 
 

El llamado plan B electoral, cuyo proceso quedó pendiente para febrero próximo, prevé que por lo 
menos 100 mil personas en prisión preventiva oficiosa puedan ejercer su derecho al voto para elegir 
presidente, senadores y diputados federales en los comicios del 2024. 
 
https://www.notisistema.com/noticias/plan-b-electoral-preve-que-personas-en-prision-preventiva-
puedan-votar/ 
 
 
 
 

https://www.notisistema.com/noticias/plan-b-electoral-preve-que-personas-en-prision-preventiva-puedan-votar/
https://www.notisistema.com/noticias/plan-b-electoral-preve-que-personas-en-prision-preventiva-puedan-votar/
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Congelan hasta febrero aplicar Plan B electoral 
 

Plan B en materia electoral que fue aprobado por el Congreso de la Unión no podrá entrar en vigor en 
enero próximo. La eliminación en la Cámara de Diputados, a última hora, de la cláusula de “vida eterna” 
que permitía a partidos transferir votos para asegurar su registro, impedirá que el Ejecutivo federal 
pueda publicar las leyes y, por tanto, al menos hasta el 1 de febrero --cuando inicia el próximo periodo 
ordinario de sesiones-- el INE seguirá operando de manera normal. 
 
https://www.elvigia.net/nacional/2022/12/17/congelan-hasta-febrero-aplicar-plan-electoral-
406844.html 
 

 

https://www.elvigia.net/nacional/2022/12/17/congelan-hasta-febrero-aplicar-plan-electoral-406844.html
https://www.elvigia.net/nacional/2022/12/17/congelan-hasta-febrero-aplicar-plan-electoral-406844.html
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Reforma Electoral: 100 mil presos podrán votar en 2024 
 

El llamado plan B electoral, cuyo proceso quedó pendiente para febrero próximo, prevé que al menos 
100 mil personas en prisión preventiva oficiosa puedan ejercer su derecho al voto para elegir Presidente, 
senadores y diputados federales. 
Como te hemos mencionado en otras notas informativas de La Verdad Noticias, un estudio reciente del 
Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República, reveló que la reforma electoral permitiría que 
las personas en prisión preventiva voten sin obstáculos en los centros penitenciarios para los comicios 
del 2024. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Reforma-Electoral-100-mil-presos-podran-votar-en-2024-
20221219-0023.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/Reforma-Electoral-100-mil-presos-podran-votar-en-2024-20221219-0023.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Reforma-Electoral-100-mil-presos-podran-votar-en-2024-20221219-0023.html
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Ricardo Monreal debe quedarse como 
coordinador de Morena en el Senado: AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

Aunque votó en contra de su plan B en materia electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

consideró este lunes que el senador Ricardo Monreal debe quedarse al frente de la bancada de Morena 

en el Senado de la República a fin de evitar que la oposición haga un escándalo. 

El mandatario federal dijo estar en contra de las expulsiones en el partido ya que los representantes de 

los Poderes de la Unión tienen la libertad de conducirse más allá de la voluntad presidencial. No 

obstante, dijo que el electorado es el que juzgará su actuación. 

Ante los coqueteos de Monreal con la oposición por una candidatura común a la presidencia de la 

República y ahora el rechazo a la iniciativa presidencial, muchas voces al interior del partido exigieron 

la expulsión del morenista. 

Ricardo Monreal señaló que el llamado plan B de reforma electoral del presidente López Obrador se 

aprobará hasta febrero del próximo año. 

Lo anterior, porque la Cámara de Diputados modificó una de las dos minutas que conformaban el plan 

B electoral, pues de último momento el PVEM aceptó retirar la cláusula “de vida eterna” para los 

partidos minoritarios, ya que hubiera permitido la distribución de votos previa en candidaturas 

comunes. 

Ricardo Monreal debe quedarse como coordinador de Morena en el Senado: AMLO (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/ricardo-monreal-debe-quedarse-como-coordinador-de-morena-en-el-senado-amlo/
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Monreal afirmó que su en contra de plan B no es asunto político 

El coordinador de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal, retomó este domingo al tema 

de su voto particular en contra del llamado Plan B de la Reforma Electoral. Reafirmó que no fue un asunto 

político ni oportunista; fue, dijo, por la democracia. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFoiQ9ZLSFAi5XU&id=75F18D3264FEE48F%212022&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFoiQ9ZLSFAi5XU&id=75F18D3264FEE48F%212022&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFoiQ9ZLSFAi5XU&id=75F18D3264FEE48F%212022&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Monreal defiende voto contra el 'Plan B': 'Es la Constitución' 

Este fin de semana Ricardo Monreal, el senador por Morena, defendió su voto particular (en la discusión 

del Plan B electoral): “Mi justificación de por qué emití ese voto en ese sentido, el voto particular difiere 

de la mayoría, por el momento particular por el que pasa, pero no es un asunto político, oportunista o 

coyuntural, es la Constitución y en eso me sostengo”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEurYjDg0FWBFhQ&id=75F18D3264FEE48F%212017&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEurYjDg0FWBFhQ&id=75F18D3264FEE48F%212017&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEurYjDg0FWBFhQ&id=75F18D3264FEE48F%212017&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Ricardo Anaya acusa que con 'Plan B', AMLO quiere generar caos si Morena pierde una 

elección 

  

El panista Ricardo Anaya acusó que el Plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador busca generar caos en caso de que Morena pierda una elección. En sus redes sociales, el 

también excandidato presidencial señaló que mientras el Plan A era matar al INE, el Plan B es dejarlo 

mutilado; sin embargo, aseguró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tendrá la última 

palabra. 

Indicó que los diputados de Morena aprobaron el Plan B, sin siquiera leerlo, como “borregos”; mientras 

que aunque en el Senado se esperaba que fuera distinto, pero señaló que la política de ahora “parece 

sinónimo de irracionalidad, de autoritarismo, del más penoso sometimiento”, pues dijo que ratificaron 

el atraco”. 

Anaya aseguró que la reforma electoral “prevé que el INE se quede sin personal especializado sin 

capacidad de operación, casi sin ningún peso. La realidad es que pretenden generar caos para poder 

desconocer cualquier elección que Morena pierda en el futuro”. 

Recordó que AMLO nunca ha aceptado una derrota electoral y destacó que otra de las cosas que busca 

el Plan B es que el INE se quede sin facultades para imponer sanciones. 

“O sea los candidatos de Morena y sus aliados van a poder usar dinero público, dinero del narco. Y el INE 

y el Tribunal Electoral no van a poder hacer nada. Podrán pasarse del tope de campaña, podrán no 

presentar reportes de gasto… esto es gravísimo y aunque ahorita se sientan intocables, la historia los 

juzgará”, afirmó. 

Asimismo, subrayó que “aunque no les guste” llevarán el asunto a la Suprema Corte, quien tendrá la 

última palabra. 

https://politico.mx/video-ricardo-anaya-acusa-que-con-plan-b-amlo-quiere-generar-caos-si-morena-

pierde-una-eleccion 

 

 

 

https://politico.mx/video-ricardo-anaya-acusa-que-con-plan-b-amlo-quiere-generar-caos-si-morena-pierde-una-eleccion
https://politico.mx/video-ricardo-anaya-acusa-que-con-plan-b-amlo-quiere-generar-caos-si-morena-pierde-una-eleccion
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Comentario / María Marván (Presidenta del Consejo Rector de 

Transparencia Mexicana). 

 “Quiero destacar la gran opacidad y discrecionalidad con la que el Ministro Presidente (Arturo 

Zaldívar) puede manejar los temas en la Corte. Esto es preocupante porque muy probablemente la 

Reforma Electoral, que finalmente se detuvo en un último momento, también acabe en la Corte y 

vaya que ahí se necesita tiempo. Recordemos que con la revocación de mandato la resolución de 

la SCJN fue tan tardía que de poco sirvió”.  

 https://drive.google.com/file/d/1O5k1AFYmOtAS7g2JLU0zO4OTMZkIMCIP/view 

https://drive.google.com/file/d/1O5k1AFYmOtAS7g2JLU0zO4OTMZkIMCIP/view
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AMLO celebró aprobación del Plan B de la 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) celebró la aprobación de la Reforma 
Electoral a leyes secundarias en materia electoral, también conocida como Plan B. 

Y es que, pese a los diversos señalamientos en contra, el mandatario federal detalló que tanto el 
titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López como la consejera 
jurídica confirmaron que este 2022 quedará “en firme” la aprobación de la reforma tanto en la 
Cámara de Diputados como en la Cámara de Senadores. 

“Ya está revisada (...) va a quedar ya en firme la aprobación este 2022 y en febrero de 2023 se 
hace el procedimiento de eliminación de los artículos o del artículo que había instruido sobre la 
suma de votos”, expresó haciendo referencia a una de las modificaciones más criticadas y 
contempladas en la propuesta. 

AMLO celebró aprobación del Plan B de la reforma electoral y aseguró que “no hay nada inconstitucional” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/amlo-celebro-aprobacion-del-plan-b-de-la-reforma-electoral-y-aseguro-que-no-hay-nada-inconstitucional/
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No es de demócratas mayoritear: Córdova a Morena 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que la Reforma Electoral no partió de un 

diagnóstico serio y objetivo, ni se construyó a partir del máximo consenso posible entre las fuerzas 

políticas. 

El consejero afirmó que una Reforma Electoral se debe hacer mediante el diálogo abierto, transparente 

y de cara a la sociedad. Agregó que la reforma que aprobó la mayoría legislativa no cumple con ninguna 

de estas condiciones y dijo que “no es de demócratas legislar de espaldas de la ciudadanía ni 

“mayoritear”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMrflPuA4SZXGmM&id=75F18D3264FEE48F%212018&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMrflPuA4SZXGmM&id=75F18D3264FEE48F%212018&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMrflPuA4SZXGmM&id=75F18D3264FEE48F%212018&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Lorenzo Córdova lamenta Plan B electoral 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, cuestionó la Reforma Electoral 

votada en las cámaras de Senadores y Diputados. Aseguró que trastoca el sistema electoral y fue 

discutida sin un diálogo abierto de cara a la sociedad. En un mensaje difundido en redes sociales, 

cuestionó que legisladores y gobernadores se manifestaron a favor de la reforma sin argumentos. 

Advirtió que el INE continuará con una batalla por la vía jurídica. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA9ZRZkg1TySoBI&id=75F18D3264FEE48F%212029&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA9ZRZkg1TySoBI&id=75F18D3264FEE48F%212029&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA9ZRZkg1TySoBI&id=75F18D3264FEE48F%212029&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Mesa de Análisis / Fabrizio Mejía (Escritor) y Lorenzo Meyer (Historiador) 

En la mesa de análisis, los ponentes hablaron sobre la Reforma Electoral que se discutió en el Congreso. 

Al respecto, Lorenzo Meyer ve “que el INE se ha convertido en el centro de la batalla entre el gobierno 

y su oposición, antes fue por ejemplo, la Reforma Eléctrica”. 

Por su parte Fabrizio Mejía señaló que nadie propuso desaparecer al INE, “se estaba proponiendo que 

se ampliara porque ahora abarcaría consultas populares, plebiscitos, referéndum, esto que se llama 

democracia participativa”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5TSYSL%5FXs%2DeuA&id=75F18D3264FEE48F%212031&ci

d=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5TSYSL%5FXs%2DeuA&id=75F18D3264FEE48F%212031&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK5TSYSL%5FXs%2DeuA&id=75F18D3264FEE48F%212031&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Comentario / José Medina Mora (Presidente nacional de Coparmex). 

“Luego de que la reforma constitucional no consiguió las dos terceras partes de la votación, se 

presentó la reforma a las leyes secundarias de más de 300 páginas, que no tuvieron ni siquiera 

oportunidad de leer y así se aprueba. Pasa después al Senado donde se ratifica, pero con algunos 

cambios porque detectan 21 elementos que van en contra de la Constitución; corrigen 6 y se regresa 

a la Cámara de Diputados donde le quitan la cláusula de la ‘Vida eterna’ para los partidos pequeños. 

No les dio tiempo de completar el proceso legislativo y será hasta febrero porque no tienen los 

votos para un periodo extraordinario, una vez que se avale tocará al Poder Judicial. Es importante 

que en México no tengamos leyes que vayan en contra de la Constitución”. 

https://drive.google.com/file/d/1kV_lLMjjWGxjSic7YIeC0Y4hTEwD-W_x/view 

https://drive.google.com/file/d/1kV_lLMjjWGxjSic7YIeC0Y4hTEwD-W_x/view
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Pasajeros de aerolíneas no se niegan al cabotaje 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Miles de personas que se movilizan en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México y que están a favor de que volar salga más barato y con mejor 

calidad, usuarios que batallan con los retrasos y el alto costo, no ven con malos ojos que aerolíneas 

internacionales tengan rutas al interior del país y aunque los ciudadanos que son rehenes de las 

aerolíneas ya opinaron, en comisiones de diputados se van a tomar su tiempo para discutir una 

propuesta de ley para que firmas internacionales operen vuelos nacionales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Pasajeros de aerolíneas no se niegan al cabotaje 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Miles de personas que se movilizan en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México y que están a favor de que volar salga más barato y con mejor 

calidad, usuarios que batallan con los retrasos y el alto costo, no ven con malos ojos que aerolíneas 

internacionales tengan rutas al interior del país y aunque los ciudadanos que son rehenes de las 

aerolíneas ya opinaron, en comisiones de diputados se van a tomar su tiempo para discutir una 

propuesta de ley para que firmas internacionales operen vuelos nacionales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGge%2DBi2ZmTbddo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212040&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Diputados inician vacaciones decembrinas del 2022. 

 “Los 500 diputados federales iniciaron este lunes sus vacaciones decembrinas del 2022, pero 

dejaron una gran cantidad de iniciativas sin resolver. Recibieron más de tres mil propuestas y 

solamente revisaron 541.  

https://drive.google.com/file/d/1xxm7YK_pIgnmTc7G4GMw-P5YBperW4dJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1xxm7YK_pIgnmTc7G4GMw-P5YBperW4dJ/view
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En 2024 podrían votar personas en prisión preventiva 

De acuerdo con la redacción prevista en el artículo 284 bis de la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, cuya discusión será retomada por el Congreso de la Unión en febrero del 

próximo año, la Reforma Electoral permitiría que las personas en prisión preventiva voten en los centros 

penitenciarios donde existan las condiciones de seguridad necesaria, esto de acuerdo a un estudio 

realizado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpoWwy76oCzs%2DI&id=75F18D3264FEE48F%212032&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpoWwy76oCzs%2DI&id=75F18D3264FEE48F%212032&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEpoWwy76oCzs%2DI&id=75F18D3264FEE48F%212032&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Diputados dejan “Tiradas” iniciativas por sus vacaciones 
 

En gavetas de San Lázaro quedaron diversas reformas en materia de protección a adultos mayores, a 
personas con discapacidad, discriminación, reformas a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, para los efectos de la fracción E del artículo 72 constitucional, que contempla “añadir que el 
Sistema Nacional de Seguridad Pública se integrará por la Conferencia Nacional de Autoridades 
Administrativas Especializadas en la Ejecución de Medidas para Adolescentes y la persona titular del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema”, entre otros puntos. 
 
https://www.elconspirador.com.mx/diputados-dejan-tiradas-iniciativas-por-sus-vacaciones/ 
 
 

https://www.elconspirador.com.mx/diputados-dejan-tiradas-iniciativas-por-sus-vacaciones/
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Entrevista / Jesús Zambrano (Presidente Nacional del PRD) 

“Nosotros desde luego que votamos en contra argumentando la inconstitucionalidad y lo regresivo de 

las reformas electorales contenidas en el llamado Plan B, después de que fracasaron en su intento por 

reformar la Constitución. Nosotros, PRD, como PAN, estamos tramitando ante la Corte, acción de 

inconstitucionalidad, porque paralelamente estaremos pendientes de varias cosas más, una, la de que 

se pueda recurrir en su caso por los afectados directamente ante la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación para que declare la inaplicabilidad de estas cláusulas”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwl%5FloOz5a13e8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212030&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwl%5FloOz5a13e8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212030&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwl%5FloOz5a13e8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212030&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Busca Morena nuevo paquete de reformas electorales para febrero. 

Diputados de Morena quieren retomar en febrero un nuevo paquete de reformas que no incluyeron 

en estos recientes cambios electorales. El diputado morenista Hamlet García Almaguer detalló que la 

propuesta tiene que ver con el voto anticipado, con revisar temas relacionados con el financiamiento 

a partidos en los estados y ampliar el número de candidaturas para grupos vulnerables.  

https://drive.google.com/file/d/1kPdoWDaNHMk0f3jpYx3xMUD2ioYj_x_g/view 

https://drive.google.com/file/d/1kPdoWDaNHMk0f3jpYx3xMUD2ioYj_x_g/view
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Diputados buscan que deudores 
alimentarios no puedan salir de México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Olga Chávez, diputada federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), propuso que los 

deudores alimenticios no puedan salir de México a menos que cubran dicha obligación de manera 

basta y suficiente por el periodo que se ausentarán de la república, esto en virtud de garantizar el 

abasto de dichos insumos para las o los beneficiarios que haya determinado el poder judicial. 

 

Para materializar este propósito, la abanderada del partido guinda planteó reformar la fracción VI 
del Artículo 48 de la Ley de Migración, esto para establecer que la persona obligada al pago de 
alimentos, previa solicitud de la autoridad judicial, no podrá ausentarse del país hasta no proveer 
lo establecido por la autoridad y que equivalga al tiempo que estará ausente. 
 
La iniciativa señala que, si bien la restricción de tránsito al deudor contribuye en algún grado al 
cumplimiento de la obligación alimentaria, ésta únicamente se aplica cuando el responsable se 
encuentra en mora. Es decir, si la persona responsable de la proveeduría de la pensión alimenticia va 
al corriente con sus obligaciones y, por cualquier motivo desea salir de México, ésta podrá hacerlo 
sin tener que garantizar la proveeduría. 
 
Sin embargo, la misma iniciativa que no será así para garantizar el pago de una pensión hacia el 

futuro ante la circunstancia de que el deudor alimentario pretenda ausentarse temporal o 

definitivamente del país. Dicho planteamiento fue remitido a la Comisión de Asuntos Migratorios. 
 

Diputados buscan que deudores alimentarios no puedan salir de México - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/diputados-buscan-que-deudores-alimentarios-no-puedan-salir-de-mexico/
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Diputada de Morena Busca que Guardia Nacional vigile áreas naturales protegidas 

 

La diputada morenista, Patricia Armendáriz, presentó una iniciativa de reformas para otorgar a la 

Guardia Nacional la facultad de colaborar en la prevención de delitos en materia ambiental en áreas 

naturales protegidas. 

Con las modificaciones al artículo 6 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente 

se busca dejar a cargo de dicha corporación la vigilancia de esas áreas y solo cuando la situación lo 

amerite, por la gravedad del problema, el Ejército y la Marina participarían en forma colaborativa. 

Armendáriz propuso para el efecto la creación de un área especializada en materia ambiental al interior 

de la Guardia Nacional para proteger los ecosistemas. 

Se establece así la obligación de contar con personal capacitado en materia ecológica, sin que eso 

signifique destinar más recursos económicos, materiales o humanos. 

Sostuvo que su iniciativa es relevante en tanto disminuye la carga de trabajo de las fuerzas armadas en 

el ámbito ambiental, mientras la incursión de la Guardia Nacional en la protección de las áreas naturales 

es consistente con otras reformas legales. 

La legisladora subrayó que las áreas naturales protegidas permiten conservar el estado original de la 

vegetación y mantener los animales sanos en sus ecosistemas, brindando además a la comunidad 

espacios de recreación y entretenimiento. 

Ello provee a su vez a la población local de empleos y actividades que fortalecen la economía local de 

manera regulada. 

La representante de Morena aseguró que la reforma no contraviene disposición jurídica alguna y, por el 

contrario, simplifica el flujo de información, la planeación, logística y acciones de inteligencia en el 

combate a delitos en la materia. 

https://www.milenio.com/politica/diputada-de-morena-busca-que-guardia-nacional-vigile-areas-

naturales 

 

https://www.milenio.com/politica/diputada-de-morena-busca-que-guardia-nacional-vigile-areas-naturales
https://www.milenio.com/politica/diputada-de-morena-busca-que-guardia-nacional-vigile-areas-naturales
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Mario Delgado reconoce el trabajo de los diputados de Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, reconoció el trabajo que los diputados federales de 

Morena realizaron durante el 2022, pues aseguró que defienden y aprueban iniciativas que están 

cambiando a México; así mismo destacó la participación política del presidente López Obrador. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwAXxsQ1gitXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212028&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwAXxsQ1gitXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212028&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwAXxsQ1gitXQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212028&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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La diputada Chávez Rojas (Morena) plantea reformar el artículo 48 de la Ley de Migración 

Boletín No. 3447 

 

Buscan evitar que el deudor alimentario se ausente del país, hasta en tanto no garantice 

dicha obligación  

 

• La diputada Chávez Rojas (Morena) plantea reformar el artículo 48 de la Ley de Migración 

 

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) propuso reformar la fracción VI del artículo 48 de 

la Ley de Migración, para establecer que la persona obligada al pago de alimentos, previa solicitud 

de la autoridad judicial, no podrá asuntarse del país, hasta en tanto no garantice dicha obligación 

por todo el tiempo que se encuentra fuera del territorio nacional, debiendo ponderarse en cada 

caso, según sus circunstancias, la garantía que resulte apropiada y bastante para ello. 

La iniciativa señala que, si bien la restricción de tránsito al deudor (señalada en el vigente 

ordenamiento), contribuye en algún grado al cumplimiento de la obligación alimentaria, esta 

únicamente se aplica cuando el obligado a otorgar alimentos ya se encuentra en mora; no así para 

garantizar el pago de una pensión hacia el futuro ante la circunstancia de que el deudor 

alimentario pretenda ausentarse temporal o definitivamente del país. 

El documento, enviado a la Comisión de Asuntos Migratorios, argumenta que es apremiante que 

la legislación asegure el pago de alimentos para los y las niñas, ante la posible salida del país de la 

persona obligada a otorgarlos, ponderándose en cada caso, según sus circunstancias, la garantía 

que resulte suficiente y apropiada. 
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La salida del país del obligado alimentario, añade, coloca en una situación de riesgo al menor, ante 

el posible incumplimiento del pago de la pensión alimenticia, violentándose el principio del interés 

superior de la niñez, ya que, conforme al mismo, no es necesario que se genere un daño a los 

bienes o derechos de los menores para que se vean afectados, sino que basta con que éstos se 

coloquen en una situación de riesgo. 

De acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el 67.5 por ciento de las 

madres solteras no recibe pensión alimenticia, y 3 de cada 4 hijos de padres separados tampoco 

reciben pensión. 

“Ello atenta contra el principio del interés superior de la niñez al vulnerar sus derechos de 

alimentación, nutrición, habitación, educación, vestido, atención médica y recreación, y deja a 

miles de niños y niñas y adolescentes en un estado de indefensión y vulnerabilidad, en un contexto 

donde las brechas sociales y económicas se siguen profundizando”, precisa. 

Chávez Rojas considera que, si bien existen diversas modalidades para garantizar el pago de 

alimentos: hipoteca, prenda, fianza, depósito o la retención de un porcentaje o monto del salario 

del deudor alimentario, en ocasiones estas no son suficientes para asegurar el cumplimiento de 

otorgarlos. 

Ejemplo de ello, agrega, es la salida del país del deudor alimentario, la cual eventualmente podría 

generar diversas complicaciones para hacer exigible esa obligación. De ahí que nada justifica el 

incumplimiento de la pensión alimenticia. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-evitar-que-el-deudor-

alimentario-se-ausente-del-pais-hasta-en-tanto-no-garantice-dicha-obligacion- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-evitar-que-el-deudor-alimentario-se-ausente-del-pais-hasta-en-tanto-no-garantice-dicha-obligacion-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/buscan-evitar-que-el-deudor-alimentario-se-ausente-del-pais-hasta-en-tanto-no-garantice-dicha-obligacion-




  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 20/12/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Víctor Manuel Pérez Díaz (Diputado - PAN) 

“Fíjate que ya llegó al Congreso (Iniciativa Cabotaje) en el último día del periodo de la semana pasada, 

por ahí, como se dice comúnmente, cantaron en turno, pero formalmente no ha llegado a nuestra 

oficina, entonces estamos a la espera, pero aun así, aun sin eso, como quiera hemos estado trabajando 

y viendo algunos puntos de vista de los sectores involucrados en esta situación. Lo que sí vemos es una 

presión muy fuerte hacia la industria de la aviación comercial en nuestro país y muy sorprendidos, 

porque contrario al discurso nacionalista del Presidente, ahora quiere meter a las líneas extranjeras a 

hacer cabotaje en nuestro país, cuando prácticamente está prohibido en todos los países de América a 

excepción de Chile que casi no lo utiliza o no hace uso de ello”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOl0O9wVhvGtuco&id=75F18D3264FEE48F%212035&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOl0O9wVhvGtuco&id=75F18D3264FEE48F%212035&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOl0O9wVhvGtuco&id=75F18D3264FEE48F%212035&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Boletín No. 3448 

 

Piden aumentar sanciones a quien a través de favores obtenga consentimiento para tener 

cópula con menores de dieciocho años 

 

• Se aplicaría de diez meses a seis años de prisión 

 

• El diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) impulsa reformas al Código Penal Federal 

 

El diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) impulsa reformas al Código Penal Federal, a fin de 

aumentar las sanciones a quien tenga cópula con una persona mayor de quince años y menor de 

dieciocho, obteniendo su consentimiento por medio de engaño, bienes o favores, y se le aplique 

de diez meses a seis años de prisión.  

Las reformas a los artículos 262 y 263 también señalan que no se procederá contra el sujeto activo, 

sino por “querella” del ofendido o de sus representantes. “En el caso que la querella sea 

presentada por quien ejerce la patria potestad del menor y se demuestre que no existió engaño o 

desequilibrio de poder, no existirá sanción aplicable siempre y cuando se tenga como límite tres 

años de diferencia entre el sujeto activo y el menor”. 

La exposición de motivos de la iniciativa, turnada a la Comisión de Justicia, destaca que se busca 

contribuir al desarrollo de adolescencias y juventudes plenas. Afirma que los derechos de los 
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menores deben ser protegidos en su totalidad y las penas endurecidas pueden ayudar a evitar 

que se reincida en el delito. 

Explica que la reforma tiene como objetivo proteger los derechos sexuales y reproductivos de las 

y los adolescentes, adaptando la legislación a la normativa internacional que establece que las 

leyes se deben adecuar para “evitar penalizar las relaciones sexuales consensuales entre jóvenes, 

teniendo en cuenta la diferencia de edad y el posible equilibrio del poder en la pareja en la 

determinación de la validez del consentimiento”. 

El documento resalta que entre los riesgos que pueden enfrentar las personas jóvenes en el 

ejercicio de su derecho a práctica sexual, es el de ingresar a relaciones con personas mayores de 

edad a cambio de bienes o favores, principalmente adolescentes pertenecientes a estratos 

sociales desfavorables.  

Añade que los menores de edad, al ser sujetos de presión pueden verse en riesgo de contraer 

enfermedades de transmisión sexual, traumas psicológicos o maternidad precoz que puede 

impedir su desarrollo adecuado.  

Por ello, sostiene la necesidad de reformar el Código para que quien se aproveche de la 

vulnerabilidad de cargo o económica de un menor ofreciendo bienes o favores como intercambio 

sexual reciba penas más más duras. 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 20/12/2022 LEGISLATIVO 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aumentar-sanciones-a-quien-a-

traves-de-favores-obtenga-consentimiento-para-tener-copula-con-menores-de-dieciocho-a-os 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aumentar-sanciones-a-quien-a-traves-de-favores-obtenga-consentimiento-para-tener-copula-con-menores-de-dieciocho-a-os
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aumentar-sanciones-a-quien-a-traves-de-favores-obtenga-consentimiento-para-tener-copula-con-menores-de-dieciocho-a-os
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Modifica PRI estatutos; cuestionan a Moreno su permanencia 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El Consejo Político Nacional del PRI aprobó esta tarde una 

reforma a los estatutos del partido que permitiría a la actual dirigencia, que encabeza Alejandro Moreno, 

se mantenga hasta después de las elecciones presidenciales de 2024, esto a pesar de que su mandato 

terminaría en agosto de 2023. La votación fue abrumadora, todos los votos fueron a favor. En tanto, los 

senadores Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu criticaron los cambios y cuestionaron al 

dirigente la prolongación de su dirigencia. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZCmB7BT%5Fz2RzA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%212038&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZCmB7BT%5Fz2RzA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212038&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZCmB7BT%5Fz2RzA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212038&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Diputados del PRI exigen seguridad para connacionales que regresan de Estados Unidos 

En la Cámara de Diputados, legisladores del PRI exigieron al gobierno federal que despliegue elementos 

de la Guardia Nacional para garantizar la seguridad de las caravanas de connacionales que regresan a 

México desde los Estados Unidos. 

https://drive.google.com/file/d/1kRpaPYk0Qv_vV0rFPR0L9NrWa5jZA0-z/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kRpaPYk0Qv_vV0rFPR0L9NrWa5jZA0-z/view
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PRI exige seguridad en carreteras 

La fracción del PRI de la Cámara de Diputados condenó el asalto a una caravana de paisanos provenientes 

de Estados Unidos en el tramo Fresnillo-Zacatecas, al tiempo de exigir a la Secretaría de Seguridad y a la 

Guardia Nacional, así como a policías estatales y municipales, mayor vigilancia y protección en las 

carreteras del país. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQh1GijBw8gxU4&id=75F18D3264FEE48F%212034&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQh1GijBw8gxU4&id=75F18D3264FEE48F%212034&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQh1GijBw8gxU4&id=75F18D3264FEE48F%212034&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Alejandro Moreno presenta iniciativa para crear Ley de Gobiernos de Coalición 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, presentó una iniciativa 

para crear la Ley del Gobierno de Coalición, la cual calificó como la oportunidad de llegar a "un arreglo 

de conciliación política y acuerdo social". 

En la fundamentación, el integrante del Grupo Parlamentario del PRI expuso que la reforma a los 

artículos 76 y 89 de la Constitución, pretende la promulgación de la ley reglamentaria, tarea todavía 

pendiente en México, a fin de asegurar el cumplimiento de las ofertas político partidarias empeñadas en 

los procesos electorales, que sean fundamento de los gobiernos que, emanados del contrato firmado 

con la ciudadanía al momento de emitir su voto, quedan obligados a honrar. 

El también dirigente nacional del PRI enumeró como aspectos relevantes del proyecto, resolver la 

problemática de los gobiernos divididos; fortalecer la solvencia del gobierno para garantizar el 

cumplimiento de las demandas ciudadanas asumidas por los partidos políticos y sus candidatos, y 

tercero, convertir a la Plataforma Electoral de la Coalición, en el corazón de ese gobierno, como eje de 

la responsabilidad jurídica y política del gabinete, en su calidad de cuerpo colegiado. 

Moreno Cárdenas explicó que tomó como base para elaborar esta propuesta el Estudio sobre el Sistema 

Presidencial Mexicano, realizado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual fue coordinado por el doctor Diego Valadés y el doctor 

Daniel Barceló. 

Con ello, indicó que el decreto que expide esta ley en su artículo 3, establece que la existencia de un 

Gobierno de Coalición se origina en la facultad del presidente para optar en cualquier momento por esa 

figura de gobierno. Precisó que artículo 4 señala que se regulará por el convenio y el programa 

respectivos, los cuales deberán ser aprobados por mayoría en la Cámara de Senadores. 
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En el artículo 5 refiere que la Coalición consiste en el acuerdo por parte de los partidos políticos 

coaligados, para elaborar, aprobar, ejecutar y evaluar el programa de gobierno y presupuesto. El 

legislador priista puntualizó que el acuerdo puede incluir las propuestas de designación de los secretarios 

de Estado que integren el Gabinete del Gobierno de Coalición, además, la integración observará 

estrictamente el principio de paridad. 

https://www.eluniversal.com.mx/node/2908738 

 

https://www.eluniversal.com.mx/node/2908738


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/12/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/12/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 4 20/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 4 20/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 4 20/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 4 20/12/2022 LEGISLATIVO 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/12/2022 LEGISLATIVO 0 

Asegura Alejandro Moreno que respetará los estatutos del PRI. 

 Luego de que al interior del priismo se perfiló un cambio en los estatutos para dar una prórroga a 

Alejandro Moreno como dirigente nacional, él respondió que terminará su mandato en agosto de 

2023 como lo marcan el reglamento del instituto político. Moreno Cárdenas aseguró que no haría 

nada que vaya en contra de lo estipulado y aclaró que la convocatoria no se lanza en enero o 

marzo, sino que se emite un mes antes de que termine su periodo como líder del PRI.  

https://drive.google.com/file/d/1dyexs-Jn6QDYYjjS4_oVWVjjpxstSfWY/view 

https://drive.google.com/file/d/1dyexs-Jn6QDYYjjS4_oVWVjjpxstSfWY/view
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Cambia PRI estatutos para beneficiar a Moreno 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- El PRI realizó esta tarde una reunión extraordinaria de su 

Consejo Político Nacional, en la que se cambiaron estatutos para permitir que Alejandro Moreno 

permanezca cinco meses más al frente de la dirigencia nacional, con ello estará al frente del partido 

cuando inicie el proceso electoral presidencial de 2024. En redes sociales, los senadores Miguel Ángel 

Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu rechazaron las modificaciones. En tanto, Moreno aseguró que los 

cambios fueron para adecuar su marco normativo y para fortalecer al tricolor ante los grandes retos. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEr6DCrgLxo0dI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212039&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEr6DCrgLxo0dI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212039&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEr6DCrgLxo0dI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212039&parId=75F18D3264FEE48F%212015&o=OneUp
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Alejandro Moreno confirma permanencia en dirigencia del PRI hasta agosto de 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno aseguró que permanecerá al frente del partido hasta el 

mes de agosto de 2023 y que no hará nada que vaya en contra de los estatutos del tricolor. 

En una reunión de fin de año con reporteros, Moreno Cárdenas respondió a los señalamientos que han 

hecho grupos disidentes en el tricolor respecto a que buscará permanecer más tiempo en la dirigencia 

del PRI para influir en la definición de candidaturas para la elección de 2024. 

“Jamás haremos nada que violente nuestros estatutos, y el compromiso que yo he tenido siempre que 

el vencimiento de la dirigencia va a ser en tiempo y forma y tiene un vencimiento estatutario y vamos a 

cumplir con el estatuto; cuando es el vencimiento estatutario, en agosto de 2023”, señaló. 

Sostuvo que un mes antes se emitirá la convocatoria que establecen las normas internas para la 

renovación de la dirigencia nacional. 

El presidente del CEN del PRI, confirmó que dicho partido junto con los demás integrantes de la coalición 

Va por México, emplearán todos los instrumentos jurídicos que están a su alcance para “echar abajo” la 

reforma electoral que se aprobó recientemente en el Congreso. 

“La oposición lo ha dicho públicamente, lo he escuchado de Accion Nacional, del Partido de la Revolución 

Democrática de todos y nosotros atenderemos el proceso para agotar toda la vía jurídica, de todo el 

proceso legislativo en todo el mecanismo jurisdiccional para echar abajo lo que está sucediendo” afirmó. 

El lider priista dijo que mantiene conversaciones con el PAN y PRD para fortalecer la coalición Va por 

México, sin embargo no precisó si las pláticas son directamente con los lideres nacionales Marko Cortés 

y Jesús Zambrano. 
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Indicó que las negociaciones se mantienen abiertas de cara a las elecciones del próximo año en el Estado 

de México y Coahuila. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/alejandro-moreno-confirma-permanencia-en-

dirigencia-del-pri-hasta-agosto-de-2023-575766.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/alejandro-moreno-confirma-permanencia-en-dirigencia-del-pri-hasta-agosto-de-2023-575766.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/19/alejandro-moreno-confirma-permanencia-en-dirigencia-del-pri-hasta-agosto-de-2023-575766.html
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¿Unidad del PRI sigue tambaleándose? 'Estamos listos para dar batalla al interior del 

partido', dice Ana Lilia Herrera 

  

 

 

 

 

 

 

 

Ana Lilia Herrera Anzaldo quien fue nombrada delegada del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México este viernes, señaló que sigue firme en sus 

convicciones, luego de que Manuel Feregrino le preguntara 'Por la Mañana' si sostenía sus diferencias 

con la virtual precandidatura de Alejandra del Moral. 

"Sigo firme en mis convicciones. La política tiene que ser mucho más horizontal. La política ya cambió, 

porque la sociedad ha cambiado. Soy la cara visible, como lo dije en un momento, de un movimiento 

que está en todo el estado. (...)  "Estamos listos para lo que viene en el corto, mediano y largo plazo, y 

esto incluye dar la batalla en el interior de mi partido para que la política pueda ser mucho más 

horizontal", dijo Ana Lilia Herrera 'Por la Mañana' con Ciro Gómez Leyva. Ana Lilia Herrera, diputada 

federal por el PRI, anunció con toda claridad en julio de 2022 que estaba interesada en ser la candidata 

del PRI a la gubernatura del Estado de México para 2023.  

Cuando el 20 de octubre, Alejandra del Moral Vela fue nombrada coordinadora general de la defensa 

del Estado de México, lo que la haría la virtual precandidata por su partido a la gubernatura, Ana Lilia 

Herrera guardó silencio al respecto varios días y luego publicó un video en el que dijo que la disciplina 

no significa sumisión, sin que en otros momentos fuera claro si iba a participar de alguna forma en el 

equipo de Del Moral Vela. Este viernes 16 de diciembre, Ana Lilia Herrera fue nombrada como delegada 

estatal del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en una sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal, 

en donde por primera vez desde octubre Del Moral y Herrera Anzaldo participaron en un evento juntas.  

En este evento se habló de la disciplina tricolor. Sin embargo Ciro Gómez Leyva le preguntó si iba con 

todo con Alejandra del Moral, respondió que va con todo para que una mujer sea gobernadora del 
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Estado de México. "Alejandra y yo siempre hemos tenido una buena relación. Voy con todo para que 

llegue la primera mujer gobernadora al Estado de México y que sea una persona con conciencia, con 

capacidad y creo que hoy más que nunca las mujeres estamos en contra de ser manipuladas", respondió 

la priista mexiquense. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/12/19/unidad-del-pri-sigue-tambaleandose-

estamos-listos-para-dar-batalla-al-interior-del-partido-dice-ana-lilia-herrera-743652.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/12/19/unidad-del-pri-sigue-tambaleandose-estamos-listos-para-dar-batalla-al-interior-del-partido-dice-ana-lilia-herrera-743652.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/12/19/unidad-del-pri-sigue-tambaleandose-estamos-listos-para-dar-batalla-al-interior-del-partido-dice-ana-lilia-herrera-743652.html
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Volverá el cubrebocas en Puebla 
 

El Gobierno de Puebla anunció que volverá a ser obligatorio el uso del cubrebocas en la entidad para 
prevenir un aumento en los contagios de COVID-19. 
Lo anterior fue anunciado por el gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, en 
conferencia de prensa, donde estuvo acompañado por el titular de la Secretaría de Salud estatal, José 
Antonio Martínez García, y el consejero jurídico, Jonathan Ávalos Meléndez. 
 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-12-19-volver-el-cubrebocas-en-puebla 
 
 
 
 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2022-12-19-volver-el-cubrebocas-en-puebla
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Alejandro Armenta: políticos intentaron apoderarse del 
gobierno de Puebla 

 
in mencionar nombres, Alejandro Armenta, presidente de la mesa directiva en el Senado de la República, 
afirmó que tras la muerte de Miguel Barbosa, exgobernador de Puebla, hubo personajes políticos que 
intentaron apoderarse del gobierno del estado, al mismo tiempo que respaldó la determinación de que 
el Sergio Salomón Céspedes Peregrina fuera designado en el cargo. 
“Lo mejor que debió haber pasado, pasó” dijo el senador morenista refiriéndose a la designación del 
gobernador Céspedes, resaltó que ningún político poblano tenía una relación tan cercana con el ex 
gobernador Barbosa como en el caso de Peregrina, por el contrario aseguró que si se hubiera designado 
a alguien de diferente partido político, hoy Puebla estaría en una crisis política y gubernamental. 
 
https://www.e-consulta.com/nota/2022-12-19/politica/alejandro-armenta-politicos-intentaron-
apoderarse-del-gobierno-de-puebla 

https://www.e-consulta.com/nota/2022-12-19/politica/alejandro-armenta-politicos-intentaron-apoderarse-del-gobierno-de-puebla
https://www.e-consulta.com/nota/2022-12-19/politica/alejandro-armenta-politicos-intentaron-apoderarse-del-gobierno-de-puebla
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Revocación de mandato en Oaxaca, iniciativa propuesta 
por Salomón Jara 

 
El gobernador del estado Salomón Jara Cruz presentó al Congreso una iniciativa para expedir la Ley de 
Revocación de Mandato para el estado de Oaxaca, misma que establece el mecanismo para determinar 
la conclusión anticipada en el desempeño del cargo de titular del Poder Ejecutivo, a partir de la pérdida 
de la confianza. 
 
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/revocacion-de-mandato-en-oaxaca-iniciativa-propuesta-
por-salomon-jara/140623 
 
 

https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/revocacion-de-mandato-en-oaxaca-iniciativa-propuesta-por-salomon-jara/140623
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/revocacion-de-mandato-en-oaxaca-iniciativa-propuesta-por-salomon-jara/140623
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Sin un solo peso de deuda pública vamos a poder lograr el 
proyecto de la Línea 4: Alfaro 

 
Gobernador del Estado agradece y reconoce a las personas que forman parte del proceso de la Línea 4, 
por el desafío que esto representa. 
El evento es encabezado por el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de México, 
Licenciado, Jorge Nuño Lara; también asisten, el gobernador del estado de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez, el presidente municipal de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, presidente municipal de 
Tlajomulco, Salvador Zamora Zamora, la presidenta municipal de San Pedro Tlaquepaque, Citlali Amaya; 
director general de grupo México transportes, Licenciado, Fernando López Guerra, y el director de Mota-
Engil, João Parreira. 
 
https://www.eloccidental.com.mx/local/sin-un-solo-peso-de-deuda-publica-vamos-a-poder-lograr-el-
proyecto-de-la-linea-4-alfaro-9353407.html 

https://www.eloccidental.com.mx/local/sin-un-solo-peso-de-deuda-publica-vamos-a-poder-lograr-el-proyecto-de-la-linea-4-alfaro-9353407.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/sin-un-solo-peso-de-deuda-publica-vamos-a-poder-lograr-el-proyecto-de-la-linea-4-alfaro-9353407.html
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Anuncia Samuel inversión por 820 mdd para aeropuerto 
Mty 

 
Una nueva inversión por 820 millones de dólares se concretará en Nuevo León durante el próximo año, 
anunció el gobernador Samuel García Sepúlveda. 
El mandatario estatal continúa en su gira por Europa, que inició el pasado lunes 12 de diciembre, en El 
Vaticano, y concluye este martes 20. 
Como parte de su agenda, sostuvo una reunión con Xavier Huillard, presidente y director ejecutivo de la 
empresa Vinci, la cual invertirá en la renovación del Aeropuerto Internacional de Monterrey. 
"Cerramos nuestra gira por Europa con broche de oro: visitamos Vinci, la empresa con más aeropuertos 
en el mundo y una de las constructoras más grandes a nivel internacional"; destacó. 
 
https://elporvenir.mx/local/anuncia-samuel-inversion-por-820-mdd-para-aeropuerto-mty/504403 
 

https://elporvenir.mx/local/anuncia-samuel-inversion-por-820-mdd-para-aeropuerto-mty/504403
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Monreal no está descartado como candidato: Mancera 

El coordinador de los senadores del PRD, Miguel Ángel Mancera, dijo que Ricardo Monreal todavía tiene 

las puertas abiertas como aspirante de la oposición a la candidatura presidencial y es que el presidente 

del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que la actitud tibia de Monreal ante el Plan B de Reforma Electoral le 

había cerrado la ventana para ser considerado aspirante. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT00VIX2ZaeWS0&id=75F18D3264FEE48F%212019&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT00VIX2ZaeWS0&id=75F18D3264FEE48F%212019&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGT00VIX2ZaeWS0&id=75F18D3264FEE48F%212019&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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ASPA de México reprueba la iniciativa de ley para cabotaje 

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México rechazó la iniciativa que impulsa el presidente 

López Obrador de reformas a la Ley de Aeropuertos y a la Ley de Aviación Civil. Señalaron que buscan 

autorizar el cabotaje para líneas áreas extranjeras, lo que está prohibido en casi todo el mundo. 

El Sindicato de Pilotos advirtió, a través de un comunicado, que las compañías extranjeras que buscan el 

cabotaje depredan los mercados y no fomentan la competencia por lo que esta práctica destruiría a la 

industria nacional y que las ganancias que obtienen estas aerolíneas extranjeras se van del país. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsgDS74Z1iGhbU&id=75F18D3264FEE48F%212021&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsgDS74Z1iGhbU&id=75F18D3264FEE48F%212021&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGsgDS74Z1iGhbU&id=75F18D3264FEE48F%212021&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Entrevista / Cap. José Humberto Gual (Secretario General de ASPA de México) 

“Creo que hay alguien, y fíjate qué fuerte lo voy a decir, que está mal asesorando al Presidente. El 

Presidente ha pedido que seamos leales, que no seamos traicioneros, que no mintamos y lo están 

engañando, le están mintiendo y le están haciendo caer en una falsa trampa de intereses hacia los 

extranjeros. 

“Creo que es una aspirina para un problema mayor, tenemos que hacer una política pública en materia 

aeronáutica, es un buen inicio, pero queda muy corto, tiene que venir acompañada (la Ley de Aviación 

Civil) de un plan nacional de desarrollo aeronáutico”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXijJnc5osedcg&id=75F18D3264FEE48F%212025&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXijJnc5osedcg&id=75F18D3264FEE48F%212025&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADXijJnc5osedcg&id=75F18D3264FEE48F%212025&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=CAA0544936659564&o=OneUp
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Columna / Jesús Héctor Muñoz Escobar 
 

Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, informó que la 
Cámara de Diputados aprobó el “Plan B” de reforma electoral, pero no todo podrá enviarse al Ejecutivo 
y entrar en vigor, en concreto, lo referente a la reestructura del Instituto Nacional Electoral (INE) quedará 
en pausa debido a que de última hora se modificó la minuta que el Senado le remitió a los diputados. El 
legislador explicó que quedó en pausa en lo que hace a un dictamen.  
 
https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-
francia/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-francia/
https://www.24-horas.mx/2022/12/19/argentina-es-el-campeon-del-mundo-vence-en-penales-a-francia/
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En tiempo y forma -cual establece artículo 41 de nuestro Código Supremo, Base V, apartado “A”, 

párrafo quinto, incisos “a” al “e”-, 72 horas antes de plazo fatal que establece convocatoria que 

emitió Cámara de Diputados, para el asunto, Comisión Nacional de Derechos Humanos, envió a 

Junta de Coordinación Política, propuestas para el Comité Técnico de Evaluación. 

Este órgano, de acuerdo a la norma que expidió el órgano de gobierno que preside el diputado 

Moisés Ignacio Miér Velazco, tendrá a su cargo, “enorme responsabilidad”, de participar en el 

proceso de renovación de cuatro personas consejeras del Instituto Nacional Electoral, “de gran 

trascendencia para la vida político-electoral del país”. 

Entrecomillamos, porque en visión de la responsable del órgano defensor de los derechos humanos 

en la República, Rosario Piedra Ibarra, así califica parte que le corresponde, cual mandata Ley de 

leyes en la nación, para la selección de cuatro vacantes en el Consejo general del árbitro electoral, 

a partir del 3 de abril siguiente. 

En oficio que envió la responsable en CNDH al diputado coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, designa al ciudadano, Ernesto Isunza Vera, quien radica en Xalapa, Veracruz, 54 años, 

y tiene plaza en el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, Unidad 

Golfo. Además, es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Conacyt, nivel 3. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ROSARIO PIEDRA, DESIGNA 2 PROPUESTAS “A MODO”, EN EL PROCESO DE ELEGIR CONSEJEROS; 

MONREAL, JUSTIFICA VOTO EN CONTRA DE PLAN “B” 
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Y la ama de casa, jubilada del IMSS, paisana y correligionaria de la maestra Rosario Piedra, 

ciudadana, María del Socorro Puga Luévano, con 52 años de edad, con residencia en municipio de 

San Nicolás de los Garza, Nuevo León. 

Propuestas que formarán parte de los 7 distinguidos mexicanos que “palomearán” a finalistas que 

se inscriban en el proceso de selección de 4 vacantes para el Consejo General del INE. 

Llama atención misiva que envió la hija de aquella inolvidable activista por los derechos humanos y 

desaparecidos, doña Rosario Ibarra de Piedra, a la Cámara de Diputados, el 13 de este mes -en la 

que informa 2 designaciones de la CNDH-, mismo día que se aprobó en San Lázaro, convocatoria 

para elección de cuatro consejeros. 

La misiva, se recibió a las 1:56 horas, pm, de ese día, también 72 horas antes de la clausura del 

periodo ordinario de sesiones y 8 días previos al plazo fatal, para que los órganos que establece 

aquel aparatado constitucional, presenten sus propuestas. 

Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el legislador de Tecamachalco, 

Puebla, la Constitución mandata que hará 3 propuestas; CNDH, 2 y el INAI, 2, ahora sí que, los 7 

sabios que tienen responsabilidad de proponer quintetas de 4, para aquellas vacantes. 

Sustituyen a partir del día 3 del mes que en el país festejan el Día del Niño, al presidente consejero, 

Lorenzo Córdova Vianello, Ciro Murayama Rendón, Adriana M. Favela Herrera y José Roberto Ruiz 

Saldaña. 

Comunicación escueta que envió la maestra Rosario Piedra, dos líneas, con las que inicia y termina 

el documento y dos párrafos intermedios, señala: 

“… ambos ciudadanos mexicanos que no sólo cumplen con los requisitos de ley, sino 

adicionalmente, con otros más que impusimos en esa Comisión Nacional, para garantizar la 

imparcialidad, objetividad e independencia, indispensables para el desempeño de sus funciones”. 
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Estas consideraciones, sobran, cuando las propuestas, hay que decirlo, son de correligionarios o 

simpatizantes de Morena. 

Institucional, presidenta en CNDH, pondrá al  diputado Ignacio Mier, de la siguiente manera. 

“Aprovecho el presente, para enviarle un cordial saludo y expresarle mi más profundo respeto por 

la tarea legislativa que tiene a cuestas en beneficio del país”. 

6 días después que la comunicación se recibió en el órgano de gobierno de San Lázaro, luego de 

conocerse las propuestas de CNDH para el Comité Técnico de Evaluación en Cámara de Diputados, 

para 4 vacantes en el Consejo General del INE, de inmediato, su Consejo Consultivo, protestó. 

En 5 párrafos, 6 consejeros firmantes, a través de un manifiesto, revelan que dos días después que 

en San Lázaro, recibieron las propuestas, se enteran del asunto. 

“Estas designaciones, se hicieron en total opacidad y sin enterar a ninguna de las personas 

integrantes del Consejo Consultivo de la CNDH, contraviniendo sus propios lineamientos (que 

dejaron plasmados en el comunicado numero DGC/057/2020)), en donde se dijo textualmente: 

La CNDH, se propone la mayor apertura de información al respecto y aportar a la máxima publicidad 

que reclama la elección de quienes tendrán en sus manos la credibilidad, legalidad y legitimidad de 

las siguientes elecciones, haciendo públicos estos criterios”. 

“Como Consejo Consultivo, queremos dejar claro que la manera en que eligieron a las dos personas, 

no fue ni con la mayor apertura, ni con la máxima publicidad que reclama la elección. Si las personas 

consejeras no hubiésemos exigido poner el tema en la mesa en nuestra sesión, nos habríamos 

enterado por los medios de comunicación”. 

“Es indispensable que las personas designadas cumplan con el perfil e imparcialidad político-

partidista que esa alta responsabilidad demanda y de no ser así, la CNDH reemplace dichas 

designaciones por las personas idóneas”. 
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Firman la carta-protesta, los consejeros en CNDH: Adalberto Méndez López, Tania Espinosa Sánchez, 

Bernardo Romero Vázquez, Jorge Alejandro Saavedra López, Georgina Diédhiou Bello y Ángel José 

Trinidad Zaldívar. 

Recién conocieron legisladores de oposición, el manifiesto de 6 miembros del Consejo Consultivo 

en CNDH, senadora del PAN, Kenia López Rabadán, declaró: 

-“Así nos hemos entrado que la presidenta de la CNDH, la señora Rosario Piedra, en lo oscurito, de 

forma irresponsable e inmoral, ha designado a dos personas progobierno, que claramente no son 

imparciales, que no tienen objetividad y, desafortunadamente, la señora Piedra sigue aferrada a ser 

una subordinada de López Obrador, designando a María del Socorro Puga Luévano y a Ernesto 

Isunza Vera”. 

-“La designación de los dos integrantes no debe ser un acto discrecional por parte de la titular de la 

CNDH, sino que, al ser un acto electoral, debe sujetarse a los principios que establece la función en 

la materia, es decir, la señora Piedra, debe nombrar personas que garanticen independencia, 

imparcialidad, certeza y objetividad, cuestión que, con estas dos personas, no se cumplen”, critica. 

-“Si el Constituyente permanente estableció que ese organismo autónomo nombrara a dos 

personas en dicho Comité de Evaluación, fue exactamente para que fueran personas autónomas, 

no para que fueran perfiles partidistas o políticos afines al poder. Lamentablemente, la señora 

Piedra siempre ha privilegiado la cuestión política, sobre la autonomía. Rosario Piedra, destruye a 

la CNDH y ahora, quiere destruir al INE”, acusa.  

Sin ambages, advierte: 

-“Hoy (ayer), anuncio que solicitaré juicio político en contra de la señora Rosario Piedra, titular de 

la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, para que sea destituida de su encargo e inhabilitada 

para ocupar otro cargo o empleo en el servicio público, si es que nombra a dos personas 

incondicionales de López Obrador, para decidir quiénes serán los próximos consejeros del INE, 
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porque esto es atentar contra la democracia en México y, por ello, si continúa con estos dos 

nombres, debe ser destituida”. 

Visceral, senadora Kenia López Rabadán, contra la maestra María del Rosario Piedra Ibarra: 

-“Es inaceptable lo que ha hecho la señora Piedra desde la CNDH, es una alcahueta del régimen, 

consiente que se violan sistemáticamente los derechos humanos y lo permite, es más, se ha 

convertido en el brazo operador del gobierno para destruir al INE”. 

-“Si no cambia los nombres que ha enviado a la Cámara de Diputados, acudiré a dicha Cámara, a 

pedir su destitución, porque evidentemente,  no hay cómo poder tener certeza de estas dos 

propuestas que ha enviado a la Cámara de Diputados. No son imparciales, no tienen objetividad y, 

lamentablemente, la señora Piedra, ha designado a María del Socorro Puga Luévano y a Ernesto 

Isunza Vera, para el Comité Técnico”. 

¡Zas! 

Política, mucha política, deberán ejercer en este asunto, “del presidente en JCP, Ignacio Mier, para 

abajo”, toda vez que elección de consejeros, es por mayoría calificada. 

EN EL CHACALEO 

¿Quién es el gurú o la gurú en política electoral? Que asesora a la señora presidenta en CNDH. 

¡Caramba!, error tras error en sus interlocución con la clase política del país, lo cual, demuestra 

ausencia de oficio, bagaje y sensibilidad, y la opinión pública, percibe falta de pericia, legitimidad y 

representación en conducción del órgano autónomo, con la maestra María del Rosario Piedra 

Ibarra… Tal parece que todo asunto electoral que pasa por la Cámara de Diputados o de Senadores, 

es el talón de Aquiles, para el presidente Andrés Manuel López Obrador… ¡Cuidado!... ¿A poco otra 

vez hay discrepancias entre Segob y Consejería Jurídica en Presidencia de la República?, como 

cuando estuvieron al frente de esos dos entes públicos, la ministro en retiro, Olga Sánchez Cordero 

y Julio Scherer Ibarra. ¿Sí?... O sea, en el gabinete presidencial, hay confrontación, en el que el 

género, se impone o se humilla… No creemos, ¿verdad?... ¡Caramba!, errores y falta de 

interlocución, en el proyecto electoral, plan “B”, del presidente López Obrador. Ahora, descaradas 

propuestas de CNDH, para el Comité Técnico de Evaluación que “palomeará”, cuatro quintetas de 
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finalistas para aspirantes a cubrir 4 vacantes en el Consejo General del INE, a partir del 3 de abril 

próximo… ¡Viva México! ¡Viva!... Tantas posibilidades hay para no incurrir en esas faltas de oficio 

y… chamaquean a la maestra Rosario Piedra… Hoy, seguramente, el diputado Santiago Creel 

Miranda, en su calidad de miembro de la bancada panista, posicionará errores en esas propuestas 

que hace CNDH para el asunto de elección de 4 vacantes en el INE… En mensaje que publicó en redes 

sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila -quien junto con su correligionario y compañero de 

escaño, Rafael Espino de la Peña, votaron en contra de la minuta electoral que es el plan “B” del 

presidente López Obrador en la materia-, justifica voto particular durante proceso legislativo en el 

pleno, durante sesión de aproximadamente 22 horas que inició miércoles pasado y terminó previo 

al mediodía del jueves siguiente… “No se trata de un asunto político oportunista o coyuntural, sino 

de una postura para defender la Constitución, el Estado de derecho y la democracia”, resalta el 

político de Zacatecas… Las razones del voto en contra, las publicó en su sitio de Internet, en donde 

afirma: reforma electoral que se devolvió al Senado, vulnera la Constitución, con el dictamen que 

reforma leyes general de Instituciones y Procedimientos Electorales, de Partidos Políticos y Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación y que expide la Ley General de los Medios de Impugnación en 

Materia Electoral… El coordinador del grupo mayor en el Senado y presidente en JCP, señaló 21 

aspectos de inconstitucionalidad del proyecto electoral, inconsistencias, contradicciones y 

problemas de técnica legislativa sustantivas que presenta el proyecto, los cuales, resalta el 

legislador, “lo hacen inviable en sus términos”… ¡Cuidado!... Adán Augusto López Hernández y la 

Consejera Jurídica en Presidencia, María Estela Ríos González, no deben repetir mismos errores que 

hicieron sus antecesores… Con el tema electoral, en especial, designación de dos propuestas que 

hizo la CNDH para el Comité Técnico de Evaluación de los aspirantes a cubrir vacantes en el Consejo 

General del INE, seguramente, mañana, en el “Salón Verde”, del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

inicia primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado 

que preside el diputado, Santiago Creel Miranda 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Litigios en puerta / Columna / Redacción 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, adelantó que ya está en el análisis de los 
argumentos que presentará el PAN para pedir la invalidez del “Plan B”, desde el proceso parlamentario 
irregular, hasta por el contenido de los diversos artículos modificados. Señaló que usará su atribución 
como presidente del Congreso para solicitar a la Corte que las demandas sean resueltas con prioridad, 
toda vez que están en juego los procesos electorales de 2023 y 2024.  

https://www.elvigia.net/columnas/2022/12/19/litigios-en-puerta-406903.html 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elvigia.net/columnas/2022/12/19/litigios-en-puerta-406903.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Columna / Vanessa Félix 
 

Me entero que el Congreso Federal, después de varios años, por fin reconocerá la valiosa labor humanitaria 
que realizó el poblano Gilberto Bosques Saldívar en su cargo como Cónsul General de México en Francia. 
De perfil bajo, hizo mucho más que aquellos que gustan de los reflectores. 
Don Gilberto en coordinación con el Presidente Lázaro Cárdenas logró emitir más de 40 mil visas a mujeres, 
niños y hombres para que migraran a México y así pudieran salvar su vida de la Gestapo y de Hitler. 
Comparado en México con el famoso Oskar Schindler por su loable acción de salvar a miles del holocausto. 
Hoy por fin Bosques Saldívar estará al Muro de Honor. 
Esta distinción llega después de varios intentos. Que Santiago Creel reconozca la propuesta del Senador 
suplente Heriberto Galindo, es un mensaje de respeto y empatía hacia el priista sinaloense. Sin duda, las 
grandes acciones van más allá del color de los partidos. 
Las grandes acciones de Don Gilberto Bosques deberían prevalecer por siempre. 
 
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-y-rocha-moya-supervisan-obra-en-sur-de-sinaloa/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.sdpnoticias.com/estilo-de-vida/gilberto-bosques-saldivar-el-mexicano-que-salvo-a-40-mil-personas-en-la-segunda-guerra-mundial/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/amlo-y-rocha-moya-supervisan-obra-en-sur-de-sinaloa/
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AMLO DESEA QUE RICARDO MONREAL SIGA COMO LÍDER EN EL SENADO 

 El presidente Andrés Manuel López Obrador, ya tiró línea y pese a las demandas de algunos que intentan 

linchar a Ricardo Monreal por ser independiente de opinión y haber emitido un voto en contra del plan B, 

el mandatario dijo que le gustaría que Ricardo Monreal siguiera como coordinador de Morena en el 

Senado de la República, porque si no sus adversarios “van a hacer un escándalo“, aunque señaló que los 

senadores y diputados tienen que “cuidar su proceder“.“Yo no estoy a favor de las expulsiones, pues ellos 

(los senadores) lo deciden (su permanencia). A mí sí me gustaría que él siguiera, porque si no nuestros adversarios van a hacer 

un escándalo“, señaló. Pero entre lineas agregó que ya cambió todo y ahora, un senador, un diputado ya tiene que cuidar su 

proceder, o como decía Juárez, tiene que pensar en su recto proceder, ya no es aquello de que yo hago lo que quiero, pues sí haz 

lo que quieras pero cuando vayas a pedir el voto de nuevo, te van a decir toma tu champotón“. Así que Monreal seguirá con su 

liderazgo en el Senado hasta que la dignidad se lo permita. Estaremos atentos, pues aunque muchos auguraban su muerte política 

por su congruencia, está visto que habrá Monreal para rato. Al tiempo.  

RAMIRO HERNÁNDEZ, NUEVO PRESIDENTE PROVISIONAL DEL PRI EN SINALOA, COMPROMETIDO PARA 

FORTALECERLO 

Muy buenas noticias para los priistas de Sinaloa, pues el presidente nacional del PRI Alejandro Moreno 

designó a uno de los políticos más probados y experimentados con los que cuenta para dirigir de manera 

temporal el Comité Directivo de Sinaloa. Me refiero a Ramiro Hernández quien durante una plática que 

sostuvimos con él se dijo comprometido a coadyuvar para que los sinaloenses puedan definir, en el corto 

plazo, a su dirigencia estatal e ir apuntalando a su partido rumbo al 2024. Hernández García dejó en claro que no es su intención 

es perpetuarse en el cargo, luego de que concluyó el periodo de la dirigencia que encabezaron Jesús Valdés y Cinthia Valenzuela. 

También destacó la responsabilidad que tiene para lograr que los priistas de ese estado sean capaces de hacer que el partido 

recupere el activismo que ha dejado de estar en el tricolor y por eso buscará los consensos para que la elección de la nueva 

dirigencia sea en unidad y fortalezca a ese instituto político. Importante su presencia al frente del tricolor en ese estado pues 

recordemos que el polítco sabe lo que debe hacer para recuperar a la militancia desencantada y sobre todo sabe como hacer una 

eficaz operación política pues recordemos que por cuarta ocasión ha sido delegado en Sinaloa. El político reconoce que de todas 

estas veces ahora lo hace en una condición más significativa para su actividad política. “Vamos a continuar con el trabajo que se 

ha hecho y generar condiciones para que día a día se vaya reorganizando y dando espacios para las nuevas generaciones dentro 

del partido”, agregó el presidente provisional. No lo perderemos de vista. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN: EL PAS RECORRE MUNICIPIOS DE SINALOA PARA PROMOVER A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 

Tuvimos la oportunidad de conversar en nuestro espacio radiofónico con el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor 

Melesio Cuén Ojeda quien nos comentó que en el estado avanza a muy buen ritmo el movimiento en favor de la 

candidatura de Morena del secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández. Cuén Ojeda precisó que su 

movimiento recorre varios municipios de Sinaloa donde cada vez se logra obtener más estructura, misma que pondrán 

a disposición del secretario de Gobernación una vez que Morena fije los tiempos, pues, destacó, que en los ultimos 

meses se han afiliado más de 150  mil personas de los diferentes municipios de la entidad. Cuén Ojeda también nos compartió 
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sus impresiones de la final mundialista y aceptó que el partido entre Argentina y Francia es de los más emocionantes que ha visto. 

En otros temas, el líder Moral del PAS también nos manifestó sus puntos de vista sobre la inflación a la que calificó como histórica 

y destacó la política del Banco de México para controlar este fenómeno. “El Banco de México ha trabajado fuerte y ha controlado 

la inflación subiendo las tasas de interés que ya andan por el 10 por ciento”, dijo. Aceptó que gracias a estas acciones el peso se 

ha mantenido estable y la inflación ha empezado a bajar. Finalmente, Cuen Ojeda insistió en la importancia de mantener las 

medidas sanitarias para evitar contagios por Covid que en estas épocas de frio se incrementan. 

IGNACIO MIER: MORENA INSISTIRÁ EN UNA REFORMA QUE ABARATE LA DEMOCRACIA 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier, advirtió que su grupo parlamentario insistirá en una reforma electoral para materializar una democracia 

más barata y que no esté en manos de los partidos ni de las cúpulas del poder económico que hoy ostenta Claudio 

X González. Mier, lamentó la negativa de los partidos de oposición a aprobar una reforma constitucional que, según 

dijo, permitiría bajar a la mitad el presupuesto de los partidos y generar ahorros por 15 mil millones de pesos mediante la reducción 

del aparato electoral, así como la eliminación de 200 diputados plurinominales. Por lo pronto, el asunto se encuentra congelado 

en el Senado y será hasta febrero cuando se retome, pues la Cámara de Diputados modificó el dictamen del Senado para eliminar 

la llamada cláusula “de vida eterna” y ahora serán ellos los encargados sacarla del dictamen tal y como lo quiere López Obrador 

ENRIQUE GALINDO SE PONE LAS PILAS” CON LOS CIUDADANOS DE SAN LUIS POTOSÍ PARA LLEVAR BENEFICIOS A 

LOS QUE MENOS TIENEN 

Muy buen trabajo está realizando el alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, quien este fin de 

semana visitó como parte del programa “Domingo de Pilas” la colonia Aguaje 2000, donde señaló que se 

realizará la rehabilitación de la avenida Las Presas, una de las principales vialidades de la zona; además de 

llevar el programa municipal “De Corazón mi Casa”. El presidente municipal expresó que el “Domingo de Pilas” 

es el programa más noble de la administración, además de que se suman otros esfuerzos municipales, como 

el programa “La Ruta de la Salud” del DIF Municipal, que atiende a personas desprovistas de los servicios médico. El alcalde tiene 

razón en decir que estos programas son muy nobles pues basta mencionar que durante la edición número 58 del programa, 

trabajadores municipales junto a vecinos de la zona y las Juntas de Participación Ciudadana, desarrollaron tareas como deshierbe, 

barrido manual, retiro de basura y escombro, pintura de caseta y guarniciones, reforestación y trazo de dos caminos. Enhorabuena. 

PRI PRESENTA INICIATIVA PARA REGULAR GOBIERNOS DE COALICION  

Seguro de que la coalición conformada por el PRI, PAN y PRD en las elecciones del próximo año en Coahuila 

y el Estado de México tiene amplias posibilidades de triunfo Alejandro Moreno, presentó una iniciativa de ley 

con el fin de regular la facultad del Presidente de la República para conformar gobierno de coalición con uno 

o más partidos representados en el Congreso de la Unión, a fin de impulsar un programa común con el 

respaldo de una mayoría parlamentaria. La propuesta define dicha fórmula como un arreglo de conciliación política y acuerdo 

social para garantizar una mayor eficacia democrática, con la virtud de armonizar las tareas del Ejecutivo y del Legislativo por la 

interacción de los partidos políticos "en una relación transparente, exigible y eficaz con la ciudadanía". Esperemos que tan bien 

vista es por los legisladores de Morena y también por las del bloque opositor. Atentos. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA REFRENDA APOYO A RICARDO MONREAL PARA SER CANDIDATO DEL PRD EN 2024 

Siempre activo y empapado de los temas nacionales. el senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Miguel Ángel Mancera, no quita el dedo del renglón y volvió a abrir las puertas del Sol Azteca a Ricardo Monreal 

Ávila, para que represente a su instituto en las elecciones del 2024. Y es que Mancera sabe muy bien que Monreal 

es un hombre congruente y que tiene los elementos que lo pueden hacer atractivo para el electorado. “Por más 

que se digan cosas, no descarto que pueda haber un entendimiento a partir de lo que se pueda construir. Todavía 

falta tiempo”, señaló. Reiteró que en su partido irán con aquel personaje que pueda generar unión y deje atrás el 

disenso que, aseveró, se ha creado desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) asumió el cargo en diciembre 

de 2018. Pero eso aunque Mancera reconoció que Monreal no la tendrá fácil pues habrá de competir con quienes dentro del Sol 

Azteca ya alzaron la Mano como Silvano Aureoles, lo cierto es que el zacatecano no está muerto en sus aspiraciones políticas y 

quizá pueda concretarlas. Al tiempo 
www.hectormunoz.com.mx/ 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; GARANTIZA CONSTITUCIONALIDAD DE REFORMAS EN MATERIA ELECTORAL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, indicó que las reformas en materia electoral respetan lo establecido en la Constitución, por lo que 

en febrero se eliminará la cláusula que refiere a la transferencia de votos entre partidos políticos, a fin de garantizar una verdadera democracia 

en el país. Ya está revisada; me comentaban tanto el secretario de Gobernación como la consejera jurídica, que va a quedar en firme la 

aprobación tanto de la Cámara de Diputados y como de la Cámara de Senadores este año y, en febrero, se hace el proceso de eliminación de 

los artículos o del artículo que habían introducido sobre la suma de votos. Señaló que las y los legisladores están de acuerdo en la supresión de 

este término, por lo que confió que estas modificaciones fomentarán principios democráticos. Los adversarios van a ir a la Corte para pedir que 

se declare inconstitucional, pero no hay nada inconstitucional. Desde luego, va a ser la autoridad competente, en este caso, la Suprema Corte 

es la que va a fallar. Yo estoy muy contento porque no se salieron con la suya de mantener los privilegios en el INE. Por otra parte el presidente 

Andrés Manuel López Obrador prevé que no habrá la llamada cuesta de enero, gracias a las medidas antiinflacionarias que impulsa el Gobierno 

de México y a la dispersión de fondos de la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores que aumentará un 25 por ciento a partir 

del 1° de enero. Decirle a la gente que no va a haber cuesta de enero, también hay que ahorrar: ‘regale afecto, no lo compre’. Por lo que a 

nosotros corresponde, vamos a seguir manteniendo el plan antiinflacionario, estamos pendiente de eso; que no aumenten los precios, que no 

haya carestía. No va a haber cuesta de enero como era antes, porque empezando enero, la primera semana, empiezan a dispersarse los fondos 

para los adultos mayores y ya vienen con un 25 por ciento de aumento, esa es una buena noticia. El mandatario envió un mensaje con motivo 

de la víspera de las fiestas decembrinas, en el que deseó celebrar estas fechas en compañía de familiares y amigos. Que estemos contentos, 

felices, que no haya enfermos en las familias, que no tengamos que padecer de ningún tipo de tristezas, podamos estar contentos. Desearle a 

todos que les vaya muy bien, que la pasen muy bien con la familia; son los momentos de los encuentros familiares. Sobre la llegada de 

connacionales a México para convivir en familia por estas festividades, informó que el Gobierno de la Cuarta Transformación implementa acciones 

especiales de protección. En tanto, el pago de aguinaldo, dijo, se está entregando a las y los empleados como una prestación de ley. En el caso 

del Gobierno, el informe que tengo es que se ha cumplido con todos los trabajadores. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPUESTA ORIGINAL EN MATERIA ELECTORAL NO ALTERA EN LO ABSOLUTO LOS 

PROCEDIMIENTOS LEGALES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, señalo que el Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, celebró la aprobación de las 

reformas a leyes secundarias en materia política-electoral, con las cuales se mantiene el espíritu de la propuesta original del Ejecutivo federal, 

además que ésta no altera en lo absoluto los procedimientos legales. El legislador aseveró que sólo en los regímenes autoritarios hay intocables. 

Nuestro país es orgullosamente demócrata, con la llegada de la Cuarta Transformación demostramos e hicimos valer la voluntad del pueblo para 

decidir, por lo que en esta nación no tienen cabida aquellos que se resisten a ser señalados, tocados. Lamentó que algunos consejeros del INE, 

como Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, se aferren a los privilegios de la burocracia dorada, sueldos estratosféricos a comparación de un 

profesor de escuela pública. En el marco de la aprobación de las minutas que reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), las y los integrantes de la bancada de Morena saludaron la pertinencia del Grupo 

Parlamentario del PVEM para reservar el artículo 12, con el fin de erradicar cualquier duda o beneficio particular. Mier Velazco indicó que ahora 

está en manos del Senado de la República aprobar la última modificación a la minuta con la que se elimina la cuestionada transferencia de votos.  
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SENADOR RICARDO MONREAL: ASEGURA QUE SU VOTO CONTRA PLAN B NO FUE ASUNTO 'POLÍTICO NI OPORTUNISTA 

 

El senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, aseguró que su voto en contra del Plan B de la reforma electoral no fue un 

asunto político, oportunista o coyuntural, sino en defensa de la Constitución. El senador invitó a sus críticos a leer su posicionamiento sobre el 

voto particular que presentó durante el debate de las leyes secundarias en materia electoral y que auguró un rompimiento con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y el partido Morena. Debido a ello, Monreal ratificó su postura contra los dictámenes, que fueron avalados por 

la mayoría de Morena y sus aliados en ambas Cámaras del Congreso de la Unión, estoy convencido del voto que emití. En ese sentido, sostuvo: 

el voto particular difiere de la mayoría, por el momento particular por el que pasa, pero no es un asunto político, oportunista o coyuntural. Es la 

Constitución y en eso me sostengo. Ricardo Monreal pudo haber perdido su oportunidad en la oposición, tras los dichos del dirigente nacional 

del PRD, Jesús Zambrano, quien le cerró la ventana del Sol Azteca al no provocar una rebelión en Morena para que votaran contra el Plan B. 

Sin embargo, el coordinador parlamentario de Morena sostuvo que persistirá en la democracia y aseguró que asumirá las consecuencias de su 

voto en contra de la reforma electoral de AMLO. El problema fundamental de la democracia es persistir en ella, defenderla, y asumir con todas 

sus consecuencias el que seas un hombre de leyes, que defiendas la Constitución, que defiendas el Estado de derecho con el que te 

comprometes cuando asumes la función pública. Durante la votación del Plan B de la reforma electoral, dos cercanísimos al coordinador de 

Morena en el Senado, Ricardo Monreal, anticiparon que no acompañarían su voto en contra debido a sus intereses particulares. Nos dicen que 

se trata tanto del presidente del Senado de la República, Alejandro Armenta, como el senador Eduardo Ramírez, quienes acordaron con el 

zacatecano que no acompañarían el voto en contra de las reformas a las leyes secundarias.  

 

MARCELO EBRARD; PERÚ, HAITÍ Y DISPUTA COMERCIAL, TEMAS EN REUNIÓN EBRARD-BLINKEN 

 

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE) Marcelo Ebrard Casaubon, y el secretario de Estado, Antony J. Blinken, se reunieron en 

Washington, ambos funcionarios informaron oficialmente los temas tratados. Según el gobierno de Estados Unidos, los funcionarios discutieron 

la estrecha asociación entre Estados Unidos y México en varios temas bilaterales y multilaterales, y el progreso logrado juntos para lograr 

objetivos regionales compartidos en seguridad, gestión y protección humana de la migración y competitividad económica. El secretario Blinken 

también habló con el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard sobre continuar el apoyo a Haití y la salvaguardia de las instituciones 

democráticas en Perú. Se informó la importancia de resolver las disputas comerciales entre ambas naciones. El secretario Blinken también 

destacó la importancia de resolver las disputas comerciales para impulsar la competitividad regional y fortalecer la integración económica en 

América del Norte. Estados Unidos y México continúan trabajando como socios iguales hacia un futuro pacífico y próspero para nuestra región. 

México y Estados Unidos procesan el reclamo contra la política energética de México, en el marco de las reglas del TMEC. El gobierno mexicano 

busca solucionar el reclamo mediante mesas de diálogo entre diciembre y enero. Si Estados Unidos y Canadá no encuentran una solución 

pueden convocar a un panel, que daría un fallo. 

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; ENCABEZÓ EN CHIHUAHUA EVENTO EN MEMORIA DE PANCHO VILLA 

 

El secretario de gobernación Adan Augusto López Hernandez, encabezó en Chihuahua un evento en el que se recuerda la memoria del General 

Francisco Villa, del que en 2023, se cumplen 100 años de su asesinato. En el Museo de la Revolución, en la capital chihuahuense, el funcionario 

llamó a pensar en un solo México, en el que el compromiso de todos sea dejar atrás las desigualdades que subsisten tanto en el norte como en 

el sur, pero también las ventajas en estas dos regiones. México no puede seguir siendo el país del norte o del sur, México es demasiado grande 

como para que pensemos en ubicaciones geográficas. Construyámoslo entre todos en torno a un proyecto de nación, y ese proyecto, pues es el 

movimiento de transformación nacional que llegó para quedarse y tiene que haber consolidación de la transformación, porque el objetivo final de 

esta cuarta transformación es el mismo que persiguieron los revolucionarios. México tiene que dejar de ser un país de desigualdades lacerantes 

y profundas, porque hemos de reconocerlo, tiene que ser un México donde haya mayor igualdad y que no perdamos el significado de justicia 

social. Durante la ceremonia, el secretario hizo entrega de reconocimientos a descendientes de los revolucionarios Abelardo Amaya, José 

Morales, Fidel González, Pascual Orozco, Roberto Fierro Villalobos, Julio Acosta, Encarnación Bondo Wit, Abraham González, y Ramón 

Aragón. López Hernández recordó que el presidente de la República es admirador del legado de Pancho Villa, por lo que propuso a la Cámara 

de Diputados que el año próximo sea el año de Francisco Villa, cuando se cumplen 100 años de su artero asesinato ocurrido el 20 de julio de 

1923 en Parral, Chihuahua. Estuvieron presentes el presidente municipal de Ciudad Juárez, Chihuahua, Cruz Pérez Cuellar, el administrador 

del Museo Histórico de la Revolución, el mayor Raúl Francisco Bernal Martínez; el teniente coronel Rafael Constantino Trejo, comandante 

del 23 Batallón de Infantería y el delegado regional de programas del Bienestar, Marcelino Gómez Brenes. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; UNA MUJER PUEDE SER PRESIDENTA DE MÉXICO Y CONSOLIDAR OBRAS DE LA 4T 

 

La jefa gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum Prado, aseguró que el o la sucesora del presidente de la república, Andrés Manuel 

López Obrador, consolidará el Tren Maya, las megaobras de la 4T. Expresó que las mujeres pueden ser senadoras, diputadas y hasta 

presidentas de la república. El Tren Maya que le va a dar larga vida al sureste, una obra inimaginable y hacerla en medio de una crisis económica, 

de la pandemia, y la va a terminar el presidente de la República y la va a consolidar quien siga después del presidente de la república, porque 

son obras de la Cuarta Transformación. Sheinbaum resaltó que México es uno de los únicos países que tienen una pensión universal para los 

adultos mayores, así como la construcción de obras de infraestructura como las del presidente de la república. La jefa de Gobierno destacó las 

obras que ha implementado en la Ciudad de México, como las becas para educación básica, la construcción de escuelas y las obras de transporte. 

Por otro lado, resaltó el derecho de las mujeres a desarrollarse en la vida pública de México, además sostuvo que luchará por la igualdad entre 

ricos y pobres, hombres y mujeres, por lo que expresó su rechazó al desarrollo sin justicia. Así que la igualdad, nosotros luchamos por la igualdad, 

la igualdad en general. No queremos que haya desigualdades, que haya ricos y que haya pobres, por supuesto que cada quien se merece de 

acuerdo al trabajo que haya desarrollado, si lo hace honestamente; lo que no queremos es que haya desarrollo sin justicia, que haya mayor 

igualdad, pero también queremos mayor igualdad entre hombres y entre mujeres. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; CONCLUYE LA EDICIÓN 2022 DEL SEMINARIO PERMANENTE DE ESTUDIOS SOBRE COREA  

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, dio a conocer que el pasado 

14 de diciembre concluyó la edición 2022 del Seminario Permanente de Estudios sobre Corea, un foro de análisis que se llevó a cabo en el 

Senado de la República para identificar las oportunidades que permitan fortalecer los lazos económicos, sociales y culturales entre México y ese 

país asiático. El encuentro fue organizado por la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, y el Centro de Estudios de Asia y África 

del Colegio de México. Juan José Ramírez Bonilla, profesor-Investigador del Centro de Estudios de Asia y África del Colegio de México y 

coordinador del Seminario, destacó que la última sesión fue dedicada a la labor que realiza el Círculo Mexicano sobre Estudios Coreanos (CMEC), 

en ponencias a cargo de sus jóvenes integrantes. Los jóvenes del CMEC solicitaron abordar temas a manera de introducción para 2023, con el 

fin de que el público tenga una idea de los trabajos que se desarrollan desde 2015 cuando se creó este círculo de estudio. Ramírez Bonilla 

destacó el trabajo de vinculación que se ha realizado desde 2000 con la Comisión de Relaciones Exteriores, cuando fueron constituidas las 

Comisiones de Relaciones Exteriores por regiones geográficas. Este año hemos tenido el gusto de participar en la organización de actividades 

para celebrar los 60 años de la relación bilateral México-Corea, y el Senado abrió los espacios para celebrar en torno a ese objetivo. Cintli 

Cárdenas Barajas, investigadora e integrante del CMEC, informó que para 2023 las temáticas girarán en torno a presentaciones de libros con 

alcance en Hispanoamérica, el Tratado de Armisticio que dio pausa a la guerra en la península de Corea, así como aproximaciones al cine, el 

arte y las relaciones México-Corea. Sergio Gallardo, del CMEC, dijo que entre los retos del organismo se encuentra lograr la descentralización 

más allá de la Ciudad de México sobre los trabajos de investigación que se realizan, así como la vinculación con otras instituciones para tener 

mayor alcance y llevar a cabo más actividades y la traducción e interpretación de la producción de otros estudios coreanos en México. 

 

GOBERNADORA LAYDA SANSORES; JUECES DETERMINAN QUE VIOLÓ SUSPENSIONES CONCEDIDAS A MONREAL Y A ‘ALITO’ 

 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, violó las suspensiones definitivas que le concedieron al coordinador de Morena en el Senado, 

Ricardo Monreal, y al dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, para que se abstuviera de hablar sobre ambos legisladores, según 

determinaron dos jueces de distrito. Con base en el artículo 209 de la Ley de Amparo, los jueces deben requerir a Sansores para que en un 

término de 24 horas cumpla con la medida cautelar y rectifique el incumplimiento o subsane las deficiencias a las garantías o sería apercibida de 

que de no hacerlo será denunciada ante el Ministerio Público. Se establece que se impondría una pena de tres a nueve años de prisión, multa 

de 50 a 500 días, destitución o inhabilitación de tres a nueve años para desempeñar algún cargo público. “Alito” Moreno acudió el pasado 7 de 

diciembre ante el Juzgado Décimo Sexto de Distrito en materia Administrativa, para presentar un escrito en donde exigía el cumplimiento a las 

autoridades responsalbes y se dictaran medidas para el cumplimiento de la suspensión, sin embargo el juez determinó que no era procedente. 

El senador de Morena, Ricardo Monreal, denunció a la gobernadora Layda Sansores ante la Fiscalía General de la República (FGR) por la 

publicación de una supuesta conversación entre el morenista y el diputado del PRI, en donde habrían acordado la candidatura por Zacatecas, 

entre otros temas.  
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SENADOR OSORIO CHONG; DENUNCIA QUE 'ALITO' QUIERE MANTENERSE EN DIRIGENCIA DEL PRI 

 

El coordinador del Revolucionario Institucional en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, se lanzó contra Alejandro “Alito” Moreno luego de 

que el Consejo Político Nacional del PRI convocara a sesión extraordinaria en donde se trataría una prórroga al mandato del actual dirigente 

nacional. El senador acusó a “Alito” de querer modificar el artículo 83 de los estatutos del PRI en su fracción 37, el cual contempla determinar 

la prórroga del período estatutario de la dirigencia nacional, en los casos en que la renovación concurra con un proceso electoral o dentro de los 

tres meses previos a éste. Acusó a Moreno de querer su propia reforma electoral al igual que el presidente Andrés Manuel López Obrador: 

Hace unos meses, Alito moreno, aseguró a expresidentes y a la militancia que no buscaría prorrogar su dirigencia; hoy convoca al Consejo 

Político Nacional para hacer lo contrario, modificando el Art. 83, fr. 37 de los estatutos. Ahora que el inicio del proceso electoral pasará de 

septiembre a noviembre, pretende ampliar su periodo más allá del 18 de agosto de 2023. MORENA tuvo su Reforma Electoral a modo y Alito 

quiere la suya. Afirmó que el interés superior del partido debe estar por encima de los intereses de la dirigencia e hizo un llamado a los militantes 

del PRI a alzar la voz contra lo que calificó como un atropello. No voy a convalidar este golpe a la voluntad de la militancia; por el contrario, 

acudiré a las instancias legales correspondientes. 

 

PAN; AYUDARÍA A MC A CAMBIO DE REFORZAR AGENDA CONTRA LA 4T 

 

Luego de que Movimiento Ciudadano (MC) fuera excluido una vez más por la Junta de Coordinación Política de la Comisión Permanente, las 

piezas en el tablero del Congreso se vuelven a mover, pues cada vez está más cerca el proceso electoral para sustituir al líder del Ejecutivo 

Federal en 2024. Se dice que el PAN en la Cámara de Diputados está viendo la manera de brindar apoyo a MC para hacerse de una deuda por 

parte de la bancada naranja y asegurar una participación más activa en el bloque opositor, ya sea en Va por México o apoyando plenamente la 

agenda en contra de la 4T. Cuentan que el PAN tiene el deseo de liderar a todas las fuerzas políticas de oposición debido a que teme la 

fragmentación del voto en contra de Morena, especialmente rumbo a las elecciones presidenciales. Pero a pesar de que el blanquiazul tiene bien 

claro que MC no se integraría al bloque de Va por México, los panistas apuestan a que por lo menos todos los opositores jalen para un mismo 

lado. 

 

JOE BIDEN; SE REÚNE CON LASSO PARA HABLAR DE MIGRACIÓN Y SEGURIDAD 

 

El presidente Joe Biden se reunió con el presidente ecuatoriano Guillermo Lasso para hablar sobre las relaciones económicas, de seguridad y 

migratorias entre ambos países, esto con motivo del alza del crimen organizado, más concreto el narcotráfico en el Ecuador. Durante la reunión 

entre ambos mandatarios, que se llevó a cabo en el Despacho Oval de la Casa Blanca, el presidente estadounidense declaró que se discutirían 

detalles de inversiones conjuntas en varios programas entre países, para profundizar en la cooperación. Para Joe Biden, uno de los temas 

primordiales del diálogo es el reforzamiento del sistema carcelario, y optimizar el sistema de Justicia ecuatorianos, en orden de mejorar las 

condiciones de seguridad por las que está atravesando el país latinoamericano. El Gobierno ecuatoriano ha dicho que necesita 5 mil millones de 

dólares durante los próximos tres años para hacer frente a la violencia y todavía está buscando cómo obtener esos fondos, por lo que la visita 

de Guillermo Lasso a Washington podría dirigirse a buscar vías de financiamiento. Ecuador está ubicado entre los dos mayores productores de 

cocaína del mundo, Colombia y Perú, y grupos criminales usan Ecuador como vía de tránsito para la droga que llega a Estados Unidos y Europa, 

según el último Informe Mundial de las Drogas publicado por Naciones Unidas. Estados Unidos, Ecuador y otros 18 países del continente 

americano suscribieron durante la Cumbre de las Américas que se celebró en junio en Los Ángeles la llamada "Declaración de Los Ángeles 

sobre migración y protección", con la que se comprometieron a aumentar las oportunidades de migrar legalmente y a contener la migración 

irregular. En septiembre, Ecuador comenzó el proceso para regularizar a los 324 mil venezolanos que se estima que viven en el país de manera 

irregular. A Estados Unidos, lo que más le preocupa ahora es la expiración del llamado "Título 42", una norma heredada de Donald Trump 

(2017-2021) que ha permitido al Gobierno de Joe Biden expulsar a la mayoría de migrantes y solicitantes de asilo que llegan a la frontera. 

Ecuador no es uno de los mayores emisores de migrantes a Estados Unidos, pero las detenciones de ecuatorianos en la frontera han ido en 

aumento. Uno de los grandes temas para Lasso era el comercio y, de hecho, antes de salir hacia Estados Unidos adelantó a la prensa su 

intención de solicitar a Biden la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC).  
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ANTÓNIO GUTERRES; ONU CONVOCA CUMBRE PARA ACELERAR LA ACCIÓN CONTRA CRISIS CLIMÁTICA EN 2023 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, anunció la convocatoria de una cumbre internacional en septiembre de 2023 para tratar de 

acelerar la acción contra la crisis climática. Guterres, dijo que pedirá a los líderes mundiales que presenten en esa cita nuevos compromisos 

que respondan a la urgencia que requiere la crisis climática. Según recalcó, el mundo sigue avanzando por la senda equivocada y, sin un cambio 

de rumbo, será imposible cumplir con las metas fijadas para combatir el calentamiento global. 

 

“FELIZ NAVIDAD Y PROSPERO AÑO NUEVO 2023, MIS MEJORES DESEOS PARA USTEDES Y SUS FAMILIAS” NOS VEMOS EN 

ENERO Y QUE DIOS NOS CUIDE Y SIGA BENDICIENDO.  

DR. JESUS HECTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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https://twitter.com/jhectormunoz
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El Runrún / Columna / Redacción 
 

No es arropo, es resguardo. Los y las legisladoras de Zacatecas de y en todas las fracciones están 
planteando y planeando generar un comunicado en respaldo al Instituto Nacional Electoral, ya sabemos 
que José Narro y Carlos Puente, no, no y no respaldan, la sorpresa serían los incondicinales y las 
apadrinadas que ya se “ladearon”. 
 
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/aunque-todos-tomen-tomen/ 
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Bajo Reserva Exprés: Morena a la caza de 3 opositores para aprobar el Plan B en 2022 

 

Nos platican que al interior de la Comisión Permanente, la bancada guinda no se quedará de brazos 

cruzados, y buscará convencer a la oposición para que avale convocar a un periodo extraordinario en la 

Cámara de Senadores, a fin de que el llamado Plan B  del presidente Andrés Manuel López Obrador en 

materia electoral quede aprobado en su totalidad, antes de que termine el año. 

En la Permanente hay 32 espacios, de los cuales, 19 son de Morena y sus aliados del PT y PVEM. Para 

convocar a una sesión extraordinaria en alguna de las Cámaras, se requiere el apoyo de las dos terceras 

partes, es decir, al menos 22 sufragios 

Este miércoles será la primera sesión de dicho órgano legislativo, y nos dicen que los morenistas 

comenzaran sus cabildeos para buscar apoyos. 

¿Lograran convencer a tres opositores, para pasar el plan B este mismo año, o si lo anterior ocurrirá  

hasta febrero de 2023? 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-morena-la-caza-de-3-opositores-para-

aprobar-el-plan-b-en-2022 
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Columna / Raúl López Gómez 
 

En el Festival de las Máscaras de Coscomatepec, se hizo un merecido reconocimiento al diputado federal 
veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, por los destacados aportes a promover este evento de forma 
nacional e internacional. 
Por eso, dijo que Coscomatepec sede mundial de la próxima edición del Festival de las Máscaras, en un 
positivo pronóstico del veracruzano, ex presidente de la Cámara de Diputados 
El comité organizador y los participantes del II Festival Nacional de Máscaras Danzantes, le hicieron 
un reconocimiento especial a Sergio Gutiérrez Luna, por su decidido respaldo y participación en el 
resguardo, revalorización, promoción y difusión de la riqueza cultural de los pueblos de México. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/reconocen-a-sergio-gutierrez-luna-en-
coscomatepec/50283596 
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Como lo anticipamos, el quince de diciembre fue la fecha límite para que legisladores federales de 
Morena rindieran cuentas a los chihuahuenses, pero callaron como momias. 
A excepción del empresario Rafael Espino –a medias- que votó en contra de destruir al INE, el resto se 
comportó como rebaño ovejuno y prefirió votar a ciegas todo lo que le ordenó el presidente. 
Como en los tiempos del priismo recalcitrante, los diputados federales y su senadora ¿por Chihuahua? 
emanados del partido en el poder se negaron a servir sus representados, principalmente a los de Ciudad 
Juárez, y fueron incapaces de conseguir un solo peso del PEF adicional para los chihuahuenses. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/opinion/la-insignificante-moral-de-ciertos-morenos-20221218-
2004725.html 
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A VER, A VER, / Columna / F. Bartolomé 
 

¿dónde se metió el diputado federal panista Ricardo Villarreal? A más de uno llamó la atención que el 
presidente de la Comisión de Defensa Nacional no estuviera presente en la crucial votación que se llevó 
a cabo en San Lázaro sobre el "Plan B" de la reforma electoral. 
SEGÚN lo que se comenta dentro del grupo parlamentario del PAN, Villarreal le metió gol a los suyos al 
ausentarse sin dar explicaciones. Según esto, el legislador prefirió irse a Qatar a ver la final del futbol que 
cumplir con sus responsabilidades en la Cámara de Diputados. O al menos eso es lo que comentan los 
panistas. 
DE HECHO, los albiazules aseguran que el diputado viajó con su hermano, el tristemente célebre Luis 
Alberto Villarreal, ex alcalde de San Miguel de Allende y hoy primer damo de Aguascalientes pues está 
casado con la gobernadora Tere Jiménez. Dado que a este Villarreal se le conoce por sus muy intensas y 
acaloradas fiestas, a ver si no provoca un disgusto en la relación con el emirato. 
 
https://www.am.com.mx/opinion/2022/12/19/criticar-la-prensa-639068.html 
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   20 DE DICIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

En 4 días hubo más de 23 casos de SARS-CoV-2: Ssa.- Información de la Secretaría de Salud señala 

que en tan solo cuatro días, entre el 14 y el 17 de diciembre, en el país se registraron 23 mil 605 nuevos 

casos de Covid-19. En tanto, los casos activos llegaron a 33 mil 223 hasta el pasado sábado, es decir, 

10 mil 919 más que los contabilizados el pasado martes, con lo que se mantiene la tendencia de 

crecimiento en los contagios. Pese al incremento de casos y a que el consejo técnico del instituto avaló 

tener lista la autorización para que sea activado en 24 horas, el IMSS no ha dado a conocer si se pondrá 

en marcha el sistema electrónico de incapacidades temporales para sus afiliados. [JORNADA / p16] 

Puebla y BCS vuelven al uso obligatorio del cubrebocas.- Debido al repunte de casos por COVID-19 y 

enfermedades respiratorias, las autoridades de Puebla y Baja California Sur determinaron volver a 

implementar el uso obligatorio del cubrebocas para los espacios cerrados. Ambas entidades se suman 

a Nuevo León, donde también es obligatorio el uso de cubrebocas en espacios cerrados. [CRÓNICA / 

p11] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_N_JORNADA_16_EN4DIASHUBOMAS_23MILCASOSDESARS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_N_CRONICA_11_PUEBLAYBCSVUELVE_USODECUBREBOCA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201222_N_CRONICA_11_PUEBLAYBCSVUELVE_USODECUBREBOCA_12NACIONAL.pdf
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Lawmakers: Prosecute Trump 

 

Supreme Court temporarily blocks 

end of border policy 

 

Jan. 6 panel urges charges for Trump 

 

House panel urges U.S. to 

prosecute Trump 

 

Un accord historique pour la 

biodiversité 

 

El Constitucional impide votar su 

propia renovación en el Senado 

 

Epic Games pays record $500mn to 

settle Fornite ´dark patterns’ claims 

 

Union leaders implore ministers to 

talk amid fears of patient harm 

 

Recibió Díaz-Canel al secretario 

nacional del Partido Comunista 

Francés 

 

Segundo revés para el Ejecutivo: Senado 

rechaza a Marta Herrera como fiscal 

nacional 

 

Llega la Selección en medio de un 

sorpresivo feriado nacional 

 

STF derrumba orçamento secreto e 

tira poder de Lira 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 20 de diciembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Suprema Corte de Estados Unidos suspendió temporalmente el fin del Título 42 

•Comisión del asalto al Capitolio pidió procesar a Trump por insurrección 

•COP15 acordó proteger al menos el 30% del planeta para preservar la biodiversidad 

•Chile propuso pensión a hijos de víctimas de femicidio 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Entrevista/Lo que está en juego en México con la reforma electoral de AMLO.- El Senado en México 

aprobó el Plan B de la Reforma Electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Este plan cambia la manera en que se organizan elecciones en el país, al igual que la forma de contar 

los votos. Jorge Ramos habló sobre esto con Santiago Creel, presidente del Congreso de la Unión y 

de la Cámara de Diputados. [AL PUNTO/UNIVISIÓN, YOUTUBE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena insistirá en la aprobación de una Reforma Electoral: “Nadie puede ser intocable”.- Ignacio 

Mier Velazco, líder de Morena en San Lázaro, informó que su partido continuará luchando por 

conseguir una Reforma Electoral con la que se asegure que los órganos electorales no queden “en 

manos de partidos ni de las cúpulas del poder económico”. [INFOBAE]  

El as bajo la manga del PRI contra el Plan B de AMLO.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén 

Moreira Valdez, adelantó que la discusión del Plan B en las dos cámaras del Congreso de la Unión 

podría alargarse hasta febrero del próximo año, puesto que se incurrió en supuestas irregularidades 

del proceso legislativo en la Cámara de Diputados. [INFOBAE]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputados buscan que deudores alimentarios no puedan salir de México.- Olga Chávez, diputada 

federal por Morena, propuso que los deudores alimenticios no puedan salir de México a menos que 

cubran dicha obligación de manera basta y suficiente por el periodo que se ausentarán, esto en 

virtud de garantizar el abasto de dichos insumos para las o los beneficiarios que haya determinado el 

Poder Judicial. [INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

AMLO celebró aprobación del Plan B de la Reforma Electoral y aseguró que “no hay nada 

inconstitucional”.- El mandatario federal detalló que tanto el titular de la Secretaría de Gobernación 

como la consejera jurídica confirmaron que este 2022 quedará “en firme” la aprobación de la reforma 

tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado. [INFOBAE]  

Opinión/La democracia en México peligra por la Reforma Electoral de AMLO.- El Instituto Nacional 

Electoral es una pieza de relojería organizacional, acreditada durante más de dos décadas, que hoy 

está amenazada de muerte por la Reforma Electoral diseñada al gusto del presidente de México. 

Durante todo lo que lleva el siglo XXI, el personal del INE ha garantizado la eficacia de la compleja 

organización electoral mexicana y se ha ganado a pulso, después de probarse en más de tres 

centenas de procesos electorales, la confianza de las y los mexicanos. [WASHINGTON POST] 

 
 

https://www.univision.com/shows/al-punto/lo-que-esta-en-juego-en-mexico-con-la-reforma-electoral-de-amlo-video
https://youtu.be/ZAdZdbyHf2Q
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/morena-insistira-en-la-aprobacion-de-un-reforma-electoral-nadie-puede-ser-intocable/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/el-as-bajo-la-manga-del-pri-contra-el-plan-b-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/diputados-buscan-que-deudores-alimentarios-no-puedan-salir-de-mexico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/19/amlo-celebro-aprobacion-del-plan-b-de-la-reforma-electoral-y-aseguro-que-no-hay-nada-inconstitucional/
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/12/20/reforma-electoral-plan-b-amlo-democracia-ine/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

El órdago de López Obrador a las aerolíneas mexicanas: o van al AIFA o se enfrentan a la 

competencia extranjera.- El sector aéreo mexicano recibió una descarga eléctrica. El presidente 

Andrés Manuel López Obrador envió a finales de la semana pasada al Congreso una iniciativa de ley 

que pretende abrir las rutas nacionales a aerolíneas extranjeras. El mandatario busca bajar los precios 

de los boletos, pero sobre todo reflotar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Las aerolíneas 

mexicanas denunciaron que abrir las puertas a la competencia extranjera amenazaría su existencia 

y se han mostrado dispuestas a negociar con el Gobierno. López Obrador les indicó el camino para 

evitarlo: que amplíen sus operaciones en el aeropuerto que construyó. [EL PAÍS] 

López Obrador propuso elecciones en Perú para salir de la crisis y dijo que México tiene "las puertas 

abiertas" a Castillo y a todos los "perseguidos" en Perú.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

se manifestó a favor de que se realicen prontas elecciones en Perú para alcanzar una salida a la crisis 

que enfrenta ese país y que ha dejado una veintena de muertos. [AP, EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Opinión/México respalda un intento de golpe de Estado en Perú.- El presidente de México puede 

estar revelando más de lo que pretende sobre sus ambiciones políticas con su exigencia de que el 

depuesto presidente peruano, Pedro Castillo, sea restituido en su cargo. [WALL STREET JOURNAL] 

Dina Boluarte aseguró que Gobierno mexicano otorgó asilo político a familia de Pedro Castillo.- La 

presidenta del Perú contó que Ana Cecilia Gervasi, ministra de Relaciones Exteriores, le informó que 

México concedió asilo político a la esposa e hijos del exmandatario Pedro Castillo. [INFOBAE] 

Va avión de la Fuerza Aérea a Perú para rescatar a mexicanos.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador confirmó que un avión de la Fuerza Aérea Mexicana viajará a Perú para rescatar a los 

mexicanos varados en aquel país en medio de la crisis política que dejó la destitución del presidente 

Pedro Castillo. [FORBES] 

Presidente mexicano dijo estar en conversaciones con Boeing para alquilar aviones para un 

portaaviones militar.- México está en conversaciones con el fabricante de aviones estadounidense 

Boeing para alquilar aeronaves para un portaaviones dirigido por el Ejército, que comenzará a operar 

el próximo año. [REUTERS] 

López Obrador especuló con que el ataque contra el periodista Ciro Gómez Leyva tenía el objetivo 

de afectar su Gobierno.- El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que el ataque contra 

el periodista Ciro Gómez Leyva podría haber sido perpetrado por grupos de oposición con el objetivo 

de afectar a su gobierno. [EUROPA PRESS, FORBES, EL PAÍS, TELEMUNDO] 

Opinión/¿Por qué AMLO es uno de los políticos más populares del mundo?.- Los detractores de Andrés 

Manuel López Obrador odian su tono moralizante y sus trajes mal ajustados, su desprecio por las 

normas democráticas y su abrazo a los militares, su hipersensibilidad a las críticas y su insistencia en 

que todos los problemas pueden achacarse a los ricos; sin embargo, a pesar del estancamiento de 

la economía, los asombrosos niveles de violencia y la creciente evidencia de que sus esfuerzos por 

reducir la desigualdad han fracasado, su índice de aprobación sigue superando el 60%. [LOS 

ANGELES TIMES] 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-12-20/el-ordago-de-lopez-obrador-a-las-aerolineas-mexicanas-o-van-al-aifa-o-se-enfrentan-a-la-competencia-extranjera.html
https://apnews.com/article/0aedb2c21334b00b89c4f143b21df00d
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-subraya-mexico-tiene-puertas-abiertas-castillo-todos-perseguidos-peru-20221219170130.html
https://sputniknews.lat/20221219/amlo-comenta-el-anuncio-de-dina-boluarte-de-que-mexico-otorgo-asilo-a-la-familia-de-pedro-castillo-1133723545.html
https://www.wsj.com/articles/mexico-backs-an-attempted-coup-in-peru-amlo-south-america-president-impeach-democracy-lima-corruption-11671399802?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.infobae.com/america/peru/2022/12/19/dina-boluarte-aseguro-que-gobierno-mexicano-le-otorgo-asilo-politico-a-la-familia-de-pedro-castillo/
https://www.forbes.com.mx/va-avion-de-la-fuerza-aerea-a-peru-para-rescatar-a-mexicanos/
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-says-talks-with-boeing-rent-aircraft-military-run-carrier-2022-12-19/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-especula-ataque-contra-periodista-ciro-gomez-leyva-tenia-objetivo-afectar-gobierno-20221219182926.html
https://www.forbes.com.mx/atentado-a-ciro-gomez-leyva-puede-estar-vinculado-al-rechazo-a-la-transformacion-amlo/
https://elpais.com/mexico/2022-12-19/lopez-obrador-afirma-que-el-ataque-contra-ciro-gomez-leyva-pudo-haber-sido-un-plan-para-desestabilizar-su-gobierno.html
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/crimen-y-violencia/video/amlo-senala-opositores-como-posibles-responsables-del-atentado-contra-un-reconocido-tmvo11695229
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-12-19/why-is-mexicos-amlo-one-of-the-worlds-most-popular-politicians-we-took-a-road-trip-to-find-out
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-12-19/why-is-mexicos-amlo-one-of-the-worlds-most-popular-politicians-we-took-a-road-trip-to-find-out
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Urgió Estados Unidos a México resolver disputas comerciales.- El Gobierno de Estados Unidos aseguró 

haber solicitado a la Administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador la semana pasada 

resolver las actuales disputas comerciales entre los dos países con el fin de fortalecer a la región de 

América del Norte. [REFORMA] 

MIGRACIÓN 

Frontera entre Estados Unidos y México se prepara para recibir hasta 5.000 migrantes al día al expirar 

las normas Covid.- A lo largo de la frontera sur de Estados Unidos, dos ciudades -El Paso (Texas) y 

Ciudad Juárez (México)- intentan prepararse para una nueva oleada de hasta 5.000 nuevos 

migrantes al día, ya que las restricciones a la inmigración de la época de la pandemia van a expirar 

esta semana, poniendo en marcha planes de alojamiento de emergencia, alimentos y otros artículos 

de primera necesidad. [GUARDIAN, WALL STREET JOURNAL] 

Migrantes se enfrentan para recibir atención en el sur de México.- Migrantes africanos y haitianos 

protestaron en la ciudad fronteriza de Tapachula, en Chiapas, para poder ingresar al centro de 

atención provisional, causaron desorden e ingresaron por la fuerza, sin lograr ser atendidos, ya que 

les pidieron que salieran a formarse en una fila donde estaban más de 1.000 personas. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Piden a México interceder en liberación de presos políticos en Venezuela.- Familiares de presos 

políticos venezolanos pidieron a la Embajada de México que el diálogo entre el gobierno de Nicolás 

Maduro y la oposición, que se lleva a cabo en México, priorice la liberación. [DW] 

Economía informal en México alcanzó su mayor nivel desde 2009.- El Instituto Nacional de Estadística 

y Geografía informó que el 55,8% de los empleados en México laboran en el sector informal, lo que 

significa que no cuentan con contratos que les den certeza jurídica o con prestaciones y otros 

beneficios de ley, su mayor nivel desde 2009. [RT] 

Fiscalía apunta al pleito inmobiliario como móvil del asesinato de los hermanos Tirado y su tío en la 

Roma.- El crimen cimbró de nuevo a la colonia Roma, uno de los barrios más céntricos y bohemios 

de Ciudad de México. Los cuerpos sin vida y con signos de violencia de los hermanos Jorge y Andrés 

Tirado, y su tío, Luis González, fueron hallados al interior de su propia casa, localizada sobre la calle 

Medellín. [EL PAÍS, RT, TELEMUNDO, CNN]  
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski acusó a Rusia de usar drones iraníes en nuevos ataques a instalaciones civiles.- El presidente 

de Ucrania, Volodimir Zelenski, contó que los drones iraníes están detrás de los ataques rusos que se 

produjeron sobre infraestructuras civiles ucranianas. [EUROPA PRESS, AP] 

Rusia reabrió el puente de Crimea dos meses después de registrar una explosión.- Las autoridades 

rusas reabrieron el puente de Kerch, infraestructura que conecta la península de Crimea con la Rusia 

continental y escenario de una explosión a comienzos de octubre. [EUROPA PRESS] 

Putin: Rusia capacitará a tripulaciones aéreas bielorrusas para el uso de municiones con ojivas 

"especiales".- Rusia y Bielorrusia continuarán tomando medidas para reforzar el espacio de defensa 

en el marco de su doctrina militar común, declaró el presidente ruso, Vladímir Putin, durante una 

rueda de prensa conjunta tras mantener conversaciones con su homólogo bielorruso, Alexánder 

Lukashenko. [RT, AP, EL PAÍS] 
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NEGOCIACIONES 

Sunak advirtió a Ucrania de no aceptar negociaciones con Rusia hasta su retirada completa.- El primer 

ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, advirtió a las autoridades de Ucrania de no aceptar ninguna 

negociación de paz ni diálogo con Rusia hasta que las tropas invasoras hayan abandonado territorio 

ucraniano. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Canadá inició proceso de incautación de bienes de Roman Abramovich.- El Ministerio de Exteriores 

de Canadá confirmó el arranque del proceso de incautación de 26 millones de dólares de la empresa 

Granite Capital Holdings, propiedad del ruso, Roman Abramovich. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Rusia aseguró que más de 5 millones de ucranianos llegaron al país desde febrero.- Más de 5 millones 

de personas llegaron a Rusia desde febrero, cuando comenzó la invasión rusa de Ucrania, de 

acuerdo con la agencia de noticias TASS. [DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

COP15 acordó proteger al menos el 30% del planeta para preservar la biodiversidad.- Las 

delegaciones de 196 países participantes en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Biodiversidad 

de Montreal llegaron a un acuerdo en el que se comprometen a proteger a 2030, al menos, el 30% 

de la superficie del planeta para preservar la biodiversidad. [EFE, AP, DW, FRANCE 24, TELEMUNDO] 

ONU convocó una cumbre para acelerar la acción contra la crisis climática en 2023.- El secretario 

general de la ONU, António Guterres, anunció la convocatoria de una cumbre internacional en 

septiembre de 2023 para tratar de acelerar la acción contra la crisis climática. [EFE] 
  

MUNDIAL DE FÚTBOL DE QATAR 2022 

El Gobierno de Argentina declara fiesta nacional para celebrar la Copa del Mundo.- El presidente de 

Argentina, Alberto Fernández, decretó festivo nacional para recibir a la selección albiceleste y 

celebrar su victoria en el Mundial de Qatar 2022. [EUROPA PRESS, FORBES, INFOBAE, FRANCE 24, DW] 

"Trataron de manchar a Qatar y no pudieron", dice Maduro sobre el Mundial.- El presidente 

venezolano, Nicolás Maduro, felicitó la organización del Mundial de Fútbol en Qatar y desestimó las 

críticas que enfrentó este pequeño emirato durante los preparativos. [SWISSINFO]  
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden y Lasso estrecharon lazos en comercio, migración y seguridad.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, y su homólogo de Ecuador, Guillermo Lasso, se comprometieron a mejorar su cooperación 

en comercio, migración y seguridad, en un momento en el que la violencia vinculada al narcotráfico 

se ha disparado en el país latinoamericano. [SWISSINFO, EFE, AP, RT] 

La indigencia en Estados Unidos se mantiene como antes de la pandemia.- El gobierno de Joe Biden 

aumentará sus esfuerzos para ayudar a las personas que duermen en veredas, carpas y autos de 

Estados Unidos después de que un nuevo reporte federal confirmara que la indigencia persiste pese 

a los redoblados esfuerzos locales. [AP] 
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LEGISLATIVO 

Comisión del asalto al Capitolio pidió procesar a Trump por cuatro delitos, incluido el de insurrección.- 

El comité del Congreso que investiga el 6 de enero cierra 18 meses de trabajos con una votación 

unánime que, por primera vez en la historia, recomendó al Departamento de Justicia hacer 

responsable penalmente a un expresidente. [EL PAÍS, SWISSINFO, REUTERS, FORBES, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, RT, EUROPA PRESS] 

Donald Trump dijo que comité investigador de asalto al Capitolio intenta bloquear su candidatura 

presidencial.- “Los cargos falsos hechos por el altamente partidista Comité Inselecto del 6 de enero 

ya han sido presentados”, escribió el expresidente estadounidense en una publicación en su 

plataforma Truth Social. “He ganado de forma convincente”. “Todo este asunto de procesarme es 

como lo fue el juicio político: un intento partidista de marginarme a mí y al Partido Republicano”. 

[PRENSA LIBRE] 

JUDICIAL 

Suprema Corte de Estados Unidos suspendió temporalmente el fin del Título 42.- La Corte Suprema de 

Estados Unidos decidió congelar el fin del Título 42, una norma que permitía la expulsión de la mayoría 

de migrantes que llegan a la frontera con México, en respuesta a una demanda interpuesta por 19 

de los 50 estados del país. [FORBES, SWISSINFO, AP, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Comienza en Estados Unidos el juicio por sedición de los líderes de Proud Boys por su papel en el 

asalto al Capitolio.- Comenzó en Estados Unidos el juicio por sedición y conspiración contra los cinco 

principales cabecillas de Proud Boys, una de las milicias de extrema derecha presentes en el asalto 

al Capitolio del 6 de enero de 2021. [EUROPA PRESS] 

Epic Games pagará 275 millones de multa por violar la ley con su juego Fortnite.- La empresa de 

videojuegos Epic Games acordó con el Departamento de Justicia de Estados Unidos pagar 275 

millones de dólares en multas por haber violado la privacidad de menores al recopilar información 

personal para su juego Fortnite. [EFE, AP] 

MIGRACIÓN 

La expiración de las restricciones de la era Covid no significa que la frontera sur esté abierta.- La Casa 

Blanca dijo que la expiración de las restricciones de la era Covid-19 que bloquean a los migrantes en 

la frontera entre Estados Unidos y México no significa que la frontera esté abierta. [REUTERS] 

GENERAL 

Usuarios de Twitter votaron a favor de que Musk deje de dirigir la plataforma.- La mayoría de los 

participantes en una encuesta lanzada por Elon Musk en Twitter votaron a favor de que el magnate 

abandone la dirección de la red social. [SWISSINFO, EFE, AP, DW, RT, EL PAÍS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Tiroteo en un condominio de Canadá dejó cinco muertos.- Cinco personas fueron asesinadas a tiros 

en un edificio de condominios en un suburbio de Toronto y un hombre armado fue asesinado por la 

policía. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

BAHAMAS 

Fundador de FTX aceptó extradición a Estados Unidos para enfrentar cargos por lavado y fraude.- El 

fundador de la plataforma de criptomonedas FTX, Sam Bankman-Fried, detenido en Bahamas, 

aceptó voluntariamente ser extraditado a Estados Unidos, donde está acusado de ocho cargos por 

la Fiscalía del Distrito Sur de Nueva York. [FORBES, SWISSINFO, REUTERS, DW] 

EL SALVADOR 

Diputados salvadoreños emitieron dictamen para votación de presupuesto de 2023.- Una comisión 

de diputados de la Asamblea Legislativa de El Salvador emitió un dictamen para que el pleno vote 

por el presupuesto estatal de 2023 por 8.902,7 millones de dólares. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

El cementerio de Puerto Príncipe, otra víctima más de la crisis en Haití.- Tumbas abiertas, huesos 

esparcidos, animales que deambulan de día y de noche, prostitución es el panorama que presenta 

el Gran Cementerio de Puerto Príncipe, fruto del deterioro y abandonado en medio de la crisis que 

sacude a Haití. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Juez del máximo tribunal de Brasil dió llave a Lula para gasto social.- Un juez del máximo Tribunal de 

Justicia de Brasil autorizó al próximo gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva financiar sus programas 

sociales por fuera del tope de gasto previsto en la Constitución, desbloqueando así un impasse en el 

Congreso. [SWISSINFO] 

Supremo de Brasil declaró inconstitucional el conocido como "presupuesto secreto".- El Tribunal 

Supremo de Brasil votó declarar inconstitucionales las enmiendas al relator, o "presupuestos secretos", 

que sirvieron al gobierno de Jair Bolsonaro para mantener la gobernabilidad dentro de una Cámara 

de Representantes bien conocida por su clientelismo político. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Chile propuso pensión a hijos de víctimas de femicidio y promulgó ley que tipifica el suicidio 

femicida.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, dio indicaciones para un proyecto de ley que 

contemple entregar una pensión a los hijos en casos de víctimas de femicidio y promulgó la ley que 

tipifica el suicido feminicida. [AP, SWISSINFO] 

Chile reinstauró el voto obligatorio para elecciones populares y plebiscitos.- El Congreso chileno 

aprobó reponer el voto obligatorio para elecciones y plebiscitos populares, una condición que el país 

había dejado atrás en 2012 y que ahora se quiso reinstaurar en una decisión transversal de los 

parlamentarios. [SWISSINFO] 

Nuevo revés para el Gobierno: Senado rechazó nominación de Marta Herrera para Fiscal Nacional.- 

Nuevamente el Senado rechazó la carta del Gobierno para Fiscal Nacional. El 30 de noviembre no le 

dio el respaldo a José Morales y ahora tampoco a Marta Herrera. [LA NACIÓN, LA TERCERA] 

COLOMBIA 

La guerrilla del ELN anunció una tregua en Colombia durante la Navidad.- La guerrilla del Ejército de 

Liberación Nacional, que está en conversaciones de paz con el Gobierno colombiano, decretará un 
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“cese al fuego unilateral” del 24 de diciembre al 2 de enero, “para crear un ambiente de paz en estas 

fechas”. [EFE, EUROPA PRESS, AP, DW] 

PERÚ 

Boluarte descartó dimitir para no darle la razón a los "violentos" y apeló a aprobar "reformas políticas".- 

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, descartó la posibilidad de presentar su dimisión pues considera 

que de esta forma le estaría dando la razón a los "violentos"  y apeló al Parlamento a aprobar 

"reformas políticas". [EUROPA PRESS] 

Unión Europea apoya la gestión de Boluarte de la crisis política en Perú.- La Unión Europea apoyó la 

gestión de la crisis política en Perú que está “liderando” la presidenta Dina Boluarte y condenó 

“cualquier uso de la violencia y la fuerza excesiva”. [EFE] 

Los abogados de Castillo renunciaron a ejercer la defensa del expresidente peruano.- Los abogados 

Raúl Noblecilla y Ronald Atencio anunciaron que, tras una conversación con el expresidente de Perú 

Pedro Castillo, decidieron renunciar a ejercer la defensa jurídica del exmandatario. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

Vicecanciller uruguaya renunció afectada por su accionar en el caso Marset.- Carolina Ache 

presentó su renuncia como vicecanciller de Uruguay tras perder apoyo político por divulgarse un 

intercambio de mensajes que contradecía su versión sobre el caso del narcotraficante Sebastián 

Marset, a quien el país otorgó un pasaporte que facilitó su fuga. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Activistas crearon una federación LGBTI en Venezuela contra la discriminación.- Un grupo de 

activistas LGBTI de Venezuela anunció la creación de una federación en la que varias organizaciones 

trabajarán de forma conjunta contra la discriminación que sufre este colectivo en el país, uno de los 

más atrasados de Latinoamérica en esta materia. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Países europeos acordaron poner un tope al precio del gas a 180 euros MWh.- Los Estados miembros 

de la Unión Europea acordaron un mecanismo para limitar durante tres días consecutivos los precios 

mayoristas del gas cuando superen los 180 euros/MWh. [SWISSINFO, DW, RT, FRANCE 24] 

Comisión Europea propuso penalizar uso de servicios de prostitutas víctimas de trata.- La Comisión 

Europea propuso penalizar en la Unión Europea el uso de servicios de prostitutas víctimas de la trata 

de personas, en el marco de una serie de cambios en la legislación europea en ese ámbito. [EFE] 

Comisión Europea cree que Meta abusó de posición dominante con Marketplace de Facebook.- La 

Comisión Europea acusó a la empresa matriz de Facebook, Meta, de abusar de su posición 

dominante en el mercado de los anuncios clasificados en línea por conceder supuestas ventajas 

indebidas al servicio de Facebook en este sector, Marketplace. [EFE, EL PAÍS] 

ALEMANIA 

ONG alertó de un posible aumento "considerable" de la pobreza infantil en 2023 en Alemania por el 

aumento de los precios.- La organización no gubernamental alemana Kinderschutzbund advirtió que 

prevé un crecimiento "considerable" de la pobreza infantil en Alemania el año próximo debido al 

aumento de los precios de los productos básicos y la energía. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://efe.com/mundo/la-guerrilla-del-eln-anuncia-una-tregua-en-colombia-durante-la-navidad/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eln-anuncia-alto-fuego-unilateral-motivo-navidad-20221219161953.html
https://apnews.com/article/noticias-65b69699352214cd3e57e8caa691aa6e
https://www.dw.com/es/la-guerrilla-del-eln-anuncia-una-tregua-durante-la-navidad-en-colombia/a-64154125
https://www.europapress.es/internacional/noticia-boluarte-descarta-dimitir-no-darle-razon-violentos-apela-aprobar-reformas-politicas-20221219144744.html
https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/news/la-ue-apoya-la-gestion-de-boluarte-de-la-crisis-politica-en-peru/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-abogados-castillo-renuncian-ejercer-defensa-expresidente-peruano-20221219192845.html
https://www.swissinfo.ch/spa/uruguay-gobierno_vicecanciller-uruguaya-renuncia-afectada-por-su-accionar-en-el-caso-marset/48147418+
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-lgbti_activistas-crean-una-federaci%C3%B3n-lgbti-en-venezuela-contra-la-discriminaci%C3%B3n/48147382
https://www.swissinfo.ch/spa/los-pa%C3%ADses-europeos-acuerdan-poner-un-tope-al-precio-del-gas-a-180-euros-mwh/48146990
https://www.dw.com/es/pa%C3%ADses-europeos-acuerdan-poner-un-tope-al-precio-del-gas-cuando-llegue-a-180-euros-por-mwh/a-64157162
https://actualidad.rt.com/actualidad/452478-ue-imponer-tope-precio-gas
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20221219-los-pa%C3%ADses-europeos-acuerdan-poner-un-tope-al-precio-del-gas-a-180-euros-mwh
https://euroefe.euractiv.es/section/justicia-e-interior/news/bruselas-propone-penalizar-uso-de-servicios-de-prostitutas-victimas-de-trata/
https://euroefe.euractiv.es/section/digital/news/bruselas-cree-que-meta-abuso-de-posicion-dominante-con-marketplace-de-facebook/
https://elpais.com/internacional/2022-12-19/paises-bajos-pide-perdon-por-su-pasado-esclavista-y-lo-define-como-un-crimen-contra-la-humanidad.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ong-alerta-posible-aumento-considerable-pobreza-infantil-2023-alemania-aumento-precios-20221219143605.html


 20 de diciembre de 2022 

BÉLGICA 

Bélgica exhortó a sus ciudadanos a salir de Irán.- Bélgica exhortó a sus ciudadanos en Irán a que 

salgan del país ante el riesgo de detención arbitraria o juicio injusto, al trascender que un trabajador 

humanitario fue condenado a 28 años de prisión la semana pasada. [AP] 

CROACIA 

Hallan a 10 migrantes varados por inundación en Croacia.- La policía croata dijo que sacó a 10 

migrantes atrapados en aguas gélidas en la frontera con Bosnia. [AP] 

ESPAÑA 

El bloque conservador del Constitucional impidió votar en el Senado la reforma sobre su propia 

renovación.- El Tribunal Constitucional adoptó una medida insólita en democracia: paralizar la 

tramitación parlamentaria de una reforma legislativa que desbloqueaba la renovación del propio 

órgano de garantías. [EL PAÍS] 

Seis personas por día murieron intentando llegar a España en los últimos cinco años, de acuerdo con 

una ONG.- De acuerdo con el informe de la organización Caminando fronteras, más de 11.200 

migrantes, una media de seis personas por día, fallecieron tratando de llegar a España en los últimos 

cinco años. [SWISSINFO] 

GRECIA 

Comisión Europea verifica la relación de un excomisario griego con la ONG vinculada a los sobornos.- 

La Comisión Europea está verificando si el comisario de Interior entre 2014 y 2019, el griego Dimitris 

Avramopoulos, cumplió las condiciones en las que se le autorizó en 2021 trabajar para la ONG Fight 

Impunity, ahora en el epicentro de la presunta trama de sobornos que salpica a Catar, Marruecos y 

el Parlamento Europeo. [EFE] 

Un tribunal dejó en libertad al policía detenido por tirotear a un adolescente gitano en Salónica.- Un 

tribunal de Salónica dejó en libertad condicional al policía detenido por matar de un disparo a un 

adolescente gitano de 16 años, un incidente que derivó en violentos enfrentamientos entre 

manifestantes y fuerzas de seguridad. [EUROPA PRESS, AP] 

ITALIA 

Italia extraditó a un alemán del grupo ultraderechista que pretendía dar un golpe de Estado.- Un 

tribunal de la ciudad italiana de Perugia autorizó la extradición a Alemania de un exoficial de las 

Fuerzas Armadas alemanas detenido en una operación contra Ciudadanos del Reich, una 

organización de extrema derecha que pretendía derrocar al Gobierno alemán. [EUROPA PRESS] 

KOSOVO 

El primer ministro de Kosovo alerta que las barricadas en el norte "no serán toleradas durante mucho 

tiempo".- El primer ministro de Kosovo, Albin Kurti, alertó que las barricadas realizadas por ciudadanos 

serbokosovares en el norte a pesar de los llamamientos de la comunidad internacional "no serán 

toleradas durante mucho tiempo" y señaló que la misión de la OTAN en Kosovo perdió "un poco de 

tiempo". [EUROPA PRESS,AP] 

NORUEGA 

Hospitalizaron al Rey Harald V de Noruega por una infección.- El rey Harald V de Noruega fue 

ingresado a un hospital debido a una infección y era tratado con antibióticos por vía intravenosa, 

informó el palacio noruego en un breve comunicado. [AP] 
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PAÍSES BAJOS 

Países Bajos pidió disculpas formales por su pasado colonial y esclavista.- Países Bajos reconoció la 

esclavitud como un "crimen contra la humanidad" y pidió disculpas por su pasado colonial y esclavista 

y anunció un proceso de reparación tanto para las víctimas como para sus descendientes. [EUROPA 

PRESS, AP, SWISSINFO, EL PAÍS] 

PORTUGAL 

Portugal declaró la alerta naranja en ocho distritos por riesgo de inundaciones y deslaves.- Protección 

Civil de Portugal declaró la alerta naranja en ocho distritos ante la previsión de lluvia intensa y por el 

riesgo de inundaciones en zonas urbanas y deslizamientos de tierra. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Un tribunal británico consideró legal la deportación de migrantes a Ruanda.- La deportación de 

solicitantes de asilo a Ruanda, parte de un controvertido plan del Gobierno británico conservador 

para lidiar con la inmigración, es legal, de acuerdo con la dictaminación del Tribunal Superior de 

Londres. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

RUSIA 

Rusia calificó de "violación" del mercado el tope del gas a 180 euros.- Rusia calificó el acuerdo de la 

Unión Europea para fijar un límite en el precio del gas a 180 euros el megavatio hora (MWh) como 

una "violación" del método de fijación de precios y una "intrusión" en los procesos del mercado. 

[EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

China desplegó nueve buques de guerra en el mar de China Meridional de cara a maniobras con 

Rusia.- Fuerzas Armadas de China desplegaron casi una decena de buques de guerra en el mar de 

China Meridional de cara a una serie de maniobras con el Ejército ruso. [EUROPA PRESS, DW] 

COREA DEL SUR 

Presidente de Corea del Sur pidió perdón por el retraso a la hora de aprobar los presupuestos.- El 

presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, pidió perdón a la población ante la imposibilidad de 

aprobar por el momento la ley de presupuestos para el año 2023 y pidió al Gobierno lograr el visto 

bueno cuanto antes. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán bloqueó el acceso a páginas web internacionales.- La red de Internet de Irán registró una serie 

de bloqueos a páginas web internacionales (acabados en .com) mientras que los usuarios alertaron 

que la conectividad es extremadamente lenta. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Netanyahu acusó a The New York Times de "abogar por socavar" el nuevo Gobierno de Israel.- El 

primer ministro encargado de Israel, Benjamin Netanyahu, acusó al diario estadounidense The New 

York Times de "abogar por socavar" al próximo Gobierno tras un editorial en el que afirmó que el nuevo 

Ejecutivo, que contará con varios partidos ultranacionalistas y ultraortodoxos, podría suponer una 

amenaza para la democracia en el país. [EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-bajos-pide-disculpas-formales-pasado-colonial-esclavista-20221219163553.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-bajos-pide-disculpas-formales-pasado-colonial-esclavista-20221219163553.html
https://apnews.com/article/noticias-10306d9bb79ceb060936ace93c2c7f4d
https://www.swissinfo.ch/spa/el-primer-ministro-de-pa%C3%ADses-bajos-se-disculpa-en-nombre-del-estado-por-la-esclavitud/48146692
https://elpais.com/internacional/2022-12-19/paises-bajos-pide-perdon-por-su-pasado-esclavista-y-lo-define-como-un-crimen-contra-la-humanidad.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-portugal-declara-alerta-naranja-ocho-distritos-riesgo-inundaciones-deslaves-20221219171636.html
https://efe.com/mundo/un-tribunal-britanico-considera-legal-la-deportacion-de-migrantes-a-ruanda/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-falla-favor-plan-gobierno-britanico-enviar-solicitantes-asilo-ruanda-20221219125255.html
https://www.france24.com/es/video/20221219-tribunal-brit%C3%A1nico-considera-legal-la-deportaci%C3%B3n-de-migrantes-hacia-ruanda
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-califica-violacion-mercado-tope-gas-180-euros-20221219185256.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-despliega-nueve-buques-guerra-mar-china-meridional-cara-maniobras-rusia-20221219143549.html
https://www.dw.com/es/rusia-anuncia-ejercicios-militares-navales-con-china/a-64150388
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-corea-sur-pide-perdon-retraso-hora-aprobar-presupuestos-20221219140851.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-bloquea-acceso-paginas-web-internacionales-20221219134015.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-acusa-the-new-york-times-abogar-socavar-nuevo-gobierno-israel-20221219133453.html


 20 de diciembre de 2022 

MALASIA 

El primer ministro de Malasia superó una cuestión de confianza y reafirmó la legitimidad de su 

gobierno.- El nuevo primer ministro de Malasia, Anwar Ibrahim, superó una cuestión de confianza al 

hacerse con la mayoría de los votos en el Parlamento, y confirmó así su legitimidad como líder del 

Gobierno de unidad que lidera. [EUROPA PRESS] 

TAILANDIA 

Princesa de Tailandia hospitalizada está “estable hasta cierto punto”.- La Casa Real de Tailandia 

emitió un comunicado en el que asegura que la princesa Bajrakitiyabha se encuentra “estable hasta 

cierto punto” y que tiene afectados órganos vitales sin desvelar la gravedad de su estado después 

de que fuera hospitalizada por un problema cardíaco. [EFE] 

Buscan a 31 marineros tailandeses tras un naufragio.- Barcos y helicópteros de la Marina tailandesa 

buscan a más de dos docenas de marineros aún desaparecidos, más de 12 horas después de que 

un barco militar se hundiera en aguas  del Golfo de Tailandia. [AP] 
 

ÁFRICA 

GHANA 

Ghana suspendió el pago de una parte de su deuda exterior, como los eurobonos.- Ghana anunció 

la suspensión "provisional" del pago de una parte de su deuda exterior, incluidos los eurobonos, al 

mismo tiempo que trata de reestructurarla tras alcanzar la semana pasada un acuerdo con el Fondo 

Monetario Internacional. [SWISSINFO] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Rescatadas 15 personas secuestradas por las ADF durante una operación del Ejército en el este de 

República del Congo.- El Ejército de República Democrática del Congo anunció la liberación de 15 

personas secuestradas por las Fuerzas Democráticas Aliadas, vinculada al grupo yihadista Estado 

Islámico, tras una operación llevada a cabo en la provincia de Ituri. [EUROPA PRESS] 

SUDÁFRICA 

El Congreso Nacional Africano reeligió a Ramaphosa como su presidente.- El Congreso Nacional 

Africano, partido en el poder en Sudáfrica, reeligió al presidente Cyril Ramaphosa para liderarlo y por 

ende seguir dirigiendo el país. [DW] 

SUDÁN  

Miles de manifestantes celebraron el cuarto aniversario de la revolución de diciembre en Sudán.- 

Miles de personas se manifestaron en distintos puntos de Sudán en una convocatoria lanzada por 

varios comités de resistencia en Jartum, la capital, para conmemorar el cuarto aniversario de la 

revolución de diciembre de 2018 que derrocó al dictador Omar Hasán al Bashir. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Estados Unidos pidió "expandir la participación política" tras las legislativas en Túnez.- Estados Unidos 

afirmó que las legislativas celebradas en Túnez suponen "un paso inicial esencial" para "restaurar la 

trayectoria democrática del país". [EUROPA PRESS] 
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